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Oliver Laxe, arriba, 
Carla Simón, abajo, 

competirán por la 
Palma de Oro en 

Cannes.

Editorial

Por Irene Crespo
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Editorial

Por Irene Crespo

Un Cannes
histó�co para 
el cine español
E

stoy a un mes justo de viajar a Cannes. Será mi festival número 14. Así que no 

llegué a vivir aquella edición especial, en 2009, en la que Pedro Almodóvar 

e Isabel Coixet coincidieron en la Sección Oficial con Los abrazos rotos y Mapa 

de los sonidos de Tokio. Pero, por suerte, ese año presenciaré otro momento 

histórico para el cine español con otros dos directores compitiendo por la Palma 

de Oro: Carla Simón y Oliver Laxe. Después de años de cierto abandono desde el 

certamen francés hacia nuestra cinematografía (y, en general, hacia el español, 

la verdad), en su 78 edición, Thierry Frémaux y cía han compensado metiendo 

en Sección Oficial a dos de nuestros cineastas más respetados y brillantes. Un 
gran triunfo. Van, además, con dos películas muy personales y maduras. Las 

más arriesgadas de sus asentadas, pero no tan largas carreras. Para la directora 

catalana, Romería, es sólo su tercer filme, después de Verano 1993 y de ganar 

la Berlinale en 2022 con Alcarràs. Para el director gallego, Sirat, es su cuarto 

largometraje, y con todos los anteriores (Todos vós sodes captiáns, Mimosas, 

O que arde) había pasado (e incluso ganado) por Cannes en otras secciones. 

Los dos filmes son viajes de búsqueda: Romería es el de una hija, regresando a 

Galicia, para conocer la historia de sus padres muertos; y Sirat es el de un padre, 

de Monegros al Sáhara, siguiendo raves, en busca de su hija.

Junto a Simón y Laxe pasarán también por Cannes, en la Semana de la Crítica 

Ciudad sin sueño, primera ficción de Guillermo Galoe, rodada en La Cañada Real; 
y la coproducción española (de Irusoin), La misteriosa mirada del flamenco, del 

chileno Diego Céspedes, presentada en Una cierta mirada. 
Las dos películas, Romería y Sirat (y quizá Ciudad sin sueño) las podremos ver 

seguro este verano ya en cines en España (dos estrenos muy especiales entre 

todo lo bueno que vendrá del 20 de junio al 19 de septiembre y que te hemos 

resumido con cuidado en un extenso reportaje). Ojalá las dos (tres) lleguen con 

alguna alegría extra tras haber pasado por el festival más importante del cine 

internacional. Y si no, su participación ya confirma también fuera de nuestras 
fronteras lo que nosotras llevábamos tiempo disfrutando: la renovación 

generacional de directoras y directores muy interesantes, llenos de cine y de 

historias. Gracias, Cannes, por poner ese broche final a lo que sabíamos. ©
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YA ESTAMOS 

‘ONLINE’ 

ESPECIAL VERANO 2025

Del 20 de junio al 20 de septiembre, nos vienen tres meses por delante a los que tenemos 
tantas ganas cinematográficamente hablando (y también por las vacaciones, sí) que nos 
hemos adelantado a ver y escoger las películas que más darán que hablar, que más gente 
atraerán. A priori, no tenemos un Barbenheimer ante nosotros… ¿O quién sabe? Si entre la 
F1 de Brad Pitt (foto) y el nuevo Superman líen algo bueno para la taquilla.
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ENCONTRARÁS  

TODAS LAS 

NOVEDADES, 

AVANCES 

Y LA EMOCIÓN  

DEL MUNDO DEL CINE  

Y DE LA CULTURA POP  

EN UN SOLO CLIC

TODO EL 
CINE EN 
UNA APP

TU REVISTA DE  
CINE TAMBIÉN EN  

IOS Y ANDROID

UN TRÁILER
La trama fenicia, cargada de 

estrellas, un Wes Anderson muy 
Wes Anderson.

UN TEASER
Ante ustedes el hijo del agente 

más salao: Liam Neeson en 
Agárralo como puedas

ÚLTIMO TRÁILER:
Misión imposible: Sentencia final 

y adiós a Ethan Hunt.

99
LA MUERTE SE VIENE
Otra vez y otra y otra. Justo cuando se cumplen 
25 años del primer título de la saga y 14 desde 
la anterior y quinta película, llega Destino 
final: Lazos de sangre… Y sí, la muerte sigue 
acechando y divirtiéndose con sus protagonistas. 
Aprovechamos para seleccionar los decesos más 
brutales de la franquicia.

40 MISIÓN IMPOSIBLE: SENTENCIA FINAL
Entrevistamos a dos de sus protagonistas: 
Simon Pegg y Greg Tarzan Davies.

44 LILO y STITCH
Charla con Zach Galifianakis.

48 THUNDERBOLTS

51 EL CUENTO DEL LOBO

52 LOS TORTUGA

55 TRAS EL VERANO

56 ÁNGELA CERVANTES
Entre La furia y Lo que queda de ti.

60 THE SLEEPER. EL CARAVAGGIO PERDIDO

62 TAMBIÉN ESTO PASARÁ
Una charla con Marina Salas.

64 LA LLEGADA DEL HIJO

66 MANOLO SOLO
Estrena Una quinta portuguesa y 
El cielo de los animales.

68 JANE AUSTEN ARRUINÓ MI VIDA

69 BONHOEFFER, EL ESPÍA

70 SUS HIJOS DESPUÉS DE ELLOS

71 UN BUEN PADRE

72 NUEVOS TALENTOS
Hugo Welzel estrena Enemigos.

78 FESTIVAL DE CANNES

EN CINES
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ÉL VE LO QUE OT ROS NO VEN

ÉL HACE LO QUE OT ROS NO PUEDEN
PENDIENTE DE CALIFICACIÓN POR EDADES
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ESTRENOS 9 DE MAYO

TIERRAS PERDIDAS 
Director: Paul W.S. Anderson
Género: Acción

FIGHT OR FLIGHT 
(SICARIOS EN EL AIRE)
Director: James Madigan
Género: Thriller

UNA QUINTA 
PORTUGUESA P. 66

Directora: Avelina Prat
Género: Drama

ENEMIGOS P. 72

Director: David Valero
Género: Drama 

PRESUNCIÓN DE 
INOCENCIA #BM26

Director: Daniel Auteuil
Género: Thriller

KAIJU NO. 8: MISIÓN DE 
RECONOCIMIENTO P. 84

Directores: Shigeyuki Miya, 
Tomomi Kamiya
Género: Animación

EL CIELO DE LOS 
ANIMALES P. 66

Director: Santi Amodeo
Género: Drama

NUESTRA QUERIDA 
PROFESORA
Directora: Ruth Beckermann
Género: Documental

ESTRENOS 15 DE MAYO

THE SLEEPER. EL 
CARAVAGGIO PERDIDO 
(13 de mayo) P. 60

Director: Álvaro Longoria
Género: Documental

DESTINO FINAL: LAZOS 
DE SANGRE P. 99

Directores: Zach Lipovsky, 
Adam B. Stein
Género: Terror

BONHOEFFER, EL ESPÍA 
P. 69

Director: Todd Komarnicki
Género: Drama

LO QUE QUEDA DE TI          
P. 56

Directora: Gala Gracia
Género: Drama

EL INSTINTO P. 9

Director: Juan Albarracín
Género: Thriller

TRAS EL VERANO P. 55

Directora: Yolanda Centeno
Género: Drama

 JANE AUSTEN ARRUINÓ 
MI VIDA P. 68

Directora: Laura Piani
Género: Comedia  

ANZU, GATO FANTASMA 
P. 84

Directores: Nobuhiro 
Yamashita y Yôko Kuno
Género: Animación

ESTRENOS 23 DE MAYO

LILO Y STITCH P. 44

Director: Dean 
Fleischer-Camp
Género: Fantástico

LOS TORTUGA P. 52

Directora: Belén Funes
Género: Drama

LA LLEGADA DEL HIJO        
P. 64

Directoras: Cecilia Atán, 
Valeria Pivato
Género: Drama

SUS HIJOS DESPUÉS 
DE ELLOS P. 70

Directores: Ludovic y Zoran 
Boukherma
Género: Drama

ANTES DE NÓS
Directora: Ángeles Huerta
Género: Drama

HIJA DEL VOLCÁN
Directora: Jenifer de la Rosa 
Género: Documental

HOMBRES ÍNTEGROS
Director: Alejandro Andrada
Género: Drama

UNA FUNCIÓN 
INESPERADA
Director: Tony Goldwyn
Género: Drama

ESTRENOS 30 DE MAYO

LA TRAMA FENICIA
Director: Wes Anderson
Género: Comedia

BLINDADO 
Director: David Yarovesky
Género: Thriller

EL JOCKEY P. 16

Director: Luis Ortega
Género: Thriller

LAS CUATRO 
FANTÁSTICAS
Directora: Jocelyn 
Moorhouse
Género: Comedia

DOÑANA
Directora: Carmen 
Rodríguez
Género: Documental

ALGO LE PASA A MI 
YERNO #BM25

Director: Arnaud Lemort
Género: Comedia

ALMAS MARCADAS: 
RULE + SHAW 
Director: Nick Cassavetes
Género: Romance

LOS MALDITOS
Director: Roberto Minervini
Género: Aventuras
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TAMBIÉN ESTO PASARÁ
 Directora: María Ripoll
Género: Drama P.62

EL CUENTO DEL LOBO
 Director: Norberto 
López Amado
Género: Thriller P. 51

MISIÓN IMPOSIBLE: 
SENTENCIA FINAL
Director: Christopher 
McQuarrie
Género: Thriller P. 40

HAMBURGO
Director: Lino Escalera
Género: Thriller P. 76

cInecalendario
LAS FECHAS DE ESTRENO PUEDEN ESTAR SUJETAS A CAMBIOS
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Si no tienes piscina privada, no te preocupes, al menos seguro 

que tu familia es genial. ¿Tampoco? Pues nada, por un perro en 

tu vida, viaja y quiérete con sencillez.

EL VERANO A LA VUELTA

DE LA ESQUINA…

LESLIE BIBB

¿Qué te gustó más? Las tramas de 
la tercera temporada de The White 
Lotus o todas las imágenes y videos 
que han posteado sus protagonistas, 
provocando unas ganas locas 
de vacaciones entre amigos. Los 
álbumes de Bibb con los compañeros 
de reparto y su marido, Sam 
Rockwell, son de nuestras favoritas. 
#VacacionesCinoEstrellas

ANNE 
HATHAWAY

Aprovechando el rodaje de The 
Odyssey, de Christopher Nolan, en 
Grecia, la actriz está escapándose 
a hacer turismo por Europa… en 
busca del sol y los días cada vez 
más largos. En el filme interpretará 
a Penélope, la esposa de Ulises. 
#EstiloGriego

DEMI MOORE

Aunque la enfermedad no parece 
darle tregua, nos encanta ver a 
Bruce Willis en activo y siempre 
tan bien acompañado y cuidado 
por su familia. Aquí le vemos en 
el jardín con su hija Rumer y su 
exmujer. Esperando el verano. 
#CuidadosYAmor

MIRIAM 
GARLO

La alegría compartida de 
tres merecidos ganadores: la 
protagonista de la película Sorda, 
acompañada de los dos hermanos 
Cervantes, Ángela y Álvaro. Con 
ella, compartió el premio a la 
mejor actriz protagonista en 
Málaga. Con él, forma pareja en 
esta ópera prima dirigida por 
su hermana, Eva Libertad. Les 
veremos mucho más este año. 
#FelicidadCompartida

ANA DE 
ARMAS

La veremos en el cine con 
Ballerinaa, entre pistolas, 

balas y mucha adrenalina. 
Sin embargo, en la vida real, 

la actriz cubana es todo lo 
contrario y le gusta estar en 

casa y tranquila. Aquí la vemos 
de blanco en compañía de 

su querido Elvis, que tiene 17 
años. Más que una vida de 

perro. #LoveInWhite
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Para empezar

Una selección de

ANDREA ALGIERI

Los cinco posts más 
fabulosos de Instagram 
publicados en las últimas 
semanas.

8    BESTMOVIE.ES   ›   MAYO 2025



©
 S

h
u

tt
e

rs
to

c
k

 (
1)

 

‘EL INSTINTO’ 

EN CINES 16 DE MAYO

“Habla de masculinidad 
tóxica, de la violencia 
y el abuso que nos 
infligimos entre 
hombres”, dice Juan 
Albarracín de su ópera 
prima, ‘El instinto’, 
protagonizada por 
Javier Pereira (‘Que 
Dios nos perdone’).

1
¿Cuál fue la semilla del proyecto?

El guion de esta película fue mi TFG (Trabajo de Fin de 

Carrera). Dany Campos, mi productor, me animó a sacarlo 

adelante: se trataba de una película pequeñita, con muy pocos 

actores y localizaciones mínimas.

2
¿Vio claro que podía funcionar?

Sí, porque, además de ser sencilla de rodar, era una 

propuesta que tenía dos cosas: una mirada autoral y, al mismo 

tiempo, una premisa potente que podía venderse.

3
Ese gancho era clave.

Claro, porque sabíamos que íbamos a movernos en unas 

vías muy independientes y al margen de la industria, por lo 

que necesitábamos tener capacidad de impacto.

4
¿Cómo fue el proceso de escritura del guion?

Lo escribí durante el encierro por el Covid. La ansiedad 

que yo mismo sentía en aquel momento me ayudó a construir 

ese desasosiego en el que vive inmerso el protagonista.

5
En este sentido, es una película muy psicológica.

Claro. Es un personaje que no puede salir de su propia 

casa, porque tiene agorafobia. Todo está contado desde su 

propia perspectiva.

6
Y el personaje, además, es arquitecto. ¿Por qué?

Es una idea que me fascinó desde el principio: 

la historia de un arquitecto que diseña su propia casa y 

que no puede salir de ella.

7
¿Cuáles fueron las referencias o películas que te 

acompañaron durante el proceso creativo?

Citaría cuatro: Ventajas de viajar en tren (Aritz Moreno, 2019), 

Foxcatcher (Bennett Miller, 2014), El hombre de al lado (Cohn y 

Duptar, 2009) y Funny Games (Michael Haneke, 1997).

8
El diálogo es un pilar fundamental de la película, pero 

siempre buscas evitar la sobreexplicación.

Era difícil, porque había que dar asideros al espectador para 

que entendiese la historia, pero al mismo tiempo no quería 

caer en las obviedades. 

9
En este sentido, es interesante el uso que haces de los 

flashbacks, que, en realidad, no son flashbacks como tal.

Eso es. Son ráfagas breves de imágenes que conectan 

la emoción del personaje en el presente con momentos 

traumáticos de su pasado. Son rimas que huyen de lo evidente.

10
¿Qué fue lo más complicado de hacer El instinto?

Encontrar un equilibrio entre la mirada autoral y la 

propuesta comercial. La clave estaba en construir un thriller 

muy entretenido que, al mismo tiempo, tuviera algo que decir, 

un discurso.

11
En una frase, ¿de qué dirías que habla tu película?

Es una película sobre la masculinidad tóxica, 

sobre la violencia y el abuso que muchas veces nos infligimos 

entre hombres.

12
¿Cómo entró en la película Javier Pereira, el 

protagonista?

Fue gracias a Juana Martínez, directora de casting que trabaja 

en la escuela Act Madrid, donde también damos clase Dany 

Campos, el productor, y yo.

13
¿Ella os puso en contacto con Javier?

El guion pasó por varias personas, pero unos cuantos 

actores rechazaron el papel por considerarlo muy oscuro. 

Javier lo entendió muy pronto y quiso interpretarlo.

14
¿Y los dos actores que le acompañan, Fernando Cayo 

y Eva Llorach, cuándo entraron?

Ambos se sumaron rápido: entendieron que no queríamos ir a 

una propuesta fácil, de género, puramente morbosa, sino que 

había algo más.

15
Pese a haber un guion cerrado, se nota un espacio 

para la espontaneidad en el trabajo con los actores.

Sí, consideré importante que hiciesen suyos los diálogos, 

que evitasen sonar acartonados. Era imprescindible, para mí, 

rescatar del rodaje los momentos de máxima verdad. 

(Por Pelayo Sánchez)

Javier Pereira 
interpreta en 
‘El instinto’ a 
un arquitecto 
que ha 
diseñado su 
casa, de la 
que ahora no 
puede salir.
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UNA PELÍCULA EN 
15 PREGUNTAS 



Además de la secuela más esperada del cómic nacional, ‘Contrapaso. 
Mayores, con reparos’ se revela como un gran documento sobre la 
etapa más gloriosa (y siniestra) de nuestro cine.

Los crímenes ocultos 
del cine español

H
ace cuatro años, como de la nada, 

apareció Contrapaso. Los hijos 

de los otros, el primer cómic escrito 

y dibujado enteramente por Teresa 

Valero. Ambientado en el Madrid de 

1956, en la redacción de un periódico, 

combinaba con acierto y rigor el thriller 

detectivesco y la revisión de algunos 

episodios ensombrecidos de la dictadura 

franquista. Como había mucho donde 

elegir en esa etapa, parecía evidente que 

Contrapaso nacía con vocación de serie. 

Si en aquel estreno, los protagonistas 

investigaban un caso de bebés robados y 

se topaban con las teorías desquiciadas 

del psiquiatra Vallejo-Nájera, el 

Mengele español, en esta ansiada nueva 

entrega el foco recae sobre la censura 

y la especulación inmobiliaria. Los dos 

temas de Contrapaso. Mayores, con reparos 

(Norma Editorial, 2025) conducen 

inequívocamente al mundo que se evoca 

desde su preciosa portada: el cine.

En aquellos días “Mayores, con reparos” 

era la peor calificación que podía 
recibir una película, sólo superada 

por “Gravemente peligrosa”, que 

era casi como conceder entrada de 

palco al infierno. La recibió Muerte de 

un ciclista, de Juan Antonio Bardem 

(1955), con cuya célebre cita sobre el 

cine español –“políticamente ineficaz, 
socialmente falso, intelectualmente nulo 

e industrialmente raquítico”– se abre 

este nuevo Contrapaso. Otra de ellas es 

un diálogo de El inquilino, la película de 

José Antonio Nieves Conde (1957) que 

los censores destrozaron con sus tijeras. 
El régimen no podía permitir que se 

mostrase en la pantalla la imposibilidad 

de acceder a la vivienda en aquella España 

en construcción.

La historia que cuenta Valero en esta 

ocasión se ajusta a ambas calificaciones. 

Empieza con un censor de la Iglesia 
asesinado en el patio de butacas de un 

cine y un rollo de celuloide metido en la 

boca. A partir de ahí, ya no hay límites. 

Con un trabajo de documentación 

extraordinario, ofrece la oportunidad 

de profundizar en todo lo que rodeaba 
al cine de la época. Por ejemplo, el 

desembarco de Hollywood en esa 

España que se abría al olor del dólar, 

con superproducciones históricas que 

exigían cientos de extras –si no había 

suficientes, se tiraba de números del 
ejército– y estrellas como Ava Gardner 

para cuyos excesos el dictador hacía la 

vista gorda.

Francisco Franco también tiene una 

aparición estelar en Contrapaso. Mayores, 

con reparos. Como gran aficionado que 
era al cine, disfrutaba en pase privado 

de las películas sin cortes ni censura 

en su sala de proyecciones del Palacio 

del Pardo. No se perdía 

tampoco un No-Do, como 

muestra Valero, puesto que le 

gustaba verse inaugurando 

pantanos y pasando revista 

a las tropas. Durante esas 

sesiones tiene lugar uno de 

los clímax dramáticos de la 

historia, una escena a medio 

camino entre el Tarantino 

de Malditos bastardos y la 

esencia berlanguiana. Por 

cierto, en este cómic hay 

guiño “austro-húngaro” 
al director de Plácido y 

El verdugo, sólo hay que 

estar un poco atentos. 

Es una de las muchas 

Para empezar

Tinta y 
Rótulos
Una columna de 

Manu Piñón

Manu Piñón lleva escribiendo en 
medios sobre cine, música y cultura 
desde antes de que fuera legal 
que lo hiciera profesionalmente. 
Seguramente hayas leído algo suyo en 
Rolling Stone, Vanity Fair o GQ. También 
es muy probable que mientras lo hacías 
él estuviera leyendo un cómic. 
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Con esta obra, Teresa Valero 
continúa lo que arrancó con 
Contrapaso. Los hijos de los otros.

referencias cinéfilas que se paladean en 
una historia que captura con encanto 
la textura del celuloide y la penumbra 
del patio de butacas. Las hay obvias, 
como las proyecciones de Johnny 

Guitar o Las Hurdes, pero también otras 
para muy cafeteros. Por ejemplo, la 
rivalidad entre las dos revistas de crítica 
cinematográfica. Por un lado, Film 

Perfect, basada en el modelo de Cahiers du 

Cinema, católica y a favor del cine como 
entretenimiento; y por el otro, Cinema 

Vero, marxista y comprometida con los 
valores del cine social y de denuncia. 
Valero pone otros nombres a Film Ideal 
y Nuestro Cine, y hace que lleguen a las 
manos sus apasionados firmantes, pero 
en lo fundamental esa disputa era la que 
encendía los cineclubes de la época.
En un encuentro reciente, la autora 
nos dio una noticia buena y una mala. 
Por fortuna, ya está trabajando en la 
continuación y conclusión de Contrapaso, 
y espera que esta vez no haya que esperar 
cuatro años para disfrutarlo. La mala es 
que, a pesar de las conversaciones que 
había tenido al respecto, ha abandonado 
sus esperanzas de ver estos libros 
adaptados a la pantalla. Es un proyecto 
demasiado ambicioso y no puede hacerse 
con los presupuestos de aquí. Visto con 
un poco de perspectiva, quizás no haya 
que lamentarlo: la mejor película que 
podía salir de esta saga ya se ha hecho 
realidad en Mayores, con reparos. ©
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Aprovechando 

el estreno de 

‘Misión imposible: 

Sentencia final’

1
Nació el 3 de julio de 1962 en 
Syracuse, Nueva York. Su nombre 

completo es Thomas Cruise Mapother 
IV. Hijo de Mapother III.

2
Estudió en el instituto Glen Ridge 
de Nueva Jersey. No asistió a la 

ceremonia de graduación porque ese 
día actuaba en una producción teatral 
del musical Godspell.

3
Cuando le ofrecieron el papel en 
Top Gun dijo no estar interesado. 

Para convencerlo, el productor Jerry 
Bruckheimer pensó que sería buena 
idea subirlo a bordo de un F-14 
pilotado por un militar. Al bajar, 
estaba tan emocionado que aceptó 
al momento.

4
En 1988, protagonizó Cocktail, la 
peor película de aquel año según 

los premios Razzie, y coprotagonizó 
Rain Man, ganadora del Oscar a la 
mejor película unos días después. 

5
Fue el primer actor de la historia 
en protagonizar cinco películas 

consecutivas con una recaudación 
superior a 100 millones de dólares: 
Algunos hombres buenos, La tapadera, 

Entrevista con el vampiro, Misión 

Imposible y Jerry Maguire.  

6
Su carisma y encanto llevaron 
a los animadores de Disney a 

utilizar sus expresiones faciales y 
rasgos para crear el personaje de 
Aladdin en el clásico animado de 1992. 

7
En 1993, se puso detrás de la 
cámara en un episodio de la 

serie de televisión Fallen Angels, 
producida por Sydney Pollack, que 
recientemente le había dirigido en 
La tapadera. Esta ha sido su única 
experiencia como director… por 
ahora. Con él, no descartamos.

8
En 2006, Japón declaró el 10 de 
octubre el Día de Tom Cruise. 

Toda una muestra del gran amor 
que le profesa el público y de su 
importante vinculación con el país.

9
Ha sido nominado al Oscar en tres 
ocasiones, dos como protagonista 

(Nacido el cuatro de julio y Jerry 

Maguire) y una como actor de reparto 
(Magnolia). Pero de momento, no ha 
conseguido alzarse con la codiciada 
estatuilla.

10
Cada Navidad, envía su tarta 
favorita a cientos de personas 

de todo el mundo, sobre todo dentro 
de la industria. Considerado como uno 
de los mejores pasteles del mundo, 
la encarga en Doan’s Bakery en Los 
Ángeles y está elaborada con coco y 
chocolate blanco.

TOM 
CRUISE

Una imagen de Nacido el cuatro 
de julio, por la que Cruise fue 

nominado al Oscar.

CURIOSIDADES 

INOFENSIVAS 

Una columna de 
MICHELE INNOCENTI
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Desde el uso profesional en la marina hasta la moda civil y el éxito 
en el cine. Nacimiento, decadencia y resurrección de una prenda 
atemporal que garantiza un look impecablemente elegante.

El indiscreto encanto 

de la chaqueta cruzada

E
l traje o chaqueta cruzada es una 

prenda de moda masculina y a veces 

femenina con una larga y compleja 

historia, también muy influenciada por 
el cine. Sus orígenes, como el de muchas 

prendas que se han puesto de moda, 

tienen sus raíces en la historia militar 

y en motivaciones y elecciones 

dictadas por la practicidad. 

De hecho, el traje cruzado 

se inspira en los uniformes 

navales europeos y, en particular, 

en la “reefer jacket”. El término 

“reefer” hace referencia a los 

marineros encargados 

de las velas, 

particularmente 

expuestos a los 

elementos y 

necesitados de 

una prenda capaz 

de protegerlos 

del viento y del 

frío. Esta prenda 

diseñada para ellos, 

por tanto, estaba 

dotada de una doble 

fila de botones que 
impedían que el 

aire frío penetrara 

bajo la chaqueta. 

A finales del siglo 
XIX, la chaqueta 

cruzada empezó a 

adoptarse en la moda 

civil, combinándose con 

pantalones que siempre 

recordaban estilos 

militares y náuticos. Los primeros en 

popularizarlo fueron, sobre todo, los 

aristócratas británicos, deseosos de 

darse un tono heroico, aunque sólo 

hubieran visto el puente de un buque 

de guerra en fotos de periódicos o en 

alguna inauguración. Sin embargo, no 

se utilizaba para ocasiones formales, 

sino para actividades deportivas 

(navegación recreativa, por ejemplo) 

o sociales (como un cóctel por la 

tarde en alguna colonia británica, 

preferiblemente exótica). Se hizo 

especialmente famosa gracias al duque 

de Windsor (uno de los hombres más 

elegantes de todos los tiempos), 

convirtiéndose en una prenda 

esencial del vestuario masculino.

En los años 30 y 40 la prenda alcanzó 

su máxima difusión y popularidad 

y, quizás por ello mismo, se 

volvió ruda. En su versión 

más estructurada, con 

líneas rígidas para la 

chaqueta de hombros 

anchos y los pantalones de 

pinzas, el traje cruzado se 

convirtió en una prenda 

con la que un cierto tipo 

de hombre de poder y 

riqueza (los hechos a sí 

mismos) expresaban su 

fuerza y   poder arrogante, 

en abierto contraste con 

los refinados y formales 
herederos de antiguas 

fortunas. No es casualidad 

que gánsteres como Al 

Capone y John Dillinger 

lo convirtieran en su 

uniforme habitual.

Por supuesto, 

Hollywood 

inmediatamente se 

Para empezar

Roberto Recchioni 
es autor de cómics y 
novelas y director de cine. 
Actualmente, está al mando 
del ‘best-seller’ Dylan Dog, el 
personaje que interpretara 
Brandon Routh en su paso a 
la pantalla.
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Patrones de vestir inspirados en el mejor cine 

Una columna de 

roberto recchioni



dio cuenta del potencial icónico del 

look y comenzó a vestir a sus tipos 

duros de la pantalla con magníficos 
trajes cruzados, que los ayudaban a 

ganar presencia. ¿Un par de nombres 

relevantes? Humphrey Bogart y James 

Cagney, claro. Entonces se empezó 

a asociar el traje cruzado a un cierto 

tipo de carácter y actitud y esto marcó, 

a la vez, la fortuna y la desgracia de 

ese tipo de vestimenta porque, con 

el cambio de los tiempos y de las 

sensibilidades, ese tipo de ideal de 

hombre ya no era percibido como algo 

deseable o aspiracional sino como algo 

tóxico, de lo que había que desconfiar y 
mantenerse alejado.

Desde finales de la década de 1950 
hasta la de 1970, el traje cruzado, 
especialmente el de raya diplomática, 

aparecía prácticamente sólo en 

películas y era usado exclusivamente 

En la otra página, Harry Styles y Timothée 
Chalamet. Aquí, James Cagney, Humphrey 
Bogart y Grace Jones. 

por algún criminal (generalmente, 

con complejo de altura). Pero como 

el zeitgeist de la época cambia 
constantemente, con la llegada de 

los desenfrenados y hedonistas años 

80 (y con el genio de Armani que 
lo reinterpreta de forma moderna, 

extrema y muy estilosa), el traje 

cruzado vuelve a cobrar protagonismo 

una vez más, convirtiéndose en 
la prenda de yuppies, policías sin 

escrúpulos, mujeres fuertes y de carrera 

y podemos verlo tanto en películas 

de la época, como en películas que 
reconstruyen esa época. 
Desde los 80 y hasta el umbral de 
los años 20 del nuevo siglo, el traje 
cruzado vuelve a ser una prenda 

casi inmanejable para cualquiera, 

pero últimamente, está de nuevo 

reapareciendo tanto en las pasarelas 

como en el cine, en una clave 

fuertemente autocrítica y deconstruida, 

hecha particularmente icónica 

por el cantante Harry Styles (con 

muchos seguidores) que remite a una 

imaginería precisa, subvirtiéndola 
y transformando este conjunto de 

ser conocido como “un traje para 

hombres pequeños con grandes 

ambiciones” a “un traje irónico para 

una persona capaz de bromear sobre las 

contradicciones de la época”.

Y así llegamos a la pregunta del millón, 

¿puedes usar un traje cruzado hoy en 

día? Sí. Deconstruido a ser posible, en 

algún color improbable o combinado 

con algún accesorio disruptivo o incluso 

contradictorio (por ejemplo, llevarlo 

sin camisa). Pero, ojo, nunca ha sido 

una prenda sencilla ni neutra y nunca 

lo será. Y aunque a la gente no tan 

alta parece gustarle especialmente, 

puedo asegurarles que no les resulta 

gratificante. ©
 S

h
u

tt
e

rs
to

c
k

 (1
),

  W
a

rn
e

r 
B

ro
s.

 (1
) P

in
te

re
st

 (1
),

 G
e

tt
y 

Im
a

g
e

s 
(2

),
 In

st
a

g
ra

m
 (1

),
 S

u
it

 S
u

p
p

ly
 (1

),
 B

o
g

g
i I

ta
li

a
 (1

),
 U

n
iq

lo
 It

a
ly

 (1
)

TRES SOLUCIONES PARA COMPRAR 
UNA BUENA CHAQUETA CRUZADA 
SIN GASTAR PRESUPUESTO

TRAJE 

ENTALLADO 

COLOR ARENA

Desde 578€ 
www.suitsupply.com

TRAJE CRUZADO 

MICROESTAMPADO 

EN PURA LANA

Desde 499€ 
www.boggi.com

BLAZER CRUZADA 

PARA MUJER

Desde 79,90€ 
 www.uniqlo.com
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Para empezar

Jason Isaacs 
en The White 

Lotus, el último 
pene viral.

Es 2025 y seguimos alucinando 
cada vez que un actor muestra 
el pene en una serie o en una 
película. Alucinamos TANTO, 
que la columna de hoy va de 
eso: de penes. Sorry, 
colegio privado…

Socorro, ¡un pene!

Poca o ninguna sorpresa despierta ver 

unos pechos en la pantalla, pero la 

cosa cambia cuando aparece un pene. 

El segundo capítulo de la primera 

temporada de Euphoria dejó al mundo 

de piedra al mostrar 30 -que conste 

que es la cifra oficial, no es que los 
haya contado-, y Eric Dane se marcó 

un monólogo en la serie con el pene 

fuera. Eso sí: se trataba de una prótesis, 

al igual que ocurre en la tercera 

temporada de The White Lotus, pues el 

frontal de Jason Isaacs también tiene 

trampa. Nosotras tenemos que estar 

comodísimas con nuestros desnudos 

mientras que ellos recurren a prótesis 

para sentirse bien tranquilitos, y el 

hecho de que cada vez que aparece un 

pene en la pantalla las redes sociales 

ardan demuestra lo poco acostumbrados 

que estamos a la aparición de estos 

‘starring guests’ fálicos. Porque hablar 

del pene parlanchín de Pam and Tommy’ 

es una cosa, pero tener que hacer un 

tratado cada vez que aparecen genitales 

masculinos deja claro que la desnudez 

masculina es aún tabú. Pero qué os voy 

a decir yo, que estoy escribiendo una 

columna de esto…

Peter Lehman escribió sobre la 

diferencia entre hablar de penes y 

falos en un texto en el que ofrece una 

interesantísima reflexión. Asegura 
que el falo es un concepto simbólico 

que encapsula el poder masculino y el 

privilegio que conlleva poseerlo. Señala 

que el patriarcado oculta los penes 

porque de visibilizarlos, los hombres 

perderían su poder. Él habla del “pene 

melodramático” al decir que cuando 

aparece uno en la pantalla, este tiene 

fines dramáticos. Señala que hay una 
serie de motivos por los que se muestra 

un pene en la pantalla. Si el tamaño 

es pequeño, es motivo de escarnio y 

funciona como gag. Puede ser también 

“un espectáculo fálico” o puede ser 

empleado para acentuar una situación 

melodramática. 

El problema es que la desnudez 

femenina se ha convertido en algo 

absolutamente habitual y en muchas 

ocasiones se sexualiza, mientras que 

como señala Lehman, el masculino suele 

tener una intención. Si el pene se enseña 

ha de haber un porqué, los pechos, en 

cambio, son tan habituales en la ficción 
como esos frutos secos que acompañan 

a la cervecita de turno. Nadie tiene que 

justificar que se enseñen. No sé si sin 
tetas no hay paraíso pero al parecer, sin 

ellas habría poco cine…

Aunque hay quien dice que el motivo 
por el que se suelen utilizar prótesis 

fálicas es hacer que las actrices estén 

más cómodas en el set de rodaje, ¿acaso 

no es curioso que en la mayoría de los 

casos no se trate de escenas íntimas 

cuando el pene hace acto de aparición? 

Muchos denuncian además que el uso 

de estas prótesis se aleja siempre de 

la diversidad al apostar por tamaños 

“generosos”, y actores como Steve 

Zahn, que en la primera temporada de 

The White Lotus muestra el pene, ha 

asegurado que pudo elegir el tamaño de 

la prótesis que iba a llevar. Fantaseo con 

la estampa. “Estimado Zahn, ¿quiere 

cenar pollo o pescado” “Pescado” 

“¿Desea agua o un refresco?” “Agua 
con gas” “¿Quiere la prótesis pequeña 

o grande?” “¡Grande!”. Por cierto, 

Eric Dane también eligió el tamaño de 

su prótesis y si no recordáis la escena 

en cuestión, os aseguro que no optó 

por una pequeñita. Concluyamos este 

hermosísimo texto en el que la palabra 

“pene” aparece 15 veces diciendo que 

el hecho de que nos sorprendamos 

cada vez que vemos uno en la pantalla 

demuestra que sigue siendo algo 

excepcional. Tanto, que me he marcado 

una columna para hablar de falos. 
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Marita Alonso es periodista, escritora 
y experta en cultura pop. Esta última 
etiqueta se la ha puesto ella misma, 
pero no le avergüenza presumir de 
titulaciones inventadas. Experta en 
ofrecer una mirada diferente en el 
audiovisual desde un prisma divertido 
y feminista, sin pedir perdón por ello.

FUERA DE CAMP-OH!

Una columna de 
MARITA ALONSO
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¡REGALA CINE!

¡Elige el importe y regala momentos de cine!
Las Tarjetas Regalo de Cinesa se pueden canjear por entradas

y productos del bar del cine.

¡Consíguelas en taquilla!



Para empezar

‘EL JOCKEY’ 

EN CINES 30 DE MAYO

Luis Ortega

Sobre la influencia de 
Fellini y de Chaplin, actores 

que no intelectualizan y el 
mundo del circo

Esta no es una película inspirada 

en el cine de Aki Kaurismaki. “Me 

decanté por el director de fotografía de 

Kaurismaki, Timo Salminen, porque 

es uno de los mejores del mundo y 

necesitaba a un tipo de iluminador 

que pudiera resaltar a los actores y 

los objetos. Haga la película que haga, 

es un creador que tiene un sello muy 

particular. De ahí que hayan comparado 

mi película con el cine del finlandés, pero 
no he trabajado con ningún director en 

la cabeza. Si acaso, Chaplin. También 

me gusta mucho Fellini y el universo del 

circo. Me atrae la idea de entrar en un 

mundo propio e interno, con la búsqueda 

de una trascendencia, pero sin perder 

pero supe que podíamos generar una 

confianza y estar todos a disposición 
de un mismo destino. Son los mejores y 

han podido entregarse a una aventura 

donde hay riesgos. Si un actor quiere 

entenderlo todo, intelectualizar y 

trabajar la psicología del personaje,  

El jockey no es ese tipo de película”. 

Una película que encara lo desconocido. 

“La vida está movida por fuerzas 

ocultas, nunca sabemos bien de qué va ni 

quién está moviendo los hilos. Vivimos 

en un mundo que le da la espalda a lo 

desconocido, porque hay que construir 

un personaje y una personalidad, hacer 

buenos negocios y sobrevivir. Así que 

yo quería hacer una película que entrara 

en contacto con todas las posibilidades 

que tenemos de vivir esta existencia 

como un yonqui, como un vagabundo, 

como un bebé, como un hombre, como 

una mujer, como un jockey. Un mismo 

personaje puede ser todo eso, y después 

del golpe que se da el interpretado por 

Nahuel, Remo Manfredini, incluso 

podía tener acceso a experiencias de 

otras vidas. Esas cosas son las que nos 

permiten tener empatía y entender al 

otro. Aunque no sepamos de manera 

directa lo que es estar en sus zapatos, 

hay un conocimiento de la condición 
humana que debe venir de otro lado”. 

(Por Begoña Donat)
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Tras ‘El ángel’, el director argentino firma en ‘El jockey’ 
una comedia surrealista y de suspense ganadora de 

Horizontes Latinos en San Sebastián.

el sentido del humor. Para sobrevivir en 

este mundo no hay que tomarse en serio, 

hay que estar dispuesto a hacer el ridículo 

y estar cómodo con no saber nada”. 
Un salto al vacío actoral. “En general, 

me gusta mucho trabajar con actores que 

no lo son, pero en este caso, en cambio, 

necesitaba intérpretes sólidos. Mariana 
Di Girolamo es una de las mejores del 

mundo; Nahuel Pérez Biscayart, ni 

hablar, y con Úrsula Corberó (los dos en 
la foto) entré en contacto a través del 

Chino Darín. La conocí como persona 

primero, no como actriz, pero enseguida 

me transmitió una energía muy potente 
y surgió el deseo de hacer algo juntos. 
Tampoco había visto tanto de Mariana, 

DIRECTOR’S CUT

En sus propias palabras. Al grano,  
sin preguntas, así nos explican sus 
últimas películas nuestros directores 
favoritos, unos de los nuestros.
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Para empezar

La debutante Blanca 
Soroa y Patricia López 

Arnaiz protagonizan ‘Los 
Domingos’, película de 

la directora y guionista 
Alauda Ruiz de Azúa 

(‘Querer’) en la que se 
pregunta por el origen de 

la vocación religiosa en 
los jóvenes de hoy.

Monja de clausura 
en el siglo XXI

A
lauda Ruiz de Azúa (Cinco lobitos, 

Querer) escuchó hace tiempo la 

historia de una chica de 18 años que 

había decidido ingresar en un convento 

de clausura. La curiosidad por conocer 

las razones que habían llevado a 

esta joven a ello ha acompañado a la 

cineasta durante años. Ahora rueda Los 

Domingos, una película que parte de esa 

misma premisa y con la que ella sigue 

haciéndose aquellas preguntas.

La debutante Blanca Soroa es la 

protagonista del filme, en el que 

Patricia López Arnaiz (Ane, Los destellos) 

interpreta a la tía de la joven, una mujer 
no creyente que intenta convencer a 

su sobrina de que abandone esa idea. 

Con ellas, en el reparto se encuentran 
Miguel Garcés (Maixabel, 20.000 

especies de abejas), Juan Minujín (El 

suplente), Mabel Rivera (Mar adentro) 

y Nagore Aramburu (Loreak, Querer). 

En Los Domingos, una película original 
de Movistar Plus+, la cineasta repite 
con las mismas productoras con que 

hizo  su anterior largometraje, Marisa 

La actriz Blanca Soroa, 
que debuta aquí en el 

cine, es la protagonista.

F. Armenteros, Manu Calvo, Sandra 
Hermida y Nahikari Ipiña. 

“Hay una reflexión sobre lo religioso 
para intentar generar conversación 

o debate sobre cómo se producen 

estas vocaciones”, dice la directora y 
guionista, que explica que “las personas 
que viven la vocación la cuentan desde 

un sitio muy emocional y muy de lo que 

sienten y muy real para ellos, mientras 
que desde fuera las personas que no 

somos creyentes o que podemos tener 

espíritu crítico con la iglesia podemos 

Visitas a rodaje y diarios 
de rodaje de películas que 
veremos muy pronto.

EN RODAJE
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A la izquierda, Patricia López Arnaiz con la directora, Alauda Ruiz de Azúa. Sobre estas líneas, una 
secuencia de reunión familiar. Abajo, Blanca Soroa y Patria López Arnaiz.
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vislumbrar que esas vocaciones se 

construyen de otra manera”.

Un choque de relatos que es el eje 

alrededor del que gira la acción de Los 

Domingos, un drama cotidiano en el 

que los personajes “hablan mucho”, 

pero también callan todo eso “que no se 

puede decir, especialmente en la familia, 

porque dinamitaría cosas que son 

irrecuperables”, dice Ruiz de Azúa. 

Con dirección de fotografía de Bet 

Rourich (Un amor) y dirección de arte 

de Zaloa Ziluaga (Querer), Los Domingos, 

rodada en distintas localizaciones de 

Vizcaya, tendrá una peculiaridad, no 

habrá en la película “una banda sonora 

al uso”, asegura la directora. En su lugar, 

se escucharán coros religiosos.

“Hay un coro en la película porque la 

chavala canta en uno –explica– y luego 

también aparece el convento donde hay 

un coro de religiosas. Está quedando 

muy bonito, muy especial, porque 

es algo real que de repente coge otra 

dimensión, como dimensión de banda 

sonora, pero integrada en la película”.

Una historia que se rueda en “los sitios 

más reales posibles”, confiesa Alauda 
Ruiz de Azúa, que ha conseguido trabajar 

en pisos de Bilbao para las escenas con la 

familia y en un convento hasta hace muy 

poco habitado por monjas de una orden. 

“Tengo esta obsesión de siempre, creo 

que los lugares reales te aportan mucha 

verdad. Yo creo mucho en la arquitectura 

de los sitios. La arquitectura cuenta la 

vida de la gente”, comparte.

En este caso, ayuda a comprender a los 

personajes de la película, a entender, 

sobre todo, los motivos por los que la 

joven protagonista ha anunciado que 

quiere ingresar en un convento. “Para 

mí, lo más complicado es entender a 

alguien que es creyente, es un salto 

mental muy grande”, reconoce la 

directora. “Pero tras la investigación 

que he hecho para la película, sí que 

he entendido mejor y he sentido más 

respeto porque veo que hay mucha 

gente que encuentra consuelo en creer 

en Dios, en recogerse en una orden. Y 

es un consuelo que es muy real y claro. 

La palabra consuelo es algo que he 

entendido que existía ahí”.  

(Por Begoña Piña)
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Para empezar

N
o es lo mismo leer a Chirbes que leer a Chirbes sabiendo 

que lo vas a adaptar, inicialmente yo pensé que no 

teníamos tantos puntos en común, pero luego leyéndola con 

atención, me sentí muy conectada con su universo”, nos 

contó la directora Celia Rico en el pasado Festival de Málaga, 

de donde su tercer largometraje, La buena letra, salió con una 

mención especial del jurado a su labor de dirección. Fue el 

productor Fernando Bovaira quien le sugirió que leyera ese 

relato corto del escritor valenciano situado en la posguerra 

y siguiendo el retrato de una mujer sacrificada en silencio. 
En las páginas vio muchos de los elementos que, a ella, 

como mujer cineasta, le interesan, desde la mirada de clase 

social que atraviesa toda la historia a que la mujer esté en el 

centro y, desde ella, se habla de cuidados y sacrificio. Todo 
eso estaba en sus anteriores películas, Viaje al cuarto de una 

madre y Los pequeños amores. Aquí, además, está la época, 

pero la directora no se fija en “los grandes acontecimientos 
históricos” sino que vuelve a hacernos mirar los detalles, 

los pequeños gestos para ir guiándonos por grandes dilemas 

morales a través de un sentido homenaje y recuerdo a 

nuestras madres y abuelas. De su lista de películas favoritas, 

un ejercicio que le gusta mucho hacer, se entiende mucho del 

cine humano y delicado que hace Celia Rico. 

(Por Irene Crespo)

EL HIJO ÚNICO (YASUJIRO OZU, 1936)
“Fue su primera película sonora y, por lo visto, andaba algo 
desorientado y triste, sentía que se había quedado desfasado 
respecto a otros directores que ya hacían cine sonoro. Yo la descubrí 
mientras escribía el guion de mi primera película, Viaje al cuarto de 
una madre, y aunque otras suyas ya estaban entre mis favoritas, 
esta me emocionó más que ninguna otra, quizá porque andaba 
pensando en cómo poner en escena el amor incondicional de una 
madre. Recuerdo haberme preguntado: ¿cómo consigue Ozu que 
esta historia tan sencilla, con apenas dos personajes, me duela tanto 
como me consuela? Qué difícil es hacer eso. Es un maestro”.

EL EMPLEO
 (ERMANNO OLMI, 1961) 
“…Y sigo con algunos de 
mis personajes favoritos: 
Domenico, el protagonista 
interpretado por Sandro 
Panseri. Su joven mirada, 
tan pura, tan inocente, tan 
sensible, frente al mundo 
de los adultos y del trabajo, 

resulta conmovedora y es inolvidable. Cuando vi Lazzaro feliz, de 
Alice Rohrwacher pensé en si habría tenido en mente a Domenico 
cuando buscaba a su Lazzaro. Hay un momento de la película que 
vería mil veces sin cansarme; se trata de la primera vez que el joven 
y la chica que le gusta entran juntos en un bar y piden un café. 
Qué hermosa, tierna, divertida y triste es esta escena. Domenico 
imita los gestos y maneras de los demás porque aún no domina ese 
mundo de los adultos repetido hasta la saciedad”.

LARGA DESPEDIDA (KIRA MURÁTOVA, 1971)
“Tiene uno de mis personajes favoritos que, como en la de Ozu, 
es también una madre que pone todos sus esfuerzos en criar a su 
único hijo, un adolescente que se siente asfixiado junto a ella y que 
planea marcharse a vivir con su padre, el hombre que les abandonó 
hace años. La madre no lo puede soportar y pasa por una crisis que 
obliga a su hijo a quedarse con ella. Me parece una película durísima 
sobre el amor maternofilial, pero también llena de ternura, con 
momentos visuales muy potentes y líricos. La película fue prohibida 
por la Unión Soviética y Murátova es una directora poco conocida en 
nuestro país, así que me apetece reivindicarla aquí”.

LAS 10 
PELÍCULAS 
DE

CELIA 
RICO
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ALICE (JAN SVANKMAJER, 1988)
“Una particular visión en stop-motion de la Alicia 
de Lewis Carroll. La película es una genialidad, 
deliciosa, original y delirante. Se ha convertido en 
una de mis películas favoritas desde que la volví a 
ver hace poco con mi sobrino, al que no podía parar 
de mirar de reojo: estaba maravillado con la Alicia 
de Svankmajer. Y yo con él”.

TE QUERRÉ SIEMPRE 
(ROBERTO ROSSELLINI, 1954)
“Cuando descubrí esta película, estudiando en la 
universidad, sobre el amor que se desgasta y se 
redescubre en la ruina, me di cuenta de que hay algo 
milagroso y epifánico en el cine. Además del milagro 
que supone ver a Ingrid Bergman paseando por 
Nápoles en medio de la multitud”.

CUALQUIER PELÍCULA 
DE HONG SANG-SOO
“Me gusta muchísimo todo 
lo que hace y, sobre todo, me 
gusta el efecto colateral de su 
cine: con cada nueva película 
suya me entran ganas de 
abandonar cualquier obligación 
laboral y empezar a confabular 
la propia vida con una cámara 
prestada y cuatro amigos. Al 
final nunca lo hago, pero como 
estrena una o dos películas 
nuevas cada año, me lo 
recuerda muy a menudo y se lo 
agradezco”.
 

AMATOR (KRZYSZTOF KIEŚLOWSKI, 1979)
“Una de las primeras películas de Kieślowski, que 
he visto recientemente por recomendación de un 
amigo. Sigue la vida de un obrero ingenuo y entusiasta 
que se compra una cámara de 8 mm para filmar a 
su hija recién nacida. Lo que iba a ser una simple 
actividad doméstica se acaba convirtiendo en una 
obsesión por registrarlo todo, incluso cuando las 
imágenes empiezan a incomodar a su alrededor y 
el acto apasionado de filmar se convierte en dilema 
ético, político y personal. Es una película inteligente, 
humanista y con mucho sentido del humor que explora 
esa extraña fascinación que produce el cine y el hecho 
de filmar la realidad. Me dejó pensando varios días”.

NEWS FROM HOME 
(CHANTAL AKERMAN, 
1977)
“Es la película que a mí me 
hubiera gustado realizar. Todo 
su cine es inspiración. Fue 
una pionera en muchísimos 
sentidos, puso el foco en 
los gestos y acciones de las 
mujeres y ha confiado como 
pocos cineastas en el tiempo 
y la duración de un plano. 
En esta película en concreto 
escuchamos las cartas de una 
madre en la voz de su hija, al 
tiempo que recorremos, en 
largos travellings, la ciudad de 
Nueva York, donde reside la 
segunda. Tras esta propuesta 
aparentemente sencilla hay un 
pensamiento y sentimientos 
complejísimos que me 
confrontan, cada vez que la 
veo, con mi propia condición 
de hija, mujer y cineasta”.

LA VENTANA INDISCRETA
 (ALFRED HITCHCOCK, 1954)
“Quizá sea la película que más veces he visto 
en mi vida. Cuando estudiaba Comunicación 
Audiovisual la elegí para hacer un trabajo de 
una asignatura de análisis rítmico y, de tanto 
analizarla, me acabé aprendiendo los diálogos de 
memoria. Me gusta mucho cuando los personajes 
de James Stewart y Grace Kelly, arquetipos del 
hombre y la mujer dentro de la pareja, acaban 
intercambiando sus roles al final de la película. Le 
hice mi pequeño homenaje en Los pequeños amores 
a través del personaje de Adriana Ozores, también 
inmovilizada en su butaca frente a una ventana”.

LOS 400 GOLPES 
(FRANÇOIS TRUFFAUT, 1959)
“Me emociona especialmente sumar esta 
película a este listado porque las últimas 
veces que la he visto ha sido acompañada 
de los jóvenes que forman parte de Cine en 
curso, un programa de pedagogía del cine 
en las escuelas que debería estar en todos 
los centros educativos del país. Es precioso 
acompañar a niños y jóvenes que se fijan 
por primera vez en cómo se hace un plano, 
despiertan su interés por el cine y el mundo, 
y acaban filmando un travelling para seguir a 
un compañero de clase que corre hacia el mar 
a la manera de Truffaut y Antoine Doinel”.
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El próximo 21 de junio arrancará 

la estación más calurosa del 

año, también la que siempre 

trae más títulos susceptibles de 

convertirse en los grandes éxitos 

de taquilla del año. Durante tres 

meses, pasarán por la cartelera 

superhéroes (‘Superman’, ‘Los 

Cuatro Fantásticos’), zombis (‘28 

años después’), pilotos (‘F1’), 

dinosaurios, extraterrestres y 

muchas risas. Nos adelantamos 

un poco a la canícula y 

repasamos las películas que no 

podremos dejar escapar. 

(*sabemos que este calendario 

aún podría sufrir cambios)

Por Irene Crespo, Begoña Piña y Nando Salvá

Best Portada
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F1F1

La protagoniza Brad Pitt en la piel de un 

expiloto que regresa a la Fórmula 1, y su 

reparto incluye a Javier Bardem. Pitt pasó 

tres meses aprendiendo a conducir coches 

de carreras con el fin de rodar las escenas de 

acción, en las que también aparecen pilotos 

profesionales como Esteban Ocon y Carlos 

Sainz interpretándose a sí mismos, y que se 

filmaron durante competiciones reales en 
circuitos como los de Silverstone, Daytona, 

Monza, Japón, Las Vegas y Abu Dhabi. Lewis 

Hamilton, siete veces campeón del mundo 

de Fórmula 1, es coproductor de la película. 

“Buscábamos el mayor realismo posible, y 

contar con alguien como él nos proporcionó 

una ayuda incalculable”, afirma el director 
Joseph Kosinski. (NS)

ESTRENO 27 DE JUNIO
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SUPERMANSUPERMAN

Hace unas semanas se hicieron públicas las primeras imágenes de su metraje, que mostraban a un 

Hombre de Acero en apuros asistido por su perro y un escuadrón de robots, y que dividieron en dos 

bandos a los fans del icónico personaje: quienes creen que Superman debe ser impertérrito e invencible 

fueron muy críticos con ellas, y los que prefieren un héroe más vulnerable y que se toma menos en serio a 
sí mismo se mostraron encantados con ellas. La película es importantísima para su director, James Gunn, 

porque la viabilidad de los títulos protagonizados por otros superhéroes previstos cara al futuro por DC 

Studios –que Gunn también codirige— dependerá en buena medida de su resultado en la taquilla. (NS)

ESTRENO 11 DE JULIO

Best Portada
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KARATE KID: LEGENDSKARATE KID: LEGENDS

Ralph Macchio arrancó la saga Karate Kid como Daniel LaRusso, el joven al que entrenaba el señor 
Miyagi (Pat Morita) en 1984. Hoy, 40 años después, vuelve, aunque esta vez lo hace como maestro 
karateka. Él y el campeón de kung fu, el señor Han, de nuevo en manos de Jackie Chan (The Karate 

Kid, 2010), son los mentores del nuevo karate kid, a quien da vida el joven actor Ben Wang (Chicas 

malas). Este fusionará los dos estilos en su preparación para un inolvidable duelo de artes marciales. 
El británico Jonathan Entwistle es el director de la película, sexta de la franquicia, en la que figura el 
nombre de su creador, Robert Mark Kamen, como coguionista junto a Rob Lieber. Karate Kid: Legends 
conecta el universo de la saga de películas con el de la serie Cobra Kai. (BP)

ESTRENO 8 DE AGOSTO
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ON SWIFT HORSESON SWIFT HORSES
Algunas personas quieren una vida segura y hay quienes prefieren 
vivir arrimando la mano al fuego. Los primeros corren el peligro de 

aburrirse; los segundos, el de quemarse. Lo deja claro este drama 

romántico basado en la novela homónima de Shannon Pufahl, que 

sigue los respectivos viajes sentimentales de una recién casada 

(interpretada por Daisy Edgar-Jones) y su rebelde cuñado (Jacob 

Elordi), y que reflexiona sobre los riesgos que el amor exige y la 
sabiduría que otorga a cambio. (NS)

ESTRENO 8 DE AGOSTO

28 AÑOS DESPUÉS28 AÑOS DESPUÉS
Danny Boyle no ha esperado 28 años, pero 

casi, para volver al universo zombi que 

arrancó en 2002 con 28 días después. Juan 

Carlos Fresnadillo tomó el relevo en 28 
semanas después (2007), pero para la tercera 

entrega regresa el equipo original, dirección 

de Danny Boyle y guion de Alex Garland, 
que, aunque dijo que dejaría de dirigir tras 

Civil War, acaba de estrenar Warfare: Tiempo 
de guerra y ya ha entregado la historia que 

seguirá a esta que ahora estrena 28 años 
después: The Bone Temple. Aaron Taylor-

Johnson, Ralph Fiennes y Jodie Comer 

protagonizan 28 años después. (BP)

ESTRENO 20 DE JUNIO

Best Portada
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ELIOELIO

Pixar Disney ha apostado por la ciencia-ficción y los 
alienígenas para su nueva película, Elio, historia de un niño 
de 11 años, abducido por los extraterrestres y elegido para 

ser el embajador galáctico de la Tierra. Aventura especial 
escrita por Adrian Molina, guionista de El viaje de Arlo y 
Coco, y dirigida por él mismo junto a Madeline Sharafian 
y Domee Shi. El jovencísimo actor Yonas Kibreab pone la 
voz en inglés del personaje principal, mientras que el de su 
madre, Olga, queda en manos de Zoe Saldaña. (BP)

ESTRENO 9 DE JULIO

PONTE EN MI PONTE EN MI 

LUGAR DE NUEVOLUGAR DE NUEVO

Remake de la comedia Viernes loco (1976), 
con Jodie Foster y Barbara Harris, Ponte 

en mi lugar (2003) estaba protagonizada 
por Lindsay Lohan en la piel de una 
adolescente llamada Anna que intercambia 
misteriosamente su cuerpo con el de su 
madre, encarnada por Jamie Lee Curtis. 22 
años después, las dos actrices vuelven a dar 
vida a sus personajes, que en esta ocasión 
intercambian cuerpos con la hija de Anna 
y su hijastra, respectivamente. “Mientras 
promocionaba Halloween: El final (2022) 
por el mundo, mucha gente me preguntó si 
íbamos a rodar una secuela de Ponte en mi 

lugar”, explica Curtis. “A mi regreso, llamé a 
mis amigos de Disney y les dije: ‘Parece que 
tenemos una película pendiente”. (NS)

ESTRENO 8 DE AGOSTO
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JURASSIC WORLD: EL RENACER JURASSIC WORLD: EL RENACER 

Es una de las franquicias más taquilleras de la historia, así que no es extraño que Steven Spielberg insista en ella. 
Pronto llegará a los cines la séptima película de la saga, en la que no estarán los personajes de las anteriores. 
Esta vez la protagonista es Scarlett Johansson, una experta en operaciones encubiertas, Zora Bennett, que 
dirige a un equipo de élite encargado de conseguir material genético de tres dinosaurios que han quedado 
aislados en una isla. Allí se encuentran con una familia que llegó a tierra tras volcar su barco. Jonathan Bailey, 
Manuel García-Rulfo, Rupert Friend y Mahershala Ali son coprotagonistas de esta historia, un guion de los 
autores con los que arrancó este mundo jurásico: Michael Crichton y David Koepp. (BP)

ESTRENO 2 DE JULIO

Best Portada
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LOS CUATRO LOS CUATRO 
FANTÁSTICOS: FANTÁSTICOS: 
PRIMEROS PASOSPRIMEROS PASOS
Según su relato, antes de convertirse en los Cuatro Fantásticos, 
sus protagonistas –Reed Richards (Pedro Pascal), Sue Storm 
(Vanessa Kirby), Ben Grimm (Ebon Moss-Bachrach) y Johnny 
Storm (Joseph Quinn)– tan sólo eran cuatro astronautas 
extremadamente inteligentes y dedicados que se embarcaron 
en una peligrosa misión y, accidentalmente, obtuvieron 
superpoderes en el proceso. Ambientada en una versión 
alternativa de los años 50 y los 60 del siglo pasado que combina 
la estética de la ciencia-ficción y el art déco, “la película intenta 
capturar el espíritu optimista que impulsó la era espacial”, 
afirma el director Matt Shakman, en su día responsable de la 
serie Bruja Escarlata y Visión (2021). (NS)

ESTRENO 25 DE JULIO
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LA MERCANCÍA MÁS PRECIOSALA MERCANCÍA MÁS PRECIOSA
Michel Hazanavicius (The Artist) se alzó con el Premio Especial del Jurado en el Festival de Mar de 
Plata con su debut en la animación, La mercancía más preciosa, una adaptación del cuento de Jean-
Claude Grumberg con la que el cineasta apuesta por mostrar la bondad y la solidaridad en una 
historia ambientada en el siniestro tiempo del Holocausto. Una mujer que vive en el bosque con su 
marido, un leñador, rescata a un bebé, una niña a la que han lanzado desde uno de los trenes que 
atraviesan constantemente la zona. (BP)

ESTRENO 11 DE JULIO

Best Portada
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AGÁRRALO COMO PUEDASAGÁRRALO COMO PUEDAS
La trilogía Agárralo como puedas, recordemos, es una 
desternillante parodia policial rodada hace 25 años y 
protagonizada por Leslie Nielsen en la piel de un detective tan 
bonachón como zoquete. En la película que ahora se estrena, 
dirigida por Akiva Schaffer y coproducida por el creador de Padre 
de familia, Seth MacFarlane, Liam Neeson encarna al hijo del 
zoquete. Por extraño que parezca, el personaje se parece a los 
tipos duros a los que el actor irlandés encarnó en títulos como 
la trilogía Venganza porque, como ellos, es un hombre de acción 
dotado de una serie de habilidades especiales; a él, eso sí, no le 
sirven para triturar a sus enemigos, sino para hacer el ridículo. A 
la primera imagen de él nos remitimos. (NS)

ESTRENO 1 DE AGOSTO
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OTROS ESTRENOSOTROS ESTRENOS

M3GAN 2.0 27 DE JUNIO

UN ‘LIKE’ DE BOB TREVINO 27 DE JUNIO

SÉ LO QUE HICISTEIS   
EL ÚLTIMO VERANO  18 DE JULIO

DIAMANTE EN BRUTO 18 DE JULIO

LOS TIPOS MALOS 2 1 DE AGOSTO

WEAPONS  8 DE AGOSTO

NADIE 2  14 DE AGOSTO

EXPEDIENTE WARREN 4 5 DE SEPTIEMBRE

DOWNTON ABBEY:   
EL GRAN FINAL  12 DE SEPTIEMBRE

MATERIALISTASMATERIALISTAS

Dos años después de causar sensación con su primer 
largometraje, Vidas pasadas (2023) –candidato al Oscar 
a la mejor película–, Celine Song vuelve a ponerse tras la 
cámara para contar la historia de una exitosa casamentera, 
Dakota Johnson, que debe decidir entre quien parece su 
hombre ideal, Pedro Pascal, y su amable pero imperfecto 
exnovio, Chris Evans. De nuevo, pues, Song plantea un 
triángulo amoroso, pero si en Vidas pasadas lo usaba para 
reflexionar sobre la experiencia migratoria, Materialistas 
promete ser una comedia romántica pura y dura inspirada 
en los sofisticados exponentes de ese género que James 
L. Brooks rodó en los 80, La fuerza del cariño (1983) y Al filo 
de la noticia (1987). (NS)

ESTRENO 14 DE AGOSTO

Best Portada
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PADRE NO HAY MÁS  PADRE NO HAY MÁS  
QUE UNO 5  QUE UNO 5  
“Creo que no hemos bajado el listón y ahora es el público el que tiene que 

decidir”, decía Santiago Segura en BEST MOVIE el verano pasado justo 

antes del estreno de Padre no hay más que uno 4. Y el público decidió… 

Decidió seguir yendo en masa a ver otra entrega de esta saga familiar 

escrita (junto a Marta González de Vega), dirigida y protagonizada por el 

propio Segura. La cuarta parte fue la más taquillera de todas, razón más 

que suficiente para seguir extendiendo la saga y contando más aventuras 
y peripecias de esta familia disfuncional y alocada. Sabemos que regresan 

todos los personajes importantes y que rodaron el año pasado en Gran 

Canaria, pero al cierre de estas líneas no hay aún ni una sinopsis oficial 
para adelantar por dónde irán los chistes y risas esta vez. (IC)

ESTRENO 26 DE JUNIO
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PITUFOSPITUFOS
Nueva aventura cinematográfica de las criaturas azules nacidas en los tebeos de Peyo. “Hemos tomado esas páginas 
como modelo, y también hemos tratado de hacer pequeñas reinvenciones y añadiduras”, explica su director, Chris Miller. 
Como en las otras películas sobre los pitufos estrenadas este siglo, la misión de poner voz a la Pitufina ha recaído en una 
cantante de éxito. Si en Los pitufos (2011) y Los pitufos 2 (2013) se encargó de ello Katy Perry, y Demi Lovato lo hizo en Los 

pitufos: la aldea escondida (2017), ahora la elegida ha sido Rihanna, que también coproduce la película y ha escrito varias 
canciones de su banda sonora. “Yo quería encarnar a Papá Pitufo, pero no fue posible”, ha bromeado la diva. En español, 
Rigoberta Bandini será la encargada de doblar a la única mujer de esta comunidad azul. (NS)

ESTRENO 18 DE JULIO

VOY A PASÁRMELO MEJORVOY A PASÁRMELO MEJOR
En 2022, Voy a pasármelo bien sorprendió un poco a todo el mundo 

haciéndose un más que buen hueco en la taquilla española. Sorprendió 

porque se trataba de un musical, protagonizado por niños y con 

nostalgia ochentera. Una mezcla de elementos ganadora que nos 

trae este verano, y casi en tiempo record, una segunda parte a la que 

regresan los Pitus, el grupo de chavales que la liaban y cantaban en la 

primera. En esta, nos llevan al verano de 1991, al campamento en el 

que los amores surgen por las esquinas muy ayudados por el ritmo de 

grandes temas de Antonio Vega, Duncan Dhu, Miguel Bosé, Seguridad 

Social o Chimo Bayo. David Serrano sigue en el guion, dirige Luz Cipriota 

y entre los actores adultos, regresan Raúl Arévalo y Karla Souza. “Nos 

centraremos en las aventuras de esta pandilla por abrirse al amor”, 
cuenta el productor Enrique López Lavigne.” Viajaremos a México para 
conocer las historias de Layla en la actualidad Karla Souza y asistiremos 
al reencuentro entre dos mundos y dos generaciones a través de la 
música latina”. (IC)

ESTRENO 18 DE JULIO

Best Portada
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SIN SIN 

COBERTURA COBERTURA 

La vida sin teléfonos móviles, así 
es el día a día de los personajes de 
Sin cobertura, segundo largo de la 
directora Mar Olid (Al otro barrio). 
Es una comedia familiar con guion 
de Olatz Arroyo (Políticamente 
incorrectos) en la que una niña 
pide un deseo a una pitonisa, que 
desaparezcan los móviles para que 
sus padres la hagan caso. La vidente 
les hace viajar en el tiempo hasta 
el Edad Media, donde tendrán que 
sobrevivir sin teléfonos. “Es una 
película que plantea en clave de 
comedia la mayor problemática 
social de nuestros tiempos: el 
vivir más una vida virtual que la 
vida real”, explica la directora, 
que ha rodado con Alexandra 
Jiménez y Ernesto Sevilla, en los 
papeles de los padres, y Luna 
Fulgencio, Amaia Miranda y Aimar 
Miranda, para los niños. (BP)

ESTRENO 22 DE AGOSTO

LAS IRRESPONSABLES LAS IRRESPONSABLES 

Que todos llevamos dentro una persona irresponsable 
y un poco loca es la tesis sobre la que se han construido 
los personajes de esta película, adaptación al cine 
de la obra de teatro de Javier Daulte. Laura Mañá (Un 
novio para mi mujer) es la directora y coguionista con 
Marta Buchaca de esta comedia sobre la amistad, en 
la que los personajes pasan un fin de semana muy 
loco en una casa inteligente, de lujo y llena de obras 
de arte. Nuria, Lila y Andrea –interpretadas por Laia 
Marull, Betsy Ternez y Àgata Roca– descubren muy 
pronto, nada más pasar la primera noche juntas, que 
la complicidad entre amigas es la mejor excusa para 
hacer realidad sus impulsos más irresponsables. “Esta 
película es un canto a la vida y a la reconciliación”, 
dice Mañá. (BP)

ESTRENO 25 DE JULIO
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SIGUE MI VOZSIGUE MI VOZ

35 millones de lecturas en la plataforma literaria Wattpad y 250.000 ejemplares vendidos (editados por Penguin 

Random House) anticipan un éxito casi asegurado para esta adaptación de la novela homónima de Ariana 

Godoy, autora también de títulos ya llevados a la pantalla con acierto como A través de mi ventana. Sigue mi voz 
es, según Godoy, su novela más personal y cuenta la historia de Klara, una chica obligada a permanecer 76 días 

encerrada en casa por un problema de salud. Durante ese tiempo, una de sus salvaciones es el programa de radio 

que presenta Kang. Klara está enamorada del presentador radiofónico o cree estarlo, cuando sale al mundo real 

de nuevo decide averiguar si sus sentimientos son reales. Berta Castañé (Todos mienten) y el debutante Jae Woo 

Yang son los actores protagonistas en un reparto en el que también veremos a Claudia Traisac, Fernando Guallar o 

Yasmina Drissi. Dirigen Inés Pintor Sierra y Pablo Santidrián. (IC)

ESTRENO 12 DE SEPTIEMBRE

Best Portada
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OTRAS ESPAÑOLASOTRAS ESPAÑOLAS
LA FURGO 20 DE JUNIO

BAJO UN VOLCÁN 20 DE JUNIO

UNO EQUIS DOS 4 DE JULIO

¿QUIÉN QUIERE CASARSE CON UN 
ASTRONAUTA? 11 DE JULIO

LOS FUTBOLÍSIMOS Y EL MISTERIO 
DEL TESORO PIRATA  25 DE JULIO

LOS MUÉRTIMER  14 DE AGOSTO

MR. NADIE 14 DE AGOSTO

YA NO QUEDAN JUNGLAS 29 DE AGOSTO

CAMPAMENTO GARRA  
DE OSO   29 DE AGOSTO

EL TALENTO  5 DE SEPTIEMBRE

ROMERÍA  ROMERÍA  
Carla Simón cierra la trilogía sobre su familia con 

Romería, una película con la que ha viajado a la 

sección oficial del Festival de Cannes y con la que 
intenta reconstruir parte de la memoria de sus padres 

en los años 90 en Galicia. La directora sigue su rastro 

a través del personaje de Marina, una joven que viaja 

a Vigo para conocer a la familia de su padre biológico, 

que murió de sida, al igual que su madre, cuando ella 

era muy pequeña. “Es una película sobre la memoria. 
Esta historia pretende recuperar el legado de una 
generación olvidada que sufrió la doble consecuencia 

de la adicción a la heroína y la aparición de un nuevo 
virus”, dice Carla Simón. La película cuenta en el 

reparto artístico con los debutantes Llucía García 

y Mitch Robles, y con Tristán Ulloa, Celine Tyll y 
Miryam Gallego, entre otros. (BP)

ESTRENO 5 DE SEPTIEMBRE
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NUEVA 
NUEVA 

 ERA  ERA 

UNAUNA

‘MISIÓN IMPOSIBLE: 

SENTENCIA FINAL’ ES 

EL ÚLTIMO CAPÍTULO Y 

CON ÉL QUIZÁ LLEGUE 

TAMBIÉN EL FIN DE UNA 

ÉPOCA EN HOLLYWOOD 

DE LA QUE TOM CRUISE 

TODAVÍA REPRESENTA 

EL ÚLTIMO BASTIÓN. 

¿PODRÁN ETHAN 

HUNT Y SU EQUIPO DE 

AGENTES REBELDES 

DEL FMI DETENER A LA 

ENTIDAD ANTES 

DE QUE SEA 

DEMASIADO TARDE?

Por Marco Cacioppo

Tienes que confiar en mí, una última 
vez”, afirma con rotundidad Ethan 

Hunt en el tráiler de Sentencia final, 
la última entrega de la saga Misión 

imposible, pero también la segunda 
parte de Sentencia mortal, estrenada 
en el verano de 2023, dejándonos sin 
aliento ante el destino de la humanidad 
amenazada por el poder imparable de 
la Entidad. Si esta fuera una película 
de Los Vengadores, esta misteriosa 
Entidad sería una fuerza alienígena 
o una súper criatura convertida en 
malvada. Pero estamos en Misión 

imposible y las referencias, aunque 
tiendan a la hipertrofia, siempre 
miran a nuestra realidad. He aquí por 
qué el apocalipsis inimaginable que 
Ethan Hunt y su equipo de agentes 
altamente especializados del FMI 
(Fuerza de Misiones Imposibles) 
intentan por todos los medios evitar, 

sin que nosotros, simples mortales, 
lo sepamos, es producto del hombre 
tecnológico y, con un cierto alarmismo 
incluso profético, mira de frente a los 
riesgos concretos que representa, hoy 
más que nunca, un uso indebido de la 
inteligencia artificial.
Hablar de una película como Sentencia 

final así, a oscuras, sin haberla visto 
aún, además de imposible, no tendría 
ningún sentido, por eso preferimos 
basarnos en las palabras de quien 
dirigió la película y que lleva más de 
20 años trabajando junto a Tom Cruise 
como director, guionista y también 
productor, desde que comenzaran su 
relación profesional y artística en Al 
filo del mañana (2014). “Es una historia 
increíblemente compleja, ya que 
reúne elementos de muchos capítulos 
diferentes de Misión imposible. Es como 
cuando hicimos Top Gun: Maverick”, 

BEST ENTREVISTA
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explica el director 

que ha firmado 
las cuatro últimas. 
“Queremos que el 
público se sumerja 
en la historia de 

la franquicia de una 

manera nunca antes vista”. 
McQuarrie lo describe como una 
mezcla de emociones muy fuertes y 
acción desenfrenada para satisfacer 

el cierre de un gran círculo: “Las 

emociones y la acción de estas películas 
han crecido de forma constante desde el 
final de Protocolo Fantasma (2011) hasta 

Nación secreta (2015), desde Fallout 

(2018) hasta Sentencia mortal y ahora 
están a punto de explotar en toda su 

intensidad con Sentencia final”.
Aunque con Tom Cruise nunca hay nada 
seguro, ni siquiera tras los créditos 

finales, Sentencia final es el epílogo de 

cada vez más orientado a la acción que, 
en cierto sentido, también representó 
el gimnasio y la cámara hiperbárica de 
Tom Cruise. Uno se pregunta, incluso, si 
el último de los grandes famosos de un 
Hollywood hoy al borde de la extinción 
habría resistido tanto tiempo si no se 
hubiera entregado en cuerpo y alma al 
personaje de Ethan Hunt.
Con el final de Misión imposible, que 

va de la mano con el del querido 
James Bond, al menos como lo 
hemos aprendido a amar desde 
Sean Connery hasta Daniel Craig, 
es como si una era hubiera llegado 
definitivamente a su fin. Hollywood 
ya no es el mismo y tampoco lo son 
sus modelos de héroes que, quieran o 
no, han contribuido a hacerlo grande, 

envidiable, inalcanzable. El final de 
Misión imposible marca, en definitiva, el 
inicio de una nueva era para Hollywood, 
y probablemente de cierto tipo de cine 
mainstream, con muchas nubes grises 
y algunos truenos ya resonando en el 
horizonte. Y mientras observamos con 
impotencia cómo EE UU avanza hacia 
lo que la posteridad probablemente 
recordará como su hora más oscura, 
sólo podemos responderle a Ethan: 
“Sí, confiamos, pero ¿y luego qué? 

¿En quién podemos confiar después 

de que te vayas?”.

una saga trascendental que, habiendo 

comenzado como una serie de televisión 
en los años 60 como respuesta catódica 
al rotundo éxito de James Bond, conoció 
una nueva vida en los años 90 gracias 
a la primera película dirigida por Brian 
De Palma, para luego tomar un camino 
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E
l actor inglés, que aparece en seis 

películas de la saga, nos cuenta qué 

siente al despedirse de la franquicia y de 

los amigos que conoció en un  viaje de 

20 años.

¿Qué opinas sobre la idea de que, al 

menos hasta donde sabemos por 

ahora, la franquicia Misión imposible 

está llegando a su fin?
Ha sido un viaje increíble que nos 

ha mantenido ocupados durante los 

últimos 20 años, y en particular estas 

dos películas porque las rodamos una 

detrás de otra. Llegar al final es una 
gran sensación después de todo. Me 

siento como si hubiera alcanzado un 

hito. Fue todo un reto, pero en el mejor 

sentido posible.

¿Y no hay un poco de tristeza al decir 

adiós a tu personaje y al resto?

El actor inglés, presente 

en seis títulos de la saga, 

confiesa que ahora, al llegar 
al final de este viaje de dos 
décadas, se siente “como si 

hubiera alcanzado un hito”.

Bueno, me temo que responder a esta 

pregunta sería, en ambos casos, como 

dar una especie de spoiler. Entonces, 

será mejor que vayas a ver la película.

Desde que naciera la serie en los 60, 

¿cuál es, en tu opinión, el secreto 

que ha permitido que perdure tanto 

tiempo y se adapte a los cambios de 

nuestra sociedad y de la industria 

cinematográfica?
Todo el mundo siente curiosidad 

por el espionaje y cómo funciona. Y 

Misión siempre ha tenido una gran 

dualidad: por un lado, un pie en el 

mundo real, en la geopolítica de nuestro 

planeta. Por otro lado, todas las cosas 

sofisticadas, los diversos dispositivos, 
que en su momento probablemente 

fueron tomados prestados de James 

Bond. Pensemos en las máscaras. Es 

una característica única de la saga. Y 

también pienso en cómo las películas se 

han convertido en un trabajo en equipo. 

Ethan empezó con un gran equipo en la 

primera película, pero los perdió a todos 

uno a uno, convirtiéndose en un lobo 

solitario. Luego, gradualmente, con los 

años, reunió a un grupo de amigos y 

compañeros muy leales.

La sala desde la que hablas está 

llena de recuerdos de tus películas 

anteriores. ¿Qué gadget trajiste a casa 

de Sentencia final y los otros capítulos 

de la saga?
Bueno, McQuarrie me compró este 

visor, que es una herramienta que 

usa el director para encuadrar 

tomas. Mirando aquí, puedes ver 

los diferentes formatos. Y nos hizo 

firmar: “Lo resolveremos”, que 

es el mantra del FMI. Este es mi 

gadget favorito de Misión imposible, 

aunque quizás lo use cuando dirija 

mi propia película. Me gusta mucho 

la pantalla de Protocolo Fantasma, 

que hace que parezca que un pasillo 

está vacío. Luego están las máscaras, 

por supuesto, que pueden ser muy 

divertidas, pero siempre pienso que, 

si bien es genial que el público acepte 

ese tipo de cosas, la idea de ponerse 

la cara de alguien e inmediatamente 

ser esa persona, otra persona, es en 

sí misma un poco ridícula. Pero como 

esto es Misión imposible y esto es parte 

de la mitología, sigamos adelante y 

suspendamos la coherencia.

 (MC)

SIMON PEGG

“MISIÓN IMPOSIBLE’ SE HA CONVERTIDO EN UN TRABAJO EN EQUIPO”
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Se dice que Degas, el 
personaje que interpreta y 
que apareció por primera vez 
en ‘Sentencia mortal’ para 
cazar a Ethan, ahora se unirá 
a su equipo, pero el actor se 
mantiene tímido y prefiere 
hablar sobre cómo le han 
influido ‘Misión imposible’ 
y su protagonista.

GREG TARZAN DAVIS

“TOM CRUISE ES MI MENTOR”

P
rimera curiosidad. ¿Cómo 
evoluciona tu personaje en 

comparación con Sentencia mortal?

Bueno, lo primero es que no estoy 

muerto, lo cual ya es positivo [risas]. 

Hasta qué punto está involucrado es 

algo que tendréis que descubrir cuando 

se estrene la película. ¿Se unirá al 

equipo? ¿Está en contra? ¿Quién sabe? 

Lo que puedo decir es que me divertí 

mucho filmándolo.
Empezaste a trabajar con Tom Cruise 
precisamente en Top Gun: Maverick. 
¿Cómo es tu relación con él? 
Lo veo como un mentor. Llevo 

trabajando con él desde 2018 y he fare dida

aprendido mucho de él. Fui a su escuela 

de cine, lo cual es increíble. Al final, 
a la gente le encantan estas películas 

porque Tom sabe cómo contar grandes 

historias y crear personajes atractivos. 

Y hablando de tu formación, entre 
el primer Top Gun y la saga Misión 

imposible, ¿cuál dirías que es el que 
más te ha impactado?
Definitivamente, Misión. Cuando era 

joven, me encantaban las películas 

de acción y cuando vi esta aluciné. 

Siempre he querido hacer espionaje, 

acción y lucha. Y recuerdo decirme a 

mí mismo: “Un día también haré eso”. 

Y cuando me llamaron, no lo dudé un 

segundo. 

Antes de ser actor eras profesor 
y cuando decidiste mudarte a Los 
Ángeles fue porque siempre les decías 
a tus alumnos: “Tienes que seguir tus 
sueños”. Ahora que lo has cumplido, 
¿qué les dirías a tus antiguos 
alumnos?
Gracias por decir que lo logré, aunque 

todavía siento que estoy intentando 

alcanzar el éxito. Es genial formar 

parte de estos proyectos, pero estoy 

trabajando para llegar al lugar de Tom. 

Sólo entonces podría decir que lo he 

logrado. Sigo teniendo una excelente 

relación con mis alumnos y con sus 

padres. Están a punto de graduarse y 

estaré allí. Y Paramount me ayuda a 

organizar una proyección para ellos 

cada año de las películas que he hecho, 

así que puedo interactuar con ellos, 

hablar de mi trayectoria y aprender 

de la suya. Ellos ven que ahora lo he 

logrado, que todo es posible y que lo 

que dije que haría, lo hice; es realmente 

increíble, pero no doy nada por 

sentado; lo uso para motivarlos.

Se dice que este será el último capítulo 
de Misión imposible. ¿Cómo te gustaría 
que el público recordara esta película?
Mi esperanza es que la gente salga 

del cine habiendo disfrutado de una 

experiencia estimulante. Quiero que 

digan que vale la pena porque esto es 

cine. Por eso vas al cine. Y espero que 

los anime a seguir yendo al cine. Eso 

es lo más importante. Lo mejor sería 

que volvieran a verla dos o tres veces, 

pero sobre todo que les despertara la 

curiosidad de saber qué otras cosas 

nuevas saldrán. Quiero que vayan al cine. 

(MC)
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23 años después del 

clásico animado, ‘Lilo y 

Stitch’ regresa en una 

película con actores 

reales. Para saber más, 

hablamos con Zach 

Galifianakis (‘Resacón 
en Las Vegas’) que 

interpreta y da voz al 

alienígena inventor del 

simpático animal.

Por Irene Crespo

T
ras La Sirenita, El Rey León y su precuela Mufasa, Disney 

ya tiene lista una nueva película con la que continuar la 

operación de dar nueva vida a algunos de sus títulos animados 

transformándolos en películas de acción real o, como en este 

caso, en técnica mixta. Lilo y Stitch se estrenó por primera 

vez en los cines en 2002 y, aunque en comparación con otros 

clásicos de Mickey Mouse, no está entre los más exitosos 

en taquilla a lo largo de estas dos décadas ha encontrado un 

bonito hueco como película de culto entre los más jóvenes (y 

no tan jóvenes) y prueba de ello es el considerable número 

de secuelas, spin-offs y series de televisión creados a su 
alrededor. Y esta película de acción real y animación, dirigida 

por Dean Fleischer Camp que se estrena ahora. 

Lilo y Stitch es (y era) la historia de una pequeña huérfana 

hawaiana (Lilo), criada por su hermana mayor, que adopta 

a un curioso y travieso perrito. El cachorro, al que bautizan 

Stitch, resulta ser un extraterrestre modificado genéticamente 
y enviado a la Tierra con un propósito nada pacífico, al menos 
según las intenciones de su creador, la entidad extraterrestre 

Jumba Jookiba que viaja también a nuestro planeta a recuperar 

a su hijo y seguir con la misión destructora. 

Manteniendo la misma historia que el filme animado, Lilo y 

Stitch mezcla animación con acción real. Es decir, dibujos con 

BEST ENTREVISTA
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actores de carne y hueso entre los que 

están la joven Maia Kealoha como Lilo, 

Sydney Elizebeth Agudong como su 

hermana Nani y Kaipot Dudoit como el 

amigo surfista de Nani, David Kawena. 
Junto al trío protagonista, están Billy 

Magnussen (Aladdin) como el agente 

intergaláctico Pleakley, Courtney B. 
Vance (La caza del Octubre rojo) como un 

agente federal encargado de capturar 

a Stitch; Hannah Waddingham (Ted 

Lasso) como la líder de la Federación 

Intergaláctica, y Zach Galifianakis como 
el científico loco y espacial, 
que se disfraza de humano para 

moverse por la Tierra.
Al frente del filme está Dean Fleischer-
Camp, experto en mezclar animación 

(en este caso digital) y actores reales 

como demostró en su sorprendente y 

nominada al Oscar Marcel, la concha 

con zapatos (2021). Entre sus retos 
estaba el de mantenerse fiel al original, 
llenarlo de guiños y homenajes, pero 

actualizándolo. “Hace más de dos 
décadas, así que cabe esperar algunas 

novedades para el espectador de hoy”, 

asegura Galifianakis. El actor y el 
director, curiosamente, habían trabajado 

juntos más de 10 años atrás en el 

cortometraje, Smile. Con el protagonista 
de la saga Resacón en Las Vegas y 

cómico venerado por su programa (y 

película) Between Two 

Ferns, tuvimos un rato 

para charlar e intentar 

sacarle toda la información 

posible de uno de los 

grandes estrenos de la 

temporada.
Para empezar, ¿qué 

puedes contarnos de la 

historia desde el punto de vista de tu 

personaje?

Tengo que tener mucho cuidado 

con lo que digo. Si revelo más de lo 
debido, me arriesgo a que me deporten 

inmediatamente [risas]. Pero puedo 
decir que se han realizado algunos 

cambios en el plan inicial de Jumba 

Jookiba, el científico loco Kweltikwan 
al que interpreto, responsable de 

crear el Experimento 626, es decir, 

Stitch. Por ejemplo, en la película 
animada, Jumba llevaba un disfraz 

muy feo y rudimentario para intentar 

pasar desapercibido como humano. 
Sin embargo, en esta nueva versión, 

se utiliza una tecnología de camuflaje 
para ocultar mejor su identidad cuando 

está en la Tierra.
¿Qué recuerdos tienes de la película 

original? ¿Ya te podías imaginar 

interpretando a Jumba?

Para ser sincero, no estaba 

familiarizado con la película original, 

no la había visto y cuando me 

ofrecieron el proyecto tuve que verla 

para entender qué estaba pasando. 
Pero como a Dean le conocía desde 

hace años y no hace nada malo, me 

pareció un proyecto divertido.
¿Te ofrecieron el papel de Jumba 

desde el principio?

No, de hecho, cuando Dean me llamó 

me ofreció interpretar a Pleakley, 

que es el ex teniente de la Federación 

Galáctica, autoproclamado “experto 
en la Tierra”. Pero luego, por alguna 
razón, cambiaron de opinión y me 

ofrecieron al científico loco y me 
pareció bien… Ya veremos si lo he 

hecho bien o no [risas]. Los fans de Lilo 

y Stitch son muy fieles y enérgicos.
¿Se enfadarán cuando la vean o les 

gustará?

Dean es un gran fan de la película, la 

ha hecho desde el corazón, yo aún no 

la he visto, y en este caso, además, 

46    BESTMOVIE.ES   ›   MAYO 2025

BEST ENTREVISTA



©
 W

a
lt

 D
is

n
e

y 
P

ic
tu

re
s,

 R
id

e
b

a
c

k
 (5

),
 G

e
tt

y 
Im

a
g

e
s 

(4
)

es más difícil aún decir nada porque 

hay como un vacío… Ruedas tu parte 

y construyen encima de lo que has 

hecho con la animación, a otra parte 

le pones la voz… Y las reglas son que 

no puedes improvisar, precisamente 

por este proceso… Pero sé que Dean 

quería asegurarse de que fuera un 

homenaje a la original. Estoy juzgando 

por el tráiler, pero creo que parece 

prometedor. Mi sensación es que la 

gente estará muy contenta con el 

filme… aunque debo decir, supongo que 
es porque es Disney, pero hay fans muy 

testarudos [risas].

¿Qué tipo de personaje es tu Jumba?

Es un científico loco. Sus habilidades 
sociales, como las de muchos genios, no 

son muy buenas, es cierto, pero tiene las 
cualidades para construir cosas caóticas 

y grandiosas. La principal diferencia, la 

más significativa, es que ahora puedes 
ver a Jumba en forma humana, ya que 
tiene que descubrir cómo transformarse 
en la Tierra disfrazado y mimetizarse 

con los humanos.

¿Qué te gustaría hacer con Stitch, 

después de crearlo?

Realmente no sé cuáles eran sus planes 

cuando se fue. Quiero decir, supongo que 

el objetivo principal era la destrucción 
total, destruir todo. Aunque me doy 

cuenta de que, como concepto, es un 

poco vago. No sé, creo que más que 

nada a Jumba le interesaba causar caos, 
crear algo propio para poder tener más 

control. Pero entonces algo se salió de 

control, como en el caso del 626. Es un 

poco como si, después de crearlo, no 

supiera cómo manejarlo.

La fina línea entre la genialidad y 

la locura.

Jumba es un genio arrogante, sin duda. 
No sé cómo de genio es… Sí, inventó esta 
cosa, Stitch, pero él es un desastre. Y eso 
es interesante de interpretar también. 
Es curioso porque cuando interpreto el 

personaje real soy alguien distinto, tuve 

que meter la energía de Jumba en mi 
cuerpo… espero que a la gente le guste. 

No sé, a veces estás tan contento y luego 

vienen los críticos y dicen: “No sabía lo 
que estaba haciendo”.

La última vez, cuando protagonizaste 

La fiebre de los peluches Beanie 

(2023), dijiste que aquel era un 

papel completamente distinto a lo 

que estabas acostumbrado y que 
esperabas que te abriera otra puerta 

en tu carrera. ¿Ha sido así? ¿Parece 

que vas a rodar con Olivier Assayas?
No, no, no. No sé de dónde ha salido 

eso, pero ya me lo ha dicho más gente. 

No es verdad. No creas todo lo que ves 

en internet [risas]. En serio, volviendo 

a Beanie… yo nunca he tenido mucha 

confianza en mi trabajo, en lo que 
hago, así que cuando te piden que 

hagas algo diferente, a lo que no 

estás acostumbrado, desconfías más 
aún. Les pedí a aquellos directores 

que eligieran a otro intérprete, pero 

insistieron y estoy orgulloso de la 

película. Yo sé que no he llevado el 

camino habitual de muchos actores y 
quizá por eso mi nivel de confianza no 

está donde debería estar, pero estoy 
satisfecho ahora mismo.

¿Buscas más papeles dramáticos 

ahora entonces?

No sé… Odio decir esto, pero el drama 

es más fácil. Sí, lo es. La comedia es 
más difícil. La gente piensa que es 

fácil porque va rodeada de risas, pero 

es muy complicada y cuando eres un 

actor de comedia de 55 años crees que 

todos tus trucos se han acabado… así 
que sí, si alguien me quiere ofrecer 

papeles dramáticos, adelante, estoy 

interesado en ellos… incluso si son 

más fáciles [risas].

A la izq., Zach 
Galifianakis 
como Jumba 
humanizado. 
Aquí, la pequeña 
Maia Kealoha con 
Stitch. Abajo, de 
nuevo Kealoha 
y Stitch con 
Sydney Agudong.
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Mientras los 

Vengadores se 

toman un merecido 

descanso, para salvar 

el mundo llegan los 

‘Thunderbolts*’, un 

grupo heterogéneo 

formado por atípicos 

personajes buscando 

su redención.

Por Cristiano Bolla

B
uscáis a un grupo de héroes que 

pueda salvar al mundo haciendo 

gala de superpoderes? ¿Os gustaría tener 

frente a vosotros a unos auténticos 

cerebros con una fuerza sobrehumana 

y habilidades que desafían cualquier 

lógica? ¿Os apetece ver a los Vengadores 

en acción? Pues siento deciros que este 

año no se les ha visto ni se les espera…

Pero no todo son malas noticias. Más 

bien todo lo contrario. Salidos de 

las páginas de los cómics de Marvel, 

llegan a la gran pantalla Thunderbolts, 

una explosiva mezcla de villanos y 

antihéroes poco convencionales que 

protagonizan la nueva película del 

MCU. El grupo, a pesar de ser nuevo, no 

BEST Reportaje
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*También 
se admiten 
villanos y 
antihéroes

A la izq.: David Harbour 
(Guardián Rojo) y Hannah 
John-Kamen (Fantasma). 
A la dcha.: Florence Pugh 

(Yelena Belova) y Wyatt 
Russell (U.S. Agent). 

necesita grandes presentaciones, ya que 

en la película dirigida por Jake Schreier 

desfilarán viejos conocidos del universo 
cinematográfico de la Casa de las Ideas 
y de películas y series de televisión 
anteriores que el gobierno ha tenido 

que reunir para enfrentarse a una nueva 
amenaza.

El debut en los cómics del primer grupo, 
muy diferente de este, se remonta a The 

Incredible Hulk #1 de 1997. Por aquel 

entonces, Helmut Zemo (interpretado 

por Daniel Brühl) se encargó de 
reunirlos. En esta ocasión, quien les 
ha convocado es la condesa Valentina 
Allegra de Fontaine, interpretada por 

Julia Louis-Dreyfus, cuya primera 
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Capitán América que le otorga poderes 

similares a los de Superman. Pero eso 

no es todo. Tras asumir la identidad de 

Vigía y colaborar con otros personajes 

como Hulk y Spider-Man, su existencia 

fue misteriosamente borrada de la 

memoria del universo. La razón reside 

en el aspecto oscuro del personaje, que 

está dotado del “poder de un millón de 

soles explosivos”, pero al mismo tiempo 

está conectado con una entidad maligna 

llamada Vacío, que parece ser el villano 

principal de la nueva película. Vacío es 

la manifestación de la parte oscura de 

Vigía y representa el miedo, el caos y la 

destrucción a escala cósmica. Así, uno de 

los héroes más poderosos tiene un alter 

ego que lo hace altamente inestable y 

peligroso. ¿Cómo podrán detenerlo una 

espía, unos soldados caídos en desgracia 

y otras personas con poderes claramente 

mejorables? Thunderbolts* dará la 

respuesta. 

aparición vimos en Falcon y el Soldado 

de Invierno (2021). Esta mujer no sólo 

los ha convocado, sino que también los 

ha bautizado en honor del exgeneral 

y presidente de EE UU Thaddeus 

‘Thunderbolt’ Ross, el nuevo Hulk Rojo 

al que Harrison Ford dio vida este año en 

Capitán América: Brave New World.

En la miniserie de 2021, la condesa 

dejó claras sus intenciones a John 

Walker, el soldado al que escogió para 

portar el escudo del Capitán América. 

Desgraciadamente, este enloqueció 

y asumió la identidad del agente 

estadounidense justo después de la 

intervención de una enigmática agente 

secreta. El personaje, interpretado por 

Wyatt Russell en Thunderbolts*, no 

es el único llamado a una misión casi 

imposible (suicida, dirían algunos, pero 

eso es harina de otro costal…).

A este grupo de outsiders, se unirá 

Bucky Barnes, alias el Soldado del 

Invierno (Sebastian Stan), que está más 

rehabilitado que nunca desde los sucesos 

de Capitán América: El Soldado de Invierno 

(2014) y Capitán América: Civil War (2016).

De Viuda negra (2021), la película de 

espías en la que Scarlett Johansson se 

despidió de su personaje, nos llegan 

Yelena Belova (Florence Pugh, que 

también apareció en Ojo de Halcón), el 

Guardián Rojo (David Harbour) y Antonia 

Dreyjov, conocida como Taskmaster 

(Olga Kurylenko). Y de Ant-Man y la 

Avispa (2018), llega Ava Starr, más 

conocida como Fantasma (Hannah 

John-Kamen).

Todos ellos son personajes que, por una 

razón u otra, han cometido crímenes y 

pecados que los héroes a los que se han 

enfrentado les han perdonado. Ahora, 

podrán redimirse, algo que no esperaban. 

De hecho, son plenamente conscientes 

de que no son verdaderos héroes, pero, 

como no hay Vengadores, les toca a ellos 

detener al enemigo de turno.

Ah, por cierto, ¿quién es el villano 

entonces?

Para responder, habría que añadir una 

pieza al ya disfuncional grupo de los 

Thunderbolts, que no es otra que Robert 

‘Bob’ Reynolds, un viejo conocido 

para los seguidores de Marvel (aquí 

interpretado por Lewis Pullman), uno 

de los héroes más famosos y poderosos 

de todo el panteón Marvel que apareció 

por primera vez en 2000 en la línea 

Marvel Knights como un estudiante 

drogadicto con depresión y trastornos 

mentales. En los cómics bebe una versión 

mejorada del suero de supersoldado del ©
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Los Thunderbolts de nuevo 
en acción y, en la foto de la 

derecha, Julia Louis-Dreyfus 
en el papel de Valentina 

Allegra de Fontaine.
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C
uando el autor de la obra Duda 

razonable, Borja Ortiz de Gondra, le 

propuso a Norberto López Amado (que 

ha desarrollado su carrera especialmente 

en series como Mar de plástico, La 

chica invisible…) dirigir la versión 

cinematográfica, le estaba planteando 
su primer proceso de adaptación y debut 

como guionista en solitario: “Me gustó, 

tenía un punto de thriller teatral de malos 

entendidos, pero lo que quería hacer no 

era lo que estaba en la obra, para mí lo 

importante era la relación de la pareja. Ha 

sido bonito lanzarme como escritor, pero 

¡me he sentido tan expuesto! Cuando se la 

puse a mi mujer sentí incluso pudor”. 

La pareja de la que habla está 

interpretada por Lucía Jiménez (Cuando 

nadie nos ve) y Daniel Grao (Julieta). Del 

otro lado del conflicto encontramos a 
María Romanillos (La casa), como la 

joven que limpia en su casa, y Paco Tous 

(La casa de papel), como su padre. El 

juego de diálogos que se establece entre 

unos y otros acabará por destapar una 

a una las pequeñas trampas que se han 

puesto unos a otros, incluso, a sí mismos. 

“Creo que la película trata realmente 

de la mentira, de cómo mentimos para 

sobrevivir y de cómo la curiosidad puede 

cambiarte la vida”, explica Norberto, 

que confiesa que, mentirosos o no, 
se reconoce en los personajes. “Me 

identifico mucho con ellos porque 
probablemente a todas las personas que 

hay ahí las conozco de alguna forma. 

En esta película y en La decisión de Julia 

(2015), hay un viaje muy personal. Me 

perturbó mucho mi propia historia 

cuando la vi montada”.

El director cuenta, además, que le gusta 

mucho dirigir actores porque tiene un 

componente teatral, pero “no quería que 

la película pareciera una obra de teatro”. 

Para ello, se permitió algunas licencias 

con la trama y se propuso superar el 

obstáculo de la distancia. “Con Lucía y 

con Dani ensayamos por Zoom: ¡esto 

ya se puede hacer!”, exclama, “Ha sido 

una película muy ensayada porque en la 

obra esta pareja no tiene ese conflicto y 
yo le he ido añadiendo capas, y algo de 

conciencia de clase”. 

Porque hasta para curiosear, hay clases, 

explica: “Son una pareja de una clase 

media elevada, y una chica y su padre que 

pertenecen a una clase social más baja. Y 

parece que los primeros pueden irrumpir 

en la vida de los segundos sin ningún 

permiso y esto los lleva a una caída de 

máscaras. Especialmente en él, que 

esconde algo perverso”. 

El cuento del lobo es una fiesta de disfraces 
de la que todos participan y que nos lanza 

una pregunta directa: ¿tenemos derecho 

a ayudar a alguien que no quiere ser 

ayudado? “Es un dilema moral tremendo 

y la película plantea que cuando te saltas 

este límite, tu curiosidad puede volverse 

en tu contra”, concluye el director. 

“Desde mi punto de vista, al final todos 
los personajes pierden”.

CURIOSIDAD 
MATÓ AL GATO 

LA
En ‘El cuento del lobo’ 

una pareja de clase 
media descubre 

cómo la chica que 
limpia en su casa 
recibe mensajes 

amenazantes. 
Intentan ayudarla, 

sin que ella se lo 
pida. Hablamos con 

su director Norberto 
López Amado (‘El 

cuaderno de Sara’). 

Por Laura Sanz

Arriba, María 
Romanillos. 
Aquí, Lucía 
Jiménez, 
Paco Tous y 
Daniel Grao.

BEST ENTREVISTA
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LA HIJA 
DE UNA TAXISTA
T

ortuga les llamaban. Les decían así 

a los que se iban del pueblo, por la 

mochila, y porque se lo llevaban todo a 

cuestas. Se iban a Catalunya porque aquí 

se morían de hambre”. En unas viejas 

fotos en blanco y negro, enmarcadas 

y colgadas de las paredes de una casa 

de pueblo jienense, vemos a hombres 

y mujeres de distintas generaciones 

que, cargados con lo poco que poseían, 

dejaban atrás sus raíces para echarlas 

en otra parte. Uno de ellos fue Julián, 

que llegó a Barcelona con lo puesto. 

Tiempo después, y ya fallecido, su viuda 

chilena y taxista y su hija universitaria y 

catalana de primera generación regresan 

a Andalucía para visitar a la familia.

En pleno proceso de duelo y al borde 

del abismo emocional, Delia (Antonia 

Zegers) y Anabel (Elvira Lara) deben 

lidiar con el dolor de la pérdida, pero 

también con las derivadas de un exilio 

forzoso que pone su identidad en 

constante jaque, y las de un eterno 

conflicto de clase marcado por la 
precariedad y la sombra de un desahucio. 

“Hay una arquitectura de guion en 

forma de intersección, con una serie 

de temas que afectan a una mujer que 

atraviesa un proceso muy íntimo, de 

duelo, a la vez totalmente condicionado 

por su propia circunstancia de presente: 

Delia es una mujer que, a día de hoy y 

en una ciudad como Barcelona, lo tiene 

absolutamente todo en contra. No sólo 

a nivel sentimental, con su bloqueo y 

su incapacidad para asumir la pérdida, 

también a nivel práctico, con un muy 

precarizado trabajo de taxista del turno 

de noche, algo que no parece destinado 

a mujeres, y que además está a punto de 

perder su vivienda”.

Nos lo cuenta la barcelonesa Belén 

Funes, hija de jienense como la Anabel 

de la película, y cineasta que, con su 

segundo largometraje, este fabuloso 

Los Tortuga que nos ocupa, reconfirma 
la potencia de una voz que ya apuntaba 

su celebrada ópera prima, La hija de 

un ladrón (2019), con la que ganó el 

Goya a la mejor dirección novel. Ahora, 

Funes sigue hablando de asuntos tan 

íntimos como universales a partir de 

la relación entre una madre y una hija. 
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Han pasado seis años 
desde que ‘La hija de 

un ladrón’ la puso en el 
mapa. Con ‘Los Tortuga’, 

la potente voz de Belén 
Funes regresa con un 

relato sobre relaciones 
maternofiliales, 

duelos traumáticos, 
inmigración, 

precariedad y conflictos 
de clase. Hablamos con 

ella después de su éxito 
en el Festival de Málaga.

Por Àlex Montoya

Mamen Camacho, Antobia Zegers, 
Elvira Lara y Nora Sala-Patau, en 

una escena de Los Tortuga. Abajo, 
dos momentos más de la película.

“No solamente es una cuestión de capas 

temáticas”, explica la directora. “La 

película también está llena de capas de 

universos: las taxistas de Barcelona, la 

universidad en la que Anabel estudia 

Comunicación Audiovisual, el edificio 
en el que viven y del que van a ser 

desahuciadas junto a los vecinos y la 

familia de agricultores de Jaén”.

El choque entre lo rural y lo urbanita 

sirve como telón de fondo y se añade a 

un contexto de esos pequeños universos 

convergentes y marcados por el pasado. 

El del padre fallecido, pero también el 

de una madre que, explica la directora, 

“vive una doble despatriación. En su 

momento abandonó Chile, se enamoró 

de un andaluz y tuvo una hija catalana. 

Y empezó a vivir en una Barcelona que 

ahora la está expulsando. Pero ya no 

puede regresar al Chile que conocía, 

porque de aquello no queda nada. De 

alguna manera, es un personaje que no 

tiene ni pasado ni futuro”. Otra cosa es 

la realidad de una Anabel en tránsito 

de la adolescencia a la adultez y en 

permanente conflicto en la construcción 
de su propia identidad. Para ella, sí 

debería existir esperanza.

LA FICCIÓN QUE NOS EXPLICA
¿Hasta qué punto Los Tortuga te explica? 

Le preguntamos a Belén Funes: “Creo 

que en los cineastas siempre existe esa 

cosa de preguntarnos de dónde venimos. 

No es una película autobiográfica, 
pero sí muy basada en cosas que he 

visto, vivido o preguntado. Mi padre es 

jienense y se vino a Barcelona a trabajar. 

Y decidí escribir sobre este tránsito. 

Empecé cuando me enteré de que las 

cuatro cuerdas de olivos que nos había 

dejado mi abuelo, que era agricultor, se 

iban a vender en pro de las fotovoltaicas. 

Entonces pensé que era muy fuerte no 

haber rodado nada en Jaén. Y pensé 

que una película era una gran fiesta de 
clausura para una parte de mi historia 

familiar. El cine también sirve no tanto 

para explicarme como para poner en 

orden asuntos que han ido sucediendo 

y que, descontextualizados, no consigo 

entender o darles la dimensión correcta. 

Hay un ejercicio de intimidad, sí”, 

admite. Y sigue: “Hay cosas en la 

película que me daba pudor mostrar. 

Estoy aquí abriendo las puertas de mi 

familia para que todo el mundo entre 

y vea lo que hacemos, por ejemplo, en 

Navidad. De algún modo, ha sido un 

ejercicio de superación de ese pudor. 

Quizás me expongo demasiado, pero una 

vez empecé ya no tenía freno”.

La cineasta se ríe cuando le señalamos 

su parecido físico con la joven Elvira 

Lara, menudo debut ante la cámara el 

suyo, y qué estupenda química tiene con 

“su madre” Antonia Zegers, leyenda del 

cine chileno gracias a films como Los 

perros o El Club. “Debería venir Freud a 

explicarlo. Bueno, Marçal dice que me 
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buscaba a mí misma con 17 años. Es el 

dios del cine que estaba allí y me puso a 

Elvira delante”, concede, tras contarnos 

cómo, en plena desesperación tras ver a 

casi 800 chicas, la directora de casting 

Cristina Pérez encontró a la futura 

actriz novel en el metro y le propuso 

presentarse a las pruebas. “En cualquier 

caso, yo me veo en Anabel, pero también 

en Delia”, cuenta Funes.

LA CONTEMPORANEIDAD DEL CINE 

Belén Funes ha citado a Marçal Cebrian, 

pareja de vida y coautor de su cine. 

“Nunca haré una película sin Marçal”, 

afirma con contundencia. “Me lo va a 
tener que pedir él, porque no me hago a 

la idea. Confío muchísimo en su criterio. 

De hecho, Los Tortuga también nace 

de una obsesión muy suya, la de hacer 

películas muy contemporáneas y muy 

de presente. Que puedas volver a ellas 

dentro de 40 años, revisarlas y que nos 

expliquen. Evidentemente, la tesitura de 

presente para una persona precarizada en 

esta ciudad está en la vivienda. Nosotros 

nos íbamos todos los viernes al Sindicat 

de Llogateres (Sindicato de Inquilinos) 

y hablábamos con personas que sufren 

procesos de violencia habitacional. 

Nos resulta muy difícil desvincular 

esa vertiente casi periodística del cine. 

Nos cuesta mucho y hemos decidido 

asumirlo. Tiene que ver con no estar tan 

preocupados por los relatos universales 

como por la contemporaneidad que 

puedan tener las películas”.

En este sentido, hay mucho de 

posicionamiento político en el retrato 

de las clases menos favorecidas de Los 

Tortuga o de La hija de un ladrón. “En mi 

caso, es muy normal hacer las películas 

que hago, porque me ha gustado un tipo 

de cine que sirve para contar el presente 

de los países, de territorios y personajes, 

y es lo que le da sentido a hacer cine. No 

de hacer propaganda, ¿eh? Eso no me 

interesa, como tampoco lanzar mensajes. 

Pero el cine puede tener muchos usos 

y restringirlo a uno es reduccionista. 

Aunque aquí podríamos entrar en otra 

conversación, porque a veces el cine más 

blanco… no hay mayor posicionamiento 

político que la falta de posicionamiento. 

Hablar de la intimidad de unos personajes 

expuestos a un presente es lo que a mí 

me levanta de la silla y me lleva a hacer 

películas”, remata.

La joven Elvira Lara 
hace un magnífico debut 

en este largometraje. 
Abajo, la cineasta Belén 

Funes, en el rodaje 
de la película.
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L
a historia de Tras el verano surgió 

cuando la directora Yolanda Centeno 

formó una familia reconstituida con 

su pareja y el hijo de este. ¿Qué pasaría 

con ellos si se separaran? ¿El niño 

desaparecería de su vida sin más? Su 

posición estaba poco representada, en 

el cine, y en la ley. 

Este es un tema recurrente en tu 

carrera. ¿Por qué contar la historia de 

esta familia?

Conocí al hijo de mi chico cuando 

él tenía cuatro años y me preguntó 

qué iba a pasar si nos separábamos, 

ya teníamos un vínculo y quise 

tranquilizarle y decir que siempre 

estaríamos juntos, pero me di cuenta de 

que quizá esto no podía ser así y ellos lo 

viven como una pérdida. 

¿La sociedad va por delante de la ley?

Sí, y me interesaba contar el conflicto 
que se genera cuando no hay un 

vínculo legal con el niño y cómo es el 

funcionamiento de estas familias. 

Tu corto Imposible decirte adiós (2021) ya 

abordaba la misma temática y también 

lo protagonizaba Alexandra Jiménez. 

Trabajo con ella desde el principio, más 

que una actriz, es una partner creativa. 

Tenemos una relación muy estrecha, 

así que conectó mucho con el tema y lo 

preparó a fondo. Incluso se reunió con 

terapeutas. Sin el personaje del niño (Alex 

Infantes) no podía contarse, porque no 

es un personaje decorativo, pero generó 

mucha admiración hacia Juan [Diego 

Botto], y Alexandra se lo ganó a fuerza 

de ir a parques, hacer actividades… se 

vio haciendo el mismo proceso para 

generar un vínculo que hice yo en la vida 

real. Y Juan es uno de los actores más 

comprometidos del universo. Tiene la 

capacidad que necesitaba de mostrar 

fragilidad desde lo masculino. 

¿Encontraste otros referentes de esta 

figura en el cine?
Hablando con otras familias así veo 

la necesidad de verse representadas 

contando que la familia reconstituida no 

es algo negativo y no sustituye a la que 

había antes. Teníamos Quédate a mi lado 

(Chris Columbus, 1998), pero el personaje 

de Susan Sarandon va a morir, así que no 

se ve la competitividad que se genera. Una 

madrastra no es una madre, y no es peor, 

hay que desterrar la competencia. En mi 

caso el niño me presentaba y decía: “Es 

mi madrastra, pero buena, eh”. 

¿Ha habido un proceso de 

documentación jurídica o todo es 

experiencia personal?

Hemos tenido que investigar, hablar 

con la Unión de Asociaciones Familiares 

(UNAF) y abogados especializados 

en familia. Cuando se incluyó a los 

abuelos en este derecho se perdió la 

oportunidad de incluir a los allegados 

y la realidad es que lo que te queda, 

es llevarte bien. El coguionista, Jesús 

Luque, es mi pareja, pero nosotros no 

nos hemos separado, así que ha sido un 

proceso muy introspectivo, intenso e 

enriquecedor porque nosotros hemos 

transitado por esto.  

En ‘Tras el verano’, Yolanda 
Centeno pone sobre la 
mesa el vacío legal al que 
se enfrenta una familia 
reconstituida como la suya. 
¿Qué pasa con los niños si la 
pareja se separa? Alexandra 
Jiménez y Juan Diego Botto 
son los protagonistas.

Por Laura Sanz

Juan Diego 
Botto y 
Alexandra 
Jiménez 
son los 
prota- 
gonis- 
tas.
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“No nos enseñan 
a gestionar los 
halagos y a veces es 
difícil colocarlos”

ÁNGELA CERVANTES 
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Muchos la conocieron 
con ‘Chavalas’, otros con 
‘La maternal’, y algunos 
por ser la hermana de 
Álvaro. Pero, si no lo hizo 
antes, Ángela Cervantes 
se doctora con ‘La furia’ 
y estrena ‘Lo que queda 
de ti’. Motivos de sobra 
para sentarnos con 
una actriz de talento 
mayúsculo.
Por Àlex Montoya

Es posible que nunca antes un festival 
de cine haya significado un antes y 

un después similar. También es posible 
que tal aseveración sea producto de una 
exageración periodística. En cualquier 
caso, Málaga supuso un tremendo 
subidón para la familia Cervantes. Sorda y 
La furia, Álvaro y Ángela, hicieron un veni, 

vidi, vinci en toda regla. Pero la presencia 
en el palmarés de ambas películas (de las 
que ya hablamos en anteriores números 
de BEST MOVIE), y de sus hermanos 
intérpretes, no es la única razón para 
la contundente sentencia con la que 
abríamos estas líneas. Nos explicamos.
Antes de viajar al Festival de Málaga, la 
protagonista de esta entrevista pasaba 
por uno de esos valles anímicos que 
transita cualquiera con sangre en las 
venas. Dos años de intensísima actividad, 
empalmando los rodajes de Lo que queda 

de ti (la película que llega a los cines 
el 16 de mayo y sirve de excusa para 
charlar con ella), Valenciana, la serie El 

mal invisible y La furia con la gira teatral 
de Jauría, agotan a todo hijo de vecino, y 
piden a gritos una parada en boxes. Echar 
el freno, respirar, cargar pilas. Y en ello 
andaba Ángela Cervantes (Barcelona, 
1993), surfeando la mezcla del cansancio 
físico con las inevitables secuelas 
emocionales de dar vida, de prestar 

cuerpo y alma, a dos mujeres que han 
sufrido los estragos de la violencia sexual 
machista. En La furia, visceral ópera 
prima de Gemma Blasco, y en Jauría, la 
obra de Jordi Casanovas creada a partir de 
las transcripciones del mediático juicio a 
los violadores de La Manada, Cervantes 
se entregaba hasta el infinito. A ver quién 
es la guapa o el guapo que sigue adelante 
sin un rasguño en el corazón.
Doblemente nominada al Goya por 
Chavalas (“Tengo un recuerdo guapísimo 
de ella, la levantamos contra elementos 
como el primer confinamiento 
pandémico o el poquísimo presupuesto, 
y acabó siendo un regalo”) y por La 

maternal (“Una historia tan potente, 
un personaje tan bestia, y currar con 
Pilar Palomero, que te da tierra y te 
quita la presión y las inseguridades”), 
la Cervantes vivía ahora un nuevo punto 
de inflexión en pleno batiburrillo de 
emociones. Total, que la actriz levantó el 
pie del acelerador y decidió tomarse las 
cosas con calma. Pero, de alguna manera, 
lo vivido en Málaga le recordó por qué 
hace lo que hace y por qué se entrega 
como se entrega. “Aceptando que quizás 
no estuviera en mi mejor momento 
anímico, todo esto está siendo tan fuerte 
a nivel profesional que me subo al carro 
e intento abrazarlo de la mejor manera 
posible”, apunta.
Y continúa: “Málaga tuvo algo de 
shock, viendo La furia por primera vez 
en pantalla grande, me notaba un poco 
disociada. Todo era bastante abrumador, 
porque no nos enseñan a gestionar los 
halagos y a veces es difícil colocarlos. Y 
después, con los premios a la película, 
pero también por el hecho de compartir 
todo eso con mi hermano y con Sorda, 
ahí me salió todo y me rompí. Y me 
fue muy bien, para drenar y para estar 
en el presente y ver la magnitud de lo 
que estábamos viviendo”, confiesa la 
actriz. “Que premiaran ex aequo dos 
interpretaciones femeninas como la 
mía y la de Miriam Garlo hace que te 
reenamores de la profesión, fue precioso 
compartirlo con ella y, de alguna manera, 
me reconcilió con lo mal [le pone a la 
palabra unas comillas con los dedos 

de ambas manos] que lo pudiera estar 
pasando”.
Sin querer sonar a manual de psicología 

barata, al final hay una gama amplia de 
grises en el mundo de las emociones.

Sí, y es que al final todo esto está siendo 
un viaje en muchos sentidos. Pero estoy 
con otra energía, noto que lo estoy 
afrontando de forma distinta, de una 
manera sana, y con mucho amor, porque 
mis padres estuvieron en Málaga durante 
todo el festival, y fue bonito vivir lo que 
vivimos Álvaro y yo rodeados de ese 
entorno familiar. Estaban orgullosísimos 
y emocionados, y que todo pasara en el 
Teatro Cervantes, imagínate cómo estaba 
mi padre [risas]. Por otro lado, también 
hay que ser consciente de que es el 
momento y de que esto pasará. Ha habido 
muchas caricias al ego, pero esto es un 
trabajo y no somos mejores ni peores 
que nadie.
Hablamos de La furia en anteriores 

números de la revista, pero la posterior 

sentencia absolutoria a Dani Alves 

me hizo pensar en qué necesarias son 
películas como esta…

La sentencia salió el mismo día que se 
estrenaba la película, parecía hecho 
aposta. Es alarmante, sí, provoca 
mucho sufrimiento. A veces parece que 
ya se habla mucho sobre la violencia 
sexual, pero enseguida te das cuenta 
de que realmente existe la necesidad 
de seguir contando estas historias y 
de esta manera. Con La furia, y eso se 
lo he oído decir mucho a Gemma, no 
queríamos hacer política sino cine. Pero 
es una forma de abrir conversaciones y 
reflexiones, y de tener unos referentes. 
Porque, al final, la película muestra el 
proceso de la víctima desde un lugar que 
permite entender muchas cosas. Ves la 
magnitud de las violencias sexuales, el 
trauma y la herida que crea, las secuelas 
tan fuertes que deja. Pero volviendo a lo 
de Dani Alves, que sigan pasando estas 
cosas da miedo.
Cambiemos de tema. ¿Qué te llamó la 
atención de Lo que queda de ti?

El personaje. Me veía mucho en ella, 
aunque vivamos en contextos muy 
diferentes y la suya, el mundo rural, sea 
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una realidad muy alejada de la mía. Pero 

se unieron varios factores: me parecía 

un guion muy bien escrito, la directora 

Gala Gracia tenía las cosas muy claras, 

y una de las intenciones era mostrar a 

mujeres ocupando espacios en lo rural, 

sin romantizar la vida en ese mundo. Me 

apetecía acompañar una ópera prima 

hecha desde una mirada muy personal y 

llena de cariño. Y me abría la oportunidad 

de hacer uno de esos trabajos que nos 

gustan mucho a los actores: alejarnos 

de nuestro día a día y meternos en otro 

universo, y aprender cosas nuevas, en 

este caso sobre ganadería, trabajar en una 

granja entre animales…

En La furia descuartizas a un jabalí y en 

Lo que queda de ti asistes al parto de una 

oveja. Eso sí es hacer una inmersión en 

los personajes.

[Risas] Tiene que ver con esas 

experiencias nuevas que te da mi oficio. 

Con lo de la oveja pasé muchos nervios, 

porque tienes que simular que aquello 

es el pan nuestro de cada día para el 

personaje, pero por dentro estás flipando. 
La verdad es que fue muy guapo asistir al 

parto, es de esas cosas que te llevas para 

siempre. Y lo del jabalí me impresionaba 

más antes de hacerlo. Me dieron libertad 

de llegar hasta donde quisiera, pero tengo 

esa cosa loca de lanzarme con todo, hasta 

que me encontré el corazón del animal en 

la mano, y fue como… ¡hostia! Es lo que 

pasa al querer volcarme mucho y hacer 

cualquier cosa.

En ese sentido de lanzarte con cualquier 

cosa cuando te metes en un personaje, 

¿eres de llevarte el trabajo a casa?

Es verdad que hasta ahora he vivido 

mucho por y para el trabajo. Todo 

giraba en torno al trabajo, y eso, 

inevitablemente, me ha llevado a no 

desconectar. También es verdad que 

tener un hermano que se dedica a lo 

mismo hace que en cualquier reunión 

familiar salga el monotema. Pero creo 

que agradezco la crisis que he tenido, 

porque me ha hecho ver que el trabajo no 

es tan importante. También me ha pillado 

cumplidos los 30 años, un momento en 

el que empiezas a priorizar otras cosas 

en la vida. Hasta ahora hacía cualquier 

cosa por un personaje. ¿Que tengo 
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un trabajo como el nuestro hace mayor 

el vínculo. Al final, vivimos procesos que 
pueden ser muy solitarios y duros: los 
castings, la incertidumbre, los rodajes, 
la exposición pública… Si mi hermano 
se dedicara a otra cosa, creo que nos 
acompañaríamos con las mismas ganas, 
pero es verdad que hay cosas que si no 
las vives son muy difíciles de entender. El 
otro día estábamos con nuestros padres, 
celebrando el boom de Málaga, y mi 
madre decía que se emocionaba mucho 
cuando oía hablar de la relación que 
tenemos. Sentía que en casa se habían 
hecho las cosas muy bien. Y es gracioso 
porque a veces mis padres se sienten casi 
excluidos, porque cuando Álvaro y yo 
llevamos tiempo sin vernos y estamos 
los cuatro, es que mi hermano y yo no 
podemos parar de charlar. Ellos intentan 
entrar en la conversación y no hay 
manera [risas].
Él empezó de crío, haciendo publicidad 
y en la serie Abuela de verano. ¿Cuánto 
tuvo Álvaro que ver en tu vocación?
Un 100%. Álvaro ya llamaba mucho la 

atención desde muy pequeño, tan rubio, 
con los ojos azules. Y cuando íbamos a 
shows de circo o de payasos, estaba como 
loco por salir cuando pedían voluntarios. 
Yo siempre he sido más reservada, más 
tímida. Él también es tímido, pero lo 
de mostrarse en un contexto artístico 
le encantaba. Así que empezar a nivel 
profesional a los 14 años con Abuela de 

verano, fue muy interesante porque se 
encontró con muy buenos maestros que 
le asesoraron muy bien. Y lo tenía súper 
claro. Por mi parte, creo que la vocación 
la he tenido desde siempre, cuando hacía 
las obras de la escuela o los cursos de 
teatro lo pasaba muy bien. Pero, claro, 
que mi hermano arrancara tan pronto 
hizo que me diera vergüenza decir que yo 
también quería ser actriz. Podría parecer 
que seguía la corriente y que no había una 
vocación genuina. Por un lado, estaba esa 
vergüenza, pero también estoy segura 
de que, si él no hubiera sido actor, yo no 
hubiera visto tan de cerca que dedicarse 
a esto era posible. Ha sido un privilegio 
tener a un referente como él.

que descuartizar 
a un jabalí? ¡Lo 

hago! ¿Tengo que 
desnudarme? ¡Lo 

hago! Y ahora pienso que quizás no 
quiero volver a desnudarme en una peli. 
Y si eso significa perder el proyecto, 
pues lo pierdo. Antes pensaba que no 
iba a jubilarme nunca, y ahora pienso lo 
contrario. Empiezo a relativizar más, y a 
ponerme a mí en el centro.
¡Eso es madurar! Relativizar algunas 
cosas, dar más importancia a otras, 
reubicar…
[Risas] Sí, y buscar un equilibrio. Habrá 
épocas en las que será más fácil, otras 
costará mucho más, pero está bien tener 
la paz en el punto de mira, equilibrar 
trabajo y vida, aunque teniendo este 
oficio a veces es complicado.
Hablábamos de compartir este boom 
con tu hermano Álvaro. Creo que tenéis 
una relación muy estrecha, que os 
consultáis y aconsejáis.
Sí, siempre habíamos tenido muy buena 
relación, pero creo que poder compartir 

A la izq., Ángela 
Cervantes con Laia 
Manzanares, en Lo 

que queda de ti. 
En esta página, La 

Maternal, de Pilar 
Palomero; abajo, La 

furia y Chavalas. 
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U
na foto en un WhatsApp. Ni el cuadro 
estaba bien iluminado, ni era una 

imagen de gran calidad. Una foto en un 
mensaje de WhatsApp es todo lo que unos 
cuantos marchantes e historiadores de 
arte necesitaron para que se empezara 
a correr la voz: ha aparecido un cuadro 
de Caravaggio perdido en Madrid. 
Se encontraba en la casa de subastas 
Ansorena, estaba valorado con un precio 
de salida de 1.500 euros y pertenecía a 
la familia Pérez de Castro que, durante 
décadas, lo había tenido colgado en el 
salón de su casa familiar sin saber que 
podía ser del pintor italiano.
“¡Un tipo llegó a ofrecer 20 millones 
de euros después de ver ese WhatsApp! 
Imagina qué locura”, dice Álvaro 
Longoria, director y productor de The 

Sleeper. El Caravaggio perdido, estrenado 
en el Festival de Málaga el pasado mes 
de marzo antes de su salto a los cines. 
Longoria arrancó la producción de 
este documental poco después de que 
empezaran los primeros rumores sobre 
el cuadro. Su amistad con Jorge Coll, 
marchante de arte y director de Colnaghi, 
una de las galerías más antiguas del 
mundo, “los primeros que empezaron a 
comprar y vender cuadros”, le permitió el 
acceso a la historia.
“Conozco a Jorge desde hace muchísimos 
años, porque siempre me ha llamado 
mucho la atención que un cuadro pueda 
valer muchísimo o poquísimo siendo 
del mismo autor, pero dependiendo de 

En ese momento, Longoria, junto a un 
pequeño equipo, empieza a seguir la 
aventura de este Ecce Homo perdido, 
reencontrado y atribuido a uno de los 
pintores del siglo XVI/XVII con más 
prestigio aún hoy. “Caravaggio es 
una estrella del rock”, dice uno de los 
consultores en el documental. Y así es. 
No sólo era su talento, su inconfundible 
manejo de la luz, los claroscuros y el 
tenebrismo, que utilizara personas 
reales, de la calle, como modelos de 
santos y personajes bíblicos dotándoles 
de una vida y unas miradas profundas, 
fue también su propia historia personal 
–mató a un hombre, murió joven, no 
tuvo escuela–… así ha seguido viva 
hasta hoy la leyenda del milanés y la 
fascinación por su arte. Razones todas 
ellas para que el precio de un cuadro 
desconocido subiera de los 1.500 
euros en los que se había valorado 
inocentemente hasta los 300 millones. 
Como se lo anunció, lo cumplió, Coll, 
junto a otros dos socios, consiguió la 
confianza de la familia propietaria para 
sacarlo de la puja de Ansorena y esperar 
a restaurarlo, certificarlo y encontrarle 
un mejor (y más rentable) hogar. “El 
cuadro se retira rápidamente y lo meten 
en un sitio secreto en Madrid, yo me 
fui rápidamente allí y no sólo lo vi, 
de pronto me dejaron a solas con ese 
cuadro que podía valer 300 millones… 
¿y si me lo enrollo y me lo llevo?”, se 
ríe recordando Longoria cómo siguió 

las modas o porque está firmado por 
uno o por otro aun siendo el mismo 
cuadro”, explica el también productor de 
Campeones.  “Total, que cuando empiezan 
los rumores de que ha aparecido un 
posible Caravaggio en Madrid, le llamo 
y le preguntó qué está pasando, y él me 
contesta que no sólo eso es lo que está 
pasando, sino que a lo mejor se queda él 
con el cuadro”.
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su aventura casi tintinesca. Porque, 

precisamente, en ese tono, entre un 

Tintín y un Indiana Jones, como El 

secreto de Thomas Crown, o un Ocean’s 

Eleven, como una historia de misterio 

y de aventuras, enseguida imaginó The 

Sleeper. “Yo lo viví así, y me parecía que 

la mejor estructura para el espectador 

era una estructura de thriller que, en 

sí mismo, es muy divertida”, cuenta 

Longoria. “No quería un documental 

aburrido sobre Caravaggio, pintor 

de 1600, yo quería una historia de 

aventuras, del descubrimiento de un 

cuadro, quién se lo va a quedar, cuánto 

vale, se va a salir, es verdadero o no es 

verdadero…”. Un misterio salpicado de 

vez en cuando con explicaciones “para 

que el espectador no se pierda en el 

viaje” sobre “cómo se valora un cuadro, 

cómo se restaura, cómo funciona una 

casa de subastas, qué es un sleeper o 

durmiente…”, ese término con el que 

acabó titulando y que hace referencia 

a estas obras maestras perdidas y 

reencontradas.

La historia del Ecce Homo de Caravaggio 

la cubrió la prensa de todo el mundo, 

pero el acceso a todo el proceso y cómo 

lo cuenta es lo que hace de The Sleeper 

una experiencia muy cinematográfica 
y una aventura en sí misma porque 

Longoria se metió a seguirla sin saber 

cómo acabaría. “Podría haber durado 

un mes o no haber terminado y tenerlo 

10 años metido en un cajón. El riesgo 

es brutal, pero por el dinero que había 

involucrado intuí que sería más o menos 

rápido”, explica. Tuvo acceso a muchas 

reuniones, otras las tuvieron que 

“representar” y, por último, vivieron el 

lujo de rodar a solas en museos como el 

Prado o la Galería UfÏzi en Florencia. El 
broche final a una aventura en la que ya 
se han fijado para hacer una película de 
ficción que pueda cubrir desde el salón 
de la familia dueña original a cómo 

acabó el cuadro colgado en el Prado 

y en Roma, donde está ahora, como 

estrella, en una exposición en el Pallazzo 

Barberini. “De hecho, me has recordado 

que tengo que llamar a un director, un 

súper director –remata Longoria–, que 

me ha llamado porque está interesado 

en la historia”.

En la página de 
apertura, una 
persona contempla 
el cuadro de 
Caravaggio. Aquí, 
varios momentos 
de la película. A la 
izq., el marchante 
de arte Jorge Coll 
y Jaime Mato, CEO 
de Ansorena.
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“Me gusta retratar a una mujer que es  

La actriz catalana lleva dos 
décadas delante de las 

cámaras. En un momento 
dorado, hablamos con 

ella de su protagonista 
en ‘También esto pasará’, 

adaptación de la novela de 
Milena Busquets, dirigida 
por María Ripoll, sobre la 

pérdida, el dolor 
y la necesidad de 

encontrarse a sí misma.

Por Enid Román Almansa
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A
cabamos de verla en la serie Yo, 

adicto, de Javier Giner, y en la película 

Miocardio, de José Manuel Carrasco; y en 

el reciente Festival de Málaga presentó 

Desayuna conmigo, de Iván Morales, que 

veremos en junio, y la que estrena ahora, 

También esto pasará, adaptación de la 

novela homónima de Milena Busquets, 

en la que Marina Salas (Cornellà de 

Llobregat, 1988) es la protagonista 

absoluta. Su personaje, Blanca, es de esos 

que la intérprete lleva buscando desde 

que empezó en este mundillo.

También esto pasará es el viaje que hace 

Blanca por entender y gestionar el dolor 

de perder a una madre. Pero, ¿qué es lo 

que más te atrajo de ella?

Hubo varias cosas que me interesaron 

de Blanca. Una de ellas era poder contar 

el duelo desde su perspectiva, que está 

totalmente fuera de lo común, es muy 

poco convencional y está también muy 

poco contada. Ella huye de ese dolor a 

través del sexo y los placeres, y es a través 

de ese viaje que se encuentra a sí misma 

y entiende quién es. Me gustaba mucho 

poder contar cómo, muchas veces, a 

través de la pérdida nos encontramos 

a nosotras mismas. También el humor 

que tiene. Es un personaje que se acepta 

absolutamente, en sus debilidades y en 

sus imperfecciones. Es una mujer que 

es la antiheroína de alguna forma: no es 

buena madre, no es buena amante, no 

es buena esposa y no ha sido buena hija, 

pero no se esconde de eso, lo pone encima 

de la mesa y lo abraza. Me gustaba poder 

retratar a una mujer así.

Esa gestión del dolor va desde la 

depresión profunda hasta la mayor 

superficialidad. Como actriz, ¿cómo se 
trabaja ese equilibrio?

Hay algo que tiene que ver con que al 

final son opuestos complementarios. He 
descubierto que en la superficialidad más 
frívola se esconde una gran profundidad 

también, y que la depresión y la apatía 

tienen mucho que ver. Son las dos caras 

de una misma moneda, manifestaciones 

de lo mismo. Era muy rico en ese sentido, 

porque parece una contradicción, pero al 

final hablan de lo mismo y es muy bonito 
como actriz poder expresarlo.

A la hora de encarar el proyecto, ¿se nota 

mucho el hecho de que seáis una autora, 

una directora y una actriz las que habéis 
dado vida a esta historia?

Sí, yo sí que noté la impronta femenina. 

Mucho. Creo que tanto Milena Busquets 

como María Ripoll han aportado cosas 

muy interesantes y muy certeras para la 

historia y para el personaje. María había 

leído la novela hacía 10 años, cuando 

se publicó, y quería hacer la película en 

su momento, pero no pudo. También 

ha atravesado el duelo de una madre y 

sabe mucho sobre esas contradicciones. 

Nosotras intentamos plasmar en el 

personaje de Blanca todo su universo y 

toda esa contradicción. Así que sí, sin 

duda eso lo he notado. Lo he agradecido 

muchísimo, la verdad, porque creo que 

para esta historia y para este personaje 

ha sido muy importante rodearnos 

de mujeres.

¿Se necesitan más personajes como 

Blanca, con todas sus imperfecciones, 

en el cine?

¡Sí, claro! ¡Sin duda! Blanca es un 

personaje que se acepta con todas sus 

debilidades y que abraza todas esas 

imperfecciones. Ella hace todo ese viaje 

y yo estoy deseando y rezando siempre 

para poder estar disponible para que me 

lleguen estas cosas, porque me parece 

muy importante que se cuenten estos 

personajes y estas historias. Pero, claro, 

tienen que existir voces que las cuenten… 

Y eso empieza desde antes, desde el guion 

y desde la producción.

¿Sientes que, en general, cuesta 

encontrar esa verdad en los proyectos?

Siento que en los últimos años sí se está 

apostando por una verdad y por una 

honestidad en las voces de los relatos que 

están apareciendo. Y sí, siento que hay 

una necesidad de honestidad y de verdad. 

También por el público, porque eso se le 

está dando más y ya no hay marcha atrás. 

Creo que se está detectando la falsedad 

y la impostura en el audiovisual y que 

existen cada vez más voces que quieren 

contar sus historias, que son más íntimas 

y personales.

Cuando empezabas, ¿tenías la misma 
visión sobre el cine?

Mi visión del oficio se ha ido ampliando 
mucho y ha ido modificando a la actriz 
y a la mujer que soy. Sobre todo, he 

aprendido a vincularme con el oficio 
de una forma mucho más estrecha. Al 

principio tenía una necesidad imperiosa 

de ser actriz y trabajar, pero no tenía 

ese universo tan amplio. Hacer un plano 

general y ver el paisaje más grande te 

hace disfrutar mucho más y encontrarte 

a ti misma.

 ¿Es más fácil encontrar esa satisfacción 

en el teatro que en el cine?

Para mí, el teatro es y va a seguir siendo 

siempre un lugar donde investigar, 

crecer y expandirme como actriz y, en 

los primeros años, sí que sentí que era mi 

refugio. Ese lazo está ahí y es irrompible 

en ese sentido. También era una forma de 

legitimizarme. 

la antiheroína”

Marina Salas y 
Carlos Cuevas, 
en También 
esto pasará. 
Abajo, dos 
secuencias 
más de esta 
película.
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Tras dirigir juntas su ópera prima, ‘La novia del desierto’, Cecilia Atán y Valeria 

Pivato se reúnen de nuevo en ‘La llegada del hijo’ para explorar los límites de los 
sentimientos maternales y la violencia y orden patriarcales que dominan.

Por Irene Crespo

A
lan (Angelo Mutti Spinetta) acaba de 
salir de la cárcel y vuelve a casa con 

su madre, Sofía (Maricel Álvarez). Alan 
tiene sólo 20 años y hace cuatro cometió 
un crimen del que vamos descubriendo 
las piezas, razones y consecuencias en 
evocaciones en las que vemos a Sara 
(Greta Fernández) a lo largo de La llegada 

del hijo, segunda película de Cecilia 
Atán y Valeria Pivato, que se estrenó 
el pasado septiembre en el Festival de 
San Sebastián y llega ahora a España 
en perfecto momento con el debate 
abierto de la serie Adolescencia y esos 
jóvenes llenos de odio y violencia. Pero 
a diferencia del éxito de Netflix, estas 
cineastas ponen el foco en el después. 
“Nuestra película retoma el tema desde 
ahí, con la salida de la cárcel de ese hijo 
que cumplió su condena legal y vuelva 
a la casa materna”, explican. “El juicio 
administrativo ya pasó, la condena 
fue cumplida, pero ¿qué pasa con esa 
relación maternofilial íntima? ¿Cómo 

se reconstruye? ¿Es posible hacerlo? 
¿Qué hacemos, como sociedad, con 
un adolescente que atravesó el horror 
de la cárcel y a su vez, tiene una vida 
socialmente activa por delante?”.
Por el éxito de la serie Adolescencia, 

estamos hablando estos días mucho 

de la violencia de los hombres jóvenes 

hacia las mujeres… ¿de dónde sale 

exactamente vuestra historia? ¿También 

de la preocupación por esta terrible 

tendencia?

Sin duda. Las estadísticas de femicidios a 
nivel mundial no descienden y la réplica 
de mandatos heredados parece repetirse 
infinitamente. En nuestra opinión, la 
serie Adolescencia dialoga con nuestra 
película en dos aspectos: el primero 
tiene que ver con poner sobre la mesa la 
crisis de masculinidad que existe hoy, 
que afecta a las nuevas generaciones y 
que encuentra en la violencia hacia las 
mujeres un modo de reafirmación. Pero 
sin duda en ambos personajes (tanto en el 

de la serie, Jamie, como en el de nuestra 
película, Alan) no es lo único que opera; 
existen más dimensiones, además de las 
referidas al género que fallan: la policía, 
la escuela, la familia, la mirada patriarcal 
del sistema judicial.
La película habla, entre muchas cosas, 

de la posibilidad de las segundas 

oportunidades, de recomposición 

después de una tragedia como la que 

sufre… ¿desde un universo pequeño, 

el de esta familia, queréis hablar de y a 

la sociedad entera? De la posibilidad e 

importancia del perdón también.

Es conocida la frase de “pinta tu aldea 
y pintarás el mundo” de Tolstoi y de 
alguna manera, este es el marco de 
sentido de nuestras historias. Hay algo 
provocador en esa intimidad, en ese 
universo pequeño al que invitamos 
a los espectadores a asomarse, que 
inevitablemente hace de espejo, 
cuestionando lo que cada uno es. El 
amor maternal incondicional, como es 
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A la izquierda, Cristina 
Banegas con Maricel 
Álvarez. A la derecha, 
la actriz con Greta 
Fernández y el actor 
Ángelo Mutti Spinetta, 
en el papel del hijo.

concebido desde que el mundo es mundo, 

implica perdonarlo todo, pero ¿eso es 

posible? La duda, el castigo, el perdón, 

el amor y sus límites son grandes temas 

que nos convocan como cineastas, en 

un tiempo en donde todo pareciera 

ser extremadamente individualista y 

autorreferencial.

Habláis también de maternidad, de los 
límites y tabúes de lo maternal, quizá 
cuestionando el último que queda, la 
posibilidad de rechazar a un hijo, y 
también se habla de sexualidades, de 
deseo de las mujeres… hay muchos 
temas… ¿partisteis de ellos o del 
personaje para escribir la película?
En principio partimos del deseo 

compartido de seguir trabajando 

juntas como dupla creativa después 

de terminar nuestra ópera prima, La 

novia del desierto. Y estableciendo una 

continuidad simbólica, nos zambullimos 

aún más en el universo femenino. La 

maternidad significó históricamente para 

la mujer el norte que daba un sentido 

profundo a su existencia y alrededor de 

ese único destino posible se organizó 

un sistema de creencias, mandatos, 

deseos. Pero al mismo tiempo, creemos 

que siempre existieron tantas formas de 

maternar como madres en el mundo y 

nos propusimos entonces el desafío de 

representar aquello que durante tanto 

tiempo estuvo acallado. Por supuesto, tal 

cual mencionas, conviven otros temas 

que se entrelazan y se desprenden de 

esta premisa central. Por ello, nuestra 

intención con La llegada del hijo es 

establecer un diálogo, una reflexión, una 
pregunta. No intentamos sentenciar ni 

facilitar respuestas. Deseamos aportar 

desde nuestra mirada otra manera de 

pensarnos como mujeres y madres, 

dentro de la sociedad aún machista que 
habitamos.  
Maricel Álvarez es una artista 
destacada en varias facetas, muy 
reconocida, pero este ha sido su 

primer papel protagonista, ¿qué os 
llevo a pensar en ella como Sofía? 
El personaje de Sofía presentaba desde 

su concepción infinidad de retos. No 
sólo por ser el que lleva la mayor carga 

dramática de la historia, sino porque 
se mueve entre matices silenciosos de 

dos extremos de la naturaleza humana: 
el amor y el dolor. Maricel se impuso 

como nuestra Sofía, sobre todo, por su 

profunda comprensión del personaje, por 

su actitud indagadora y por su entrega al 

proceso sin preconceptos. A través de una 

interpretación delicada, frágil, compleja 

nos invita a seguirla, atravesando el 

relato con tremenda contundencia. ©
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El actor gaditano sigue disfrutando de un momento exultante. Lo demuestra 

y confirma este mes con dos protagonistas con los que compitió en el pasado 
Festival de Málaga. Uno de ellos le aleja, además, de la oscuridad habitual de 

sus personajes. Hablamos con él de ‘Una quinta portuguesa’, de Avelina Prat, y 
‘El cielo de los animales’, de Santi Amodeo.

Por Pelayo Sánchez

CARRERA HACIA LA LUZ

BEST ENTREVISTA

66    BESTMOVIE.ES   ›   MAYO 2025



M
anolo Solo (Algeciras, 1964) 

empezó “tarde” en el mundo de 

la interpretación. Tras una juventud 

dedicada a la música, a la edad de 

35 se trasladó a Madrid y empezó a 

interpretar pequeños papeles. Tras 

una considerable carrera como actor 

secundario, en los últimos años ha 

terminado encabezando el reparto de 

algunas de las películas españolas más 

interesantes del cine reciente, como 

La desconocida, de Pablo Maqueda, 

y, especialmente, Cerrar los ojos, el 

celebrado regreso de Víctor Erice por 

el que recibió su primera nominación 

al Goya como actor protagonista (tres 

tenía en reparto que ganó en 2017 

por Tarde para la ira). Este mes de 

mayo llegan a las salas (las dos el 9 de 

mayo) sus dos últimos trabajos con los 

que compitió en Sección Oficial en el 
pasado Festival de Málaga: Una quinta 

portuguesa, segundo largometraje de 

la cineasta Avelina Prat (Vasil, 2022), 

y El cielo de los animales, película 

de episodios que supone su nueva 

colaboración con el director (y amigo) 

Santi Amodeo (Cabeza de perro, ¿Quién 

mató a Bambi?)

“Santi y yo nos conocemos desde hace 

muchos años”, cuenta el actor, que ha 

trabajado con el director de Astronautas 

(2003) hasta en tres ocasiones. “En los 

90 tuvimos un grupo de rock juntos. 

Sacamos un par de discos; tenemos 

mucho background. Yo estuve presente 

cuando él empezó a hacer cine, junto 

a Alberto Rodríguez, a finales de los 
90. Ha sido un orgullo verle crecer 

como cineasta, ver su evolución desde 

que prácticamente éramos unos 

críos que aporreaban guitarras”, 

rememora el actor, que dice adorar 

el estilo “marciano” de un cineasta 

con tanta personalidad como oficio. 
“Para mí, lo más potente de su nueva 

película es el contraste entre una trama 

aparentemente muy absurda, que 

incluso podríamos tildar de grotesca, 

y un tono absolutamente realista, muy 

apegado a la tierra. Y, después, todas 

las capas que tiene: ese contraste y 

ese dolor que hay por debajo, que no 

se cuenta; todas esas heridas a medio 

cerrar de sus personajes”. 

Partiendo del libro de relatos 

homónimo del escritor norteamericano 

David James Poissant, El cielo de los 

animales, rodada en un rugoso 16 

milímetros de colores saturados, se 

compone de cuatro historias breves, 

tan cotidianas como improbables, 

protagonizadas por un grupo de 

personajes aquejados por la soledad, 

el abandono y la muerte. “Santi y yo 

hablamos y discutimos mucho durante 

el rodaje. Yo, que soy propositivo por 

naturaleza, con él no me callaba. Y 

la verdad es que fue muy divertido 

trabajar de esa manera”, asegura el 

actor. “La confianza da asco, ya sabes”, 
añade, entre risas. 

IDENTIDADES ROBADAS

La segunda película que el actor estrena 

en salas este mes lleva por título Una 

quinta portuguesa, y es un filme que 
comparte con el de Amodeo tanto la 

sutileza como el ligero regusto de 

extrañamiento que, por momentos, 

deja en el espectador. Un relato sobre 

la tentación de ausentarse de uno 

mismo, deshacerse del pasado y ser, 

aunque sea tan sólo por un tiempo, 

una persona diferente. “Con Avelina 

Prat ya había trabajado en un corto, 

Puerta 6, que, de hecho, tenía mucho en 

común con esta película. Era un corto 

mudo en el que se expresaba casi todo 

visualmente. Yo interpretaba a un tipo 

que, de repente, un buen día, empezaba 

a seguir a otra persona. Y empezaba a 

imitarla y a copiarla y a vestirse como 

ella y alquilaba un piso en su mismo 

edificio y empezaba a trabajar en su 
mismo trabajo”. Una cuestión, la de la 

identidad robada, que Prat recupera en 

este, su segundo largo tras Vasil.

En Una quinta portuguesa, Manolo Solo 

interpreta a Fernando, un profesor de 

Geografía que, tras la marcha inesperada 

de su mujer, queda completamente 

devastado. El acontecimiento le 

llevará, de forma azarosa, a terminar 

suplantando la identidad de otro 

hombre como jardinero de una quinta 

portuguesa, donde establece una 

inesperada amistad con la dueña 

(interpretada por María de Medeiros). 

“Cuando leí el guion me sentí halagado 

porque Avelina pensara en mí para un 

papel como este”, cuenta Manolo en 

relación con su personaje, un hombre 

parco en palabras cuyos silencios, 

gestos y miradas hablan por él. Y 

concluye: “Generalmente, se me asocia 

con personajes más oscuros, y en este 

proyecto tuve la oportunidad de jugar 

un rol distinto, el de un personaje que, 

aunque lleno de dolor, también presenta 

una luz y una dimensión romántica que 

yo no había explorado antes”.

Arriba dos imágenes de Manolo Solo con Jesús 
Carroza, en El cielo de los animales, de Santi 
Amodeo. Aquí, con María de Medeiros, en 
Una quinta portuguesa, de Avelina Prat.
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Agathe, la protagonista de Jane 

Austen arruinó mi vida, es una 

aspirante a escritora que se compara a 

sí misma con Anne Elliot, personaje de 

Persuasión, última novela de la autora 

británica, porque “se ha marchitado 

como una flor que no hubiera tenido 
suficiente agua”. Romántica incurable, 
esta mujer reconoce que “no encaja” en 
este siglo. A ella no le va el sexo de una 
noche, ni los amigos por internet, ella 

quiere una relación duradera, rebosante 

de amor y complicidad.
Cuando ya se ha rendido, segura de 

que sus aspiraciones no están en 

sintonía con estos tiempos, recibe la 

invitación de pasar una temporada en 

una residencia de escritura, donde se 

ve envuelta en enredos románticos que 

podrían haber salido de la pluma de 

Jane Austen.
Pablo Pauly y Charlie Anson acompañan 

a Rutherford en el reparto de esta 
historia, un cuento romántico que 

arranca en una librería, en la que 

trabaja la protagonista, y en el que los 

libros y sus autores ocupan un espacio 

muy especial. 

LAS NOVELAS ROMÁNTICAS
Primer largometraje de Laura Piani, esta 

película es el resultado de conseguir 

una obra que, en palabras de la propia 

directora, sea tanto un romance como 

una comedia, y que sea una especie de 

encuentro entre el cine de Mike Leigh, 

Roger Mitchell y James Ivory, si es 
que eso fuera posible. “Quería rendir 
homenaje a las novelas románticas 

que muchos hemos devorado. Aunque 
el romanticismo puede sonar un poco 

anticuado, mi película lo que dice es que 

está en boga”, dice la cineasta.
“Quería dibujar el retrato de una joven 
que está bloqueada desde el accidente 

en el que murieron sus padres y que cree 

firmemente que ella no encaja en esta 
sociedad”, añade Laura Piani, que ha 
decidido salvar a su personaje, sacarle de 

esa atmósfera de desesperanza, “pero a 
diferencia de la mayoría de las comedias 
románticas, a ella no la va a salvar un 

hombre”.

COMPAÑERO DE LIBRERÍA
Agathe comienza a reaccionar gracias 
a la literatura y no será hasta que se 

demuestre a sí misma que es capaz de 
iniciar una vida como escritora cuando 

comprenda que está enamorada del 

hombre adecuado. El gran enredo en 

su vida amorosa surge cuando besa a 

su mejor amigo, su compañero en la 

librería, y ambos comienzan a fantasear 
con otro tipo de relación. Muy poco 
después aparece el tercero en discordia, 

un hombre al que conoce en el retiro 

de escritores.
“La idea era asegurarme de que 

los sentimientos internos de la 

protagonista serían retratados de la 

forma más precisa posible”, dice la 
directora, que para conquistar este 

objetivo eligió a Camille Rutherford 
para el papel principal. “Camille tiene 
una maravillosa sensibilidad, una 

torpeza única y tierna, además de 
hablar inglés con fluidez, y por todo 
ello encajaba con la singularidad del 

personaje de Agathe”.

La guionista Laura Piani reivindica el 
romanticismo en su ópera prima, ‘Jane 
Austen arruinó mi vida’, una comedia 
romántica protagonizada por Camille 
Rutherford, Pablo Pauly y Charlie Anson.

Por Begoña Piña
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T
odd Komarnicki, guionista de 

películas como Sully o Entre la 

razón y la locura, se pone por segunda 

vez tras la cámara como director para 

contar una historia de héroes que se 

enfrentaron al nazismo. Lo hizo en 2003 

con Resistencia (2003) y ahora lo hace 

con Bonhoeffer, el espía, en la que narra 

la aventura real de Dietrich Bonhoeffer, 
un hombre religioso que dio su vida en 

la lucha contra Hitler.

Protagonizada por Jonas Dassler 

(La revolución silenciosa, El monstruo 

de St. Pauli), la película arranca con 

Bonhoeffer en su infancia, jugando con 
su hermano mayor, en un hogar feliz. 

Es la presentación de un personaje 
decidido y vital, al que se va mostrando 

posteriormente en otros momentos 

clave de su vida, aunque no de una 

forma cronológica.

LA IGLESIA ALEMANA

La Primera Guerra Mundial, en la que 

luchó su hermano; el viaje a Nueva York 
en 1930, en el que el personaje conoció 
el jazz y otra manera de estar en la 
religión; las acciones y la resistencia en 

1935 en Berlín o la detención por parte 

de los alemanes son otros momentos 

de este filme, en el que acompañan 
a Dassler intérpretes como Moritz 

Bleibtreu (Im Juli, El experimento), 

August Diehl (Malditos bastardos, Vida 

oculta) o Flula Borg (El escuadrón suicida, 

Dando la nota).

“En 1933, cuando Hitler alcanzó el 

poder en Alemania, lo primero que 

tomó fue la iglesia alemana. Usó su 

nacionalismo burdo para influir en 
los líderes luteranos y católicos en su 

forma de ver el mundo. En cuestión 

de meses, las Biblias y los crucifijos 
desaparecieron de los santuarios, 

reemplazadas por copias de Mein 

Kampf y la siempre presente esvástica”, 

explica el director que muestra esta 

siniestra “iglesia del Tercer Reich” en 

varios momentos de la película.

ESTUDIANTE EN HARLEM

En esa atmósfera de terror creada por 

Hitler en los círculos religiosos, Dietrich 

Bonhoeffer decidió que no se podía 
callar frente al mal y se significó muy 
pronto contra los nazis y en su defensa 

de los judíos perseguidos. Una situación 
a la que llegó animado por una fe que 

creció en sus días de estudiante en 

Harlem, mientras asistía a la legendaria 

Iglesia Bautista Abisinia, dirigida por 

Adam Clayton Powell.

Fue precisamente en EE UU donde 

Dietrich, en palabras de Todd 

Komarnicki, “vio una fe dinámica y 

alegre en acción. Y también vio la lucha 
de los negros por encontrar la libertad 

total en su propio país. El racismo 

que presenció allí le dio una nueva 

perspectiva desde la cual ver el atroz 

antisemitismo de Hitler, mucho antes 

de que el resto de Alemania entendiera 

lo que realmente estaba sucediendo”.

“Nunca ha habido un mejor momento 
para mostrar al mundo que el coraje no 
es un lujo, ni una moda pasajera, es una 
necesidad para que la sociedad no se 

destruya a sí misma”, afirma el director 
y guionista, que sentencia: “Dietrich 

Bonhoeffer sigue en pie como un faro, 
para recordarnos que nos necesitamos 

los unos a los otros, que todos estamos 

conectados y que donde un hombre 

sufre, todos sufrimos”.

‘Bonhoeffer, el espía’, del director y 
guionista estadounidense Todd Komarnicki, 
protagonizada por Jonas Dassler, cuenta la 
historiad del pastor y teólogo alemán que luchó 
en la resistencia contra el nazismo.

Por Begoña Piña 
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A 
principios de 2022, el director y actor 
Gilles Lellouche (Corazones rotos) 

se puso en contacto con los gemelos 
franceses Ludovic y Zoran Boukherma 
con la propuesta de adaptar un libro al 
formato seriado. Los hermanos tenían 
a sus espaldas un pequeño puñado de 
películas independientes y de género, 
la comedia de terror Teddy (2020) y el 
homenaje a Spielberg ¡Tiburón a la vista! 
(2022), entre otras, pero aquella novela 
que les ofreció, Sus hijos después de ellos, 
de Nicolas Mathieu, era un salto a la 
primera división. 
Se trataba de una publicación 
súperventas, lo que atraería la atención 
de una audiencia amplia, pero también 
galardonada internacionalmente, 
primero en casa, con el ilustre Goncourt 
2018, y después, en el exterior, como 
mejor libro del año por el periódico 
británico The Times y la Biblioteca Pública 
de Los Ángeles. 
Cuando Lellouche se volcó en el rodaje 
del musical Corazones rotos (2004), 
el proyecto se quedó aparcado, pero 
la pareja, que ya se había prendado 
de aquella historia iniciática, decidió 

tomar las riendas y contraproponer la 
realización de un largometraje, porque 
pensaron que aquel relato de angustia 
existencial, deseo, urgencia, tensión 
racial y de clase, merecía plasmarse en la 
gran pantalla. 
La película se estrenó en la Mostra de 
Venecia, donde su joven protagonista, 
Paul Kircher, se alzó con el premio 
Marcello Mastroianni al mejor actor 
emergente. Su actuación también sería 
destacada este pasado mes de noviembre 
en el Festival de Cine Europeo de Sevilla, 
donde Sus hijos después de ellos se coronó 
como mejor película.
En la cinta, Paul, el primogénito de 
los también actores Irène Jacob y 
Jérôme Kircher, da vida a Anthony, un 
adolescente que vive en un valle de la 
Francia desindustrializada, donde las 
ruinas de los altos hornos de una empresa 
metalúrgica simbolizan la frustración de 
sus vecinos mayores. La trama se apoya 
en cuatro veranos de la década de los 
años 90 y su protagonista entrelaza su 
vida con las de su primer amor, Steph, 
y su némesis, Hacine. Si en la novela la 
música está presente en los títulos de 

cada capítulo, que refieren a una canción 
conocida del periodo, en el filme es la 
banda sonora, donde suenan desde los 
Pixies a Francis Cabrel, pasando por 
Bruce Springsteen. 
Los Boukherma explicaron en Radio 
France cómo afrontaron el aburrimiento 
que enfrentan estos chavales en el letargo 
del verano en su versión cinematográfica: 
“Queríamos que la fotografía tuviera un 
lado cálido y también mucho silencio. La 
audiencia está junto a los jóvenes en esta 
historia de determinismo social, donde 
intentan alejarse de este lugar por todos 
los medios. La motocicleta es uno de 
ellos, además del amor y el sexo”.

Los gemelos franceses 
Ludovic y Zoran Boukherma 
(‘Teddy’) adaptan la 
novela ‘Sus hijos después 
de ellos’ para reflexionar 
sobre el letargo juvenil y el 
determinismo social.

Por Begoña Donat

Arriba, Paul Kircher 
y Angelina Woreth. 
Aquí, el joven 
actor junto a Gilles 
Lellouche.

BEST ENTREVISTA

70    BESTMOVIE.ES   ›   MAYO 2025

SUS HIJOS 
 DESPUÉS DE ELLOS

ENCINES
23 DE MAYO



A
ntes de su ópera prima, Un 

buen padre, el director francés 

Ronan Tronchot ya había rodado 

dos cortometrajes que abordaban la 

paternidad, el thriller Dans la fôret 

lointaine y el drama Novembre. La 

decisión de volver sobre esa fijación 
para su debut en el largometraje 

le asaltó con una paradoja ligada a 

su crianza católica en Bretaña, “la 

ironía de que un hombre al que toda 

una feligresía llama padre no pueda 

ser el papá de nadie”. Así surgió el 

personaje de Simon, un sacerdote 

dedicado plenamente a su parroquia 

en un pequeño pueblo del centro de 

Francia que descubre que tiene un hijo 

de 11 años nacido antes de que fuera 

ordenado.

La noticia de su paternidad sobrevenida 

da un vuelco a la vida cotidiana del 

protagonista, que se plantea si puede 

ser un buen cura para sus fieles al 
tiempo que un buen progenitor para su 

recién descubierto hijo. Esa misma duda 

van a tener que dilucidarla las máximas 

autoridades de la Iglesia, que han de 

determinar si la vocación religiosa es 

compatible o no con el amor paternal. 

“Nuestro objetivo era mostrar a un 

clérigo que no vemos en los medios 

de comunicación y simplemente hace 

su trabajo, que, de hecho, hace bien, 

como tantos otros. Queríamos realizar 

una película que fuera positiva, alejada 

de los escándalos de pedofilia que han 
estado saliendo a la luz relacionados 

con la institución eclesiástica”, declaró 

el realizador novel poco antes del 

estreno en Francia.

Un buen padre se presenta como una 

propuesta muy realista sobre el trabajo 

de un cura en el siglo XXI, alejada de 

clichés y de caricaturas, y cargada de 

preguntas. El actor Grégory Gadebois 

(Golpe de suerte) da vida al padre en 

la encrucijada, mientras que el actor 

y director argelino Lyès Salem (Abou 

Leila) interpreta a un cura con doble 

cultura, la musulmana y la católica. 

Ambos son amigos y se complementan 

en la trama. El protagonista es, en 

palabras de Tronchot, “alguien que 

parece muy amable, muy tranquilizador 

y, al mismo tiempo es imponente, 

corpulento y sabe demostrar 

autoridad”, mientras que el sacerdote 

magrebí es “muy directo, franco y 

humano”.  

La película trata de probar la 

compatibilidad entre ser padre de una 

diócesis y ser padre biológico, como 

ya se ha demostrado. “Si se buscan se 

logra encontrar soluciones, pero un 

sector entero de la Iglesia tiene miedo a 

perder sus fundamentos y a avanzar”, 

reflexiona Tronchot. “Quieren 
mantener una forma de poder y un 

deseo de control que, en este momento, 

pueden suponer un riesgo de alienación 

de los fieles. Hoy día existe un muro 
entre la institución y la sociedad”.

Grégory Gadebois 
protagoniza ‘Un buen 

padre’, una película de 
Ronan Tronchot, que 
vuelve a insistir en el 

tema de la paternidad, 
esta vez desde el 
personaje de un 

sacerdote.

Por Begoña Donat

El actor Grégory Gadebois es en esta 
ficción el sacerdote de una diócesis y 

el padre biológico de un niño de 11 años. 
El pequeño está interpretado por Anton 

Alluin (aquí en la imagen).

BEST ENTREVISTA
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H

HugoWelzel
A los 14 años decidió que dedicarse al cine era lo 

único que quería y, poco después, se estrenó con 

las series ‘La chica invisible’ y ‘El hijo zurdo’. Tras 

mudarse a Madrid para seguir cumpliendo su 

sueño, consiguió su primer papel protagonista 

en la película ‘Enemigos’, de David Valero. En ella 

encontró refugio, y en su compañero de reparto, 

Christian Checa, a un amigo.

Por Enid Román Almansa

abrá quien quizá no lo sepa, pero muchas entrevistas a actores 

se hacen por teléfono. A veces los pillas yendo de un sitio a otro, 

en el coche, aparcando y, mientras te piden si puedes esperar 

un momento, te regalan un ratito de duda en el que te planteas si 

el no haber quedado en un sitio cara a cara hará que la entrevista sea 

demasiado impersonal. Entonces vuelven, les saludas cordialmente y les 

lanzas la primera pregunta: “¿Recuerdas de dónde te nace ese interés por el 

cine?”. Y esperas a que los siguientes segundos te confirmen si estabas en 
lo cierto. Con Hugo Welzel (Sevilla, 2004) pasó exactamente así, y él tardó 

exactamente eso, unos segundos, en demostrar que esas dudas no podían 

haber sido más infundadas.

Aunque no entra en detalles, que el cine le salvó la vida queda claro tras esa 

primera pregunta en la que admite que, a sus 14 años, “tenía un entorno, 

unos amigos y ciertas cosas que no gustaban mucho”. Fue en una búsqueda 

por sentirse mejor –en la que estuvieron implicadas muchas películas y 

series del catálogo de Netflix– que descubrió lo que siempre le había faltado. 
“En el momento en el que vi que el cine me hacía sentir como me hace sentir, 

supe que me quería dedicar a eso y que eso tenía que ser mi vida. Como dijo 

Almodóvar hace poco: ‘Si yo no me dedicaba a eso, iba a ser un desgraciado”, 

relata. Es de esta manera que encontró, como dice, “un lugar que me abrazó y 
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me quiso mucho”. Aunque lo más bonito de todo esto quizá 

sea el saber que el cine no tardó en demostrarle que ese 

enamoramiento era recíproco.

Su primer gran papel fue tres años después de encontrar 

ese camino, en la serie La chica invisible, de Disney+, y 

mientras estaba rodándola, y “para rematar”, le dijeron 

que sí a El hijo zurdo, miniserie con la que compartió 

pantalla con María León. Iniciarse en dos grandes 

producciones como estas –a las que luego se sumaron 

Urban. La vida es nuestra y La chica de nieve 2– no se 

consigue, claro, únicamente con suerte. Sí que lo fue el 

que las dos se rodaran en Sevilla. “Era un colchón en el 

que se estaba muy a gustito”, admite de aquellas primeras 

veces de las que habla como un sueño que sigue viviendo. 

Sin embargo, pronto decidió que, si quería trabajar de 

esto, su destino estaba en Madrid. “Mi trabajo y mi vida 

son una, no son cosas diferentes. A lo que yo me dedico da 

sentido a mi vida, así que cualquier sacrificio es pequeño 
para mí si eso va a ayudar a que mi carrera vaya al lugar 

que yo quiero que vaya”, explica. Llegó a la capital en 

septiembre. En octubre ya le habían dado su primer papel 

protagonista en una película.

DE ESTO VA EL JUEGO

Ni siquiera tuvo que hacer casting para Enemigos (estreno 

en cines 9 de mayo). “Lo que hicimos fue simplemente 

para que David estuviera tranquilo”, dice sobre la prueba 

que le hicieron a él y a su compañero Christian Checa (En 

los márgenes) cuando les recomendaron para la historia que 

el director y guionista David Valero tenía en mente. Una 

historia “con mucha crudeza”, como la describe el actor, 

sobre dos chicos de barrio enfrentados por una enemistad 

cargada de violencia.

En esta relación en la que un día aparece la oportunidad 

de que cambien las tornas, a Checa le tocó el papel de 

Abajo, Christian Checa 
y Hugo Welzel en 
Enemigos, donde el 
actor hace su primer 
papel protagonista. 
Abajo, una imagen de El 
hijo zurdo y otra de La 
chica invisible.
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Chimo, el acosado, y a Welzel el del Rubio, el acosador. Y 

la verdad es que no lo pasó nada mal grabando las escenas 

de bullying. “No te voy a mentir, yo en ese momento 

disfrutaba de ello, de esto va el juego”, admite. “Mi 

personaje es un chico con una coraza muy grande que huye 

hacia adelante y trata de arrollar todo lo que tiene enfrente 

para que nada le afecte, por lo que a mí me tocó disfrutar 

del dolor ajeno, entonces… Sinceramente, yo lo pasé 

muy bien, Christian lo pasó un poco peor, pero yo lo pasé 

estupendamente bien”.

Y lo dice sin un ápice de malicia en su voz, sino desde su 

propia visión de lo que es ser actor, y que para él se traduce 

en meterse en lugares en los que nunca se metería y vivir 

historias que nunca viviría, algo que, afirma, es lo que más 
ama de su trabajo. “Cuando tú ves una película la sientes 

hasta cierto punto, pero es que grabarla es vivirla. Yo no 

actúo, yo me convierto y lo vivo. No se trata de coger una 

situación y actuarla, se trata de convertirme en quien lo 

está viviendo”, cuenta. Y eso es “totalmente maravilloso”, 

incluso si, como esta vez, implica acosar delante de la 

cámara a un compañero que, en realidad, fue el primero en 

tenderte la mano.

COMO HABLARÍA UN ENAMORADO

Fue con la excusa de un clásico Barça-Madrid de por medio. 

Acababa de llegar a la ciudad y todavía andaba desubicado 

cuando Welzel hizo esa primera prueba para Enemigos 

junto a Checa. “La verdad es que es una historia bastante 

bonita”, recuerda ahora. “Mudarse fue complicado y 

Christian fue la primera persona que me abrazó y me dijo: 

‘Tío, aquí estoy contigo. Mira, vente a mi casa, te presento 

a mi familia y comes con nosotros, y aquí nos tienes para lo 

que te haga falta’. Me cuidó tanto desde el primer momento 

que para mí fue un salvoconducto”. Y es que, aunque su 

personaje nos lleve a hablar de bullying y maltrato, todo lo 

que envuelve a esta película, empezando por su trama, no 

podría salir de un lugar más contrario y alejado.

La historia de Enemigos va más allá de la representación 

de una relación violenta, con el rap de Bnet –campeón 

de freestyle encargado de crear los temas para la película 

junto a Steve Lean y Remate– como hilo conductor. 

Enemigos nos habla de la dificultad de quitarse la coraza 
y los conflictos de aprender a abrir el corazón. “Eso es lo 
bonito de la película, que trata sobre el perdón hacia los 

demás y hacia uno mismo, y sobre la vulnerabilidad y cómo 

la sociedad reacciona ante ella”, explica Welzel. Es por ello 
que, para él, su primer largometraje ha sido tan “bonito y 

agradable”, por su mensaje, sí, pero sobre todo por el lugar 

del que ha nacido. “A la gente le gustará más o menos, pero 

si de algo que estoy seguro es de que nadie se quejará de la 

interpretación de los que estamos aquí, porque se ha hecho 

con mucho cariño y respeto por la profesión, y eso se nota”.

Sólo es necesario escucharle hablar para comprobar 

que aquel amor a primera vista que surgió con 14 años 

todavía sigue vigente, pues solamente un enamorado 

hablaría del cine como lo hace Hugo Welzel, con respeto, 

seguridad y cariño, y con una ilusión que traspasa el 

teléfono cuando, tras conversar sobre su próxima serie 

Mar afuera, le preguntamos por su cortometraje Frágiles 

como rosas, el cual ha escrito, dirigido, protagonizado 

y proyectado en el Festival de Málaga de este año. “Fue 

la primera cosa que escribía en mi vida y lo hice en un 

mes”, explica feliz. “Fue un experimento y un reto que 

me quise poner, y no tenía miedo porque me daba igual 

lo que saliese. Es un proyecto que viene desde el instinto 
y que trata sobre la gestión emocional y lo mal que la 

gestionamos, sobre todo, desde la parte masculina”. 

Con tantas cosas todavía por decir, ya sea actuando, 

escribiendo o dirigiendo, es imposible que llegue a saber 

nunca lo que es ser un desgraciado.
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E
strenado en el pasado Festival de 

Málaga, Hamburgo (en cines desde el 

30 de mayo), de Lino Escalera (Élite, No sé 
decir adiós), es un thriller protagonizado 

por Jaime Lorente (La casa de papel, Disco, 
Ibiza, Locomía) en el papel de Germán, 

un tipo al que no le queda mucho más 

remedio que ser conductor de las esclavas 

sexuales que trabajan en la Costa del 

Sol. Su jefe es un antiguo colega (Roger 

Casamajor) que a su vez responde ante 

las mafias. Una noche, cansado de todo, 
Germán intentará escapar, pero salvando 

también a las chicas y robando al club. Un 
plan muy arriesgado.

En mayo habrá más thrillers de acción, 

como Fight or Flight (Sicarios en el aire) 

(en cines el 9 de mayo), protagonizado 

por Josh Hartnett que, desde su 

regreso a la pantalla parece haber 

cogido carrerilla. Malos contra malos, 

un montón de matones emboscados 

a bordo de un avión rumbo a EE UU, 
¿tienen todos el mismo objetivo? 

Para Lucas, el personaje que encarna 

Hartnett, será el momento definitivo: 
seguir o abandonar la profesión.

Bill Skarsgard y Anthony Hopkins 

comparten pantalla en otro lío de 

hombres duros, mafias y sálvese quien 
pueda: Blindado (estreno en cines 30 de 

mayo) enfrentará a un ladrón de cuarta 

con una mafia de primera.
En Hombres íntegros (estreno en 

cines 23 de mayo), del mexicano 

Alejandro Andrade, el thriller se 

traslada a las aulas de un instituto 

donde Alf, de 17 años, después de un 

año fuera y para disipar los rumores 

de su homosexualidad, se reúne con 

sus antiguos compañeros y acaba 

cometiendo un crimen para sentirse 

parte del grupo. 

Un gran drama de crímenes y justicia 
hay detrás de Presunción de inocencia 

(estreno en cines 9 de mayo, ver en 

BM ABRIL), del francés Daniel Auteuil, 

como director y protagonista, que lleva 

a la pantalla uno de los casos que un 

mediático abogado llevó a la blogosfera.

ENTRE LA HISTORIA Y LA FANTASÍA

Estocolmo 1520. El rey tirano (estreno 

en cines 16 de mayo) cuenta la historia 

del monarca danés Cristian II, El tirano, 

que se empeñó en hacerse con Suecia, 

y narra todos los acontecimientos 

que desencadenaron el conocido Baño 

de sangre de Estocolmo. Claes Bang 

(The Square) se mete en la piel de este 

desquiciado soberano.

House of Bondage, publicado en 1967, 

era el libro fotográfico que publicó el 
sudafricano Ernest Cole, clave en la 

denuncia del apartheid. Raoul Peck (I 
Am Not Your Negro) cuenta la historia de 

este retratista en Ernest Cole: Lost and 

Found (estreno en cines 16 de mayo).

Otros documentales destacados de 

mayo son: Erreplika (Réplica) (en 

cines 9 de mayo), de Pello Gutiérrez 

Peñalba, en el que el cineasta entrelaza 

la desaparición de la virgen de Zikuñaga 

y la muerte de su padre, Juanmi 

Gutiérrez; Centauros de la noche (en 

cines 16 de mayo), de Marc Recha, 

“un viaje a través de la oscuridad”; 

HAMBURGO

30 DE MAYO

@

Una selección de Irene Crespo

Y también 
en cines...
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Almudena (en cines 16 de mayo), de 

Azucena Rodríguez, es un merecido 

homenaje a la escritora Almudena 

Grandes fallecida en 2021, narrado a 

través de sus palabras. Y, por último, 

Doñana (estreno en cines 20 de mayo), 

sobre la mayor reserva ecológica de 

Europa.

Tierras perdidas (en cines 9 de mayo), 

basada en un relato de George R. R. 

Martin, con Milla Jovovich y Dave 

Bautista, pone la nota fantasiosa del 

mes. Aunque para fantasías y aventuras, 

La trama fenicia (en cines 30 de mayo, 

después de su estreno en Cannes), de 

Wes Anderson, con Benicio del Toro 

al frente de un reparto estelar. Tan 

estrellas como Bette Midler y Susan 

Sarandon protagonizando Las cuatro 

fantásticas (30 de mayo).

CENTAUROS DE LA NOCHE

16 DE MAYO

LAS CUATRO FANTÁSTICAS

30 DE MAYO

ESTOCOLMO 1520. EL REY TIRANO

16 DE MAYO
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Oliver Laxe y Sergi 
López en el rodaje de 

Sirat. En la otra página, 
Carla Simón en 
el de Romería.

Así nos lo tomamos. Dos de los cineastas nacionales y actuales más 

respetados, Carla Simón y Oliver Laxe, competirán por la Palma de Oro en el 

78 Festival de Cannes. Pase lo que pase, es ya un éxito.

Por Irene Crespo

BEST festivales
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O
liver Laxe lo sabía desde hacía unos 

días y, después de haber pasado 

por todas las secciones del festival 

con sus tres anteriores filmes (Todos 

vós sodes capitans, Mimosas y O que 

arde) era lógico y coherente que, con el 

cuarto, Sirat, llegara a Sección Oficial. 
Para Carla Simón, en cambio, sería su 
primera vez en el certamen francés 
después de haber estado y ganado en 

Berlín con sus dos anteriores (Verano 

1993, Alcarràs), y se lo confirmaron a las 
22.30 de la noche anterior al anuncio 
público de la Competición cannoise. 
Ambos cineastas están exultantes 
por verse subiendo las escaleras del 

Palais des Festivals en la 78 edición del 

Festival de Cannes, celebrada entre el 

13 y el 24 de mayo. Y no es para menos, 
es un año histórico y triunfal para 

el cine español que confirma así su 
buen camino. No se veía un doblete así 
desde 2009, cuando compitieron Pedro 
Almodóvar e Isabel Coixet, así que esta 
elección también ratifica la renovación 
generacional de nuestro cine, con ese 

sello que Cannes pone y deja marca.

MÁS ESPAÑOLES

Lo bonito es que, además (al menos al 
cierre de esta revista), Laxe y Simón no 
estarán solos por Cannes. Después de 
ganar dos Goyas (por el cortometraje 
Aunque es de noche y por el documental 
Frágil equilibrio), Guillermo Galoe 
estrenará su primera ficción, rodada 
en La Cañada Real, Ciudad sin sueño, 

en la Semana de la Crítica, la sección 
paralela en la que Rodrigo Sorogoyen 

será presidente del jurado. Y la 
productora Irusoin (los Moriarti, los 
de Marco, Handia) coproducen el filme 
La misteriosa mirada del flamenco, del 

chileno Diego Céspedes, seleccionada 
en Una cierta mirada. Por último, 
también en español, es La ola, el 

musical de otro chileno, Sebastián Lelio. 
Confirmando así una edición que, por 
fin, mira un poco a nuestro idioma y su 
rica y diversa cinematografía.

LOS DE SIEMPRE

“Somos fieles a los de siempre”, 
reconoció Thierry Frémaux en la rueda 
de prensa. Una lealtad correspondida, 

porque hay autores que siempre 
pasarán antes por Cannes que por 
otros festivales, porque ellos los 

encumbraron y porque nunca les han 
fallado. Entre los autores recurrentes 
este año en Sección Oficial están los 
hermanos Dardenne, ganadores de 
dos Palmas de Oro, competirán con 
Jeunes mères; Jafar Panahi, también 
regresa con Un simple accident; Joachim 
Trier (La peor persona del mundo) 

vuelve con Sentimental Value también 
protagonizada por Renate Reinsve, y 
el brasileño Kleber Mendonça Filho 
competirá con O agente secreto, con 

Wagner Moura. 
Además, fuera de competición, veremos 
otros nombres de la famille del festival 

como Kiril Serebrennikov o Spike Lee, 
quien dio la anécdota en la presentación 

al anunciar él mismo el estreno el día 19 
de su Highest 2 Lowest, inspirada en El 

infierno del odio, de Akira Kurosawa.

RENOVANDO VOTOS

Otro nombre ya siempre asociado a 
Cannes es el del texano Wes Anderson, 
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CIUDAD SIN SUEÑO. LA TRAMA FEMINICIA.

LA MISTERIOSA MIRADA 

DEL FLAMENCO.

que regresa a la competición con La 

trama fenicia y uno de esos repartos 

que harán las delicias fotográficas 
en su premiere. Porque si algo está 

demostrando el festival en sus últimos 

años es la buena y cercana relación que 

mantiene con Hollywood y su industria 

americana. Reforzada después de este 

año, en el que Anora, la Palma de Oro de 

2024 acabó ganando el Oscar. 

Por eso, es de esperar que desde el 

otro lado del charco estén mucho más 

atentos a lo que pase este año por la 

Costa Azul. Y, en ese sentido, también 

irán a por la Palma de Oro nombres y 

proyectos muy esperados para esos 

circuitos de buena crítica y buena 

taquilla, como Richard Linklater y su 

Nouvelle Vague sobre el rodaje de Al 

final de la escapada; Ari Aster, venerado 

nombre del nuevo terror, con Eddington, 
de A24 y un casting estelado (Joaquin 

Phoenix, Pedro Pascal, Emma Stone)… y 

dos actores, no americanos, pero sí muy 

del gusto de Hollywood (y de internet), 

dos de sus estrellas más recientes, Josh 

O’Connor y Paul Mescal, se medirán en 

History of Sound, del sudafricano Oliver 

Hermanus.

Mirando un poco a otras secciones, 

Scarlett Johansson, además de apoyar 

el filme de Wes Anderson presentará su 
debut como directora, Eleanor the Great, 
en Una cierta mirada, donde Harris 

Dickinson (Babygirl) también estrena 

ópera prima, Urchin.

O AGENTE SECRETO.

BEST festivales
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SOUND OF FALLING.

EDDINGTON.
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¿Y LAS MUJERES?

El cine y Cannes como refugio, así lo 

presentó Iris Knobloch, y también como 

altavoz para denunciar y reivindicar los 

problemas y conflictos de hoy. En ese 
sentido, entre las películas de todas las 

secciones del festival sigue habiendo 

un sitio importante reservado al cine 

social y de denuncia. Y, sin embargo, 
al certamen se le sigue escapando una 

de las exigencias más importantes: la 

mayor presencia de mujeres directoras. 
Entre las 19 películas anunciadas en 

Sección Oficial (que podría crecer dos 
o tres títulos), hay sólo seis mujeres, 

entre ellas Carla Simón y nombres 

SECCIÓN OFICIAL 2025

PELÍCULA DE INAUGURACIÓN

PARTIR UN JOUR, de Amélie Bonin

UN SIMPLE ACCIDENT,  
de Jafar Panahi

SENTIMENTAL VALUE,  
de Joachim Trier

ROMERÍA, de Carla Simón

SOUND OF FALLING,  
de Mascha Schillinski

LES AIGLES DE LA RÉPUBLIQUE,  
de Tarik Saleh

THE MASTERMIND,  
de Kelly Reichardt

O AGENTE SECRETO,  
de Kleber Mendonça Filho

FIORI, de Mario Martone
TWO PROSECUTORS,  
de Sergei Loznitsa

NOUVELLE VAGUE,  
de Richard Linklater

SIRAT, de Oliver Laxe

LA PETITE DERNIÈRE,  
de Hafsia Herzi

HISTORY OF SOUND,  
de Oliver Hermanus

ALPHA, de Julia Ducournau

JEUNES MÈRES,  
de Jean-Pierre y Luc Dardenne

EDDINGTON, de Ari Aster

LA TRAMA FENICIA,  
de Wes Anderson

DOSSIER 137, de Dominik Moll

RENOIR, de Chie Hayakawa

nuevos o casi nuevos como los de 

Mascha Schilinski (Sound of Falling), 
Hafsia Hersi (La petite dernière) o Chie 

Hayakawa (Renoir), más dos directoras 

ya presentes en la competición, como 

Julia Ducournau que vuelve tras su Palma 
de Oro (Titane) con Alpha, y la americana 

Kelly Reichardt (The Mastermind). Una 

tarea siempre pendiente para Cannes 

que va cambiando en pequeños pasos, 
este año, por ejemplo, Juliette Binoche 
sucede a Greta Gerwig como presidenta 

del jurado, la primera vez en la historia 

del festival que dos mujeres ocupan el 
cargo consecutivamente. Año a año. Paso 
a paso. Peli a peli.
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Las novedades
de mayo

C
onsiderando que Bob Dylan es 

el músico más importante del 

siglo XX, resulta llamativo que hasta 

el estreno de A Complete Unknown 

no existiera ningún biopic dedicado 

a él. Dirigida por James Mangold y 

magníficamente protagonizada por 
Timothée Chalamet, y a la venta desde 

finales de mes en formato físico, la 
película acompaña al cantautor desde 

su llegada a Nueva York en 1961 con 

una guitarra acústica a la espalda hasta 

el momento en el que, tras ascender 

rápidamente al estrellato, fue tachado 
de traidor por sus propios fans cuando 
abandonó la música folk, socialmente 
relevante, en pro de la guitarra eléctrica; 

y entretanto, menos mal, abraza los 
misterios consustanciales a su figura en 
lugar de intentar resolverlos.

Similarmente enigmático es el 

protagonista de The Brutalist, 
un arquitecto superviviente del 

Holocausto que huye de Europa hacia 

EE UU y, una vez allí, lucha contra 
la mentira del sueño americano, el 

trauma causado por el nazismo y 
los límites de su propia arrogancia. 

Considerando su título, utilizar el 
calificativo “brutal” para describir 
la película que Brady Corbet ha 

construido en torno a él es un 

recurso facilón, pero es que no hay 
adjetivo más adecuado para definirla. 
Heredera de epopeyas clásicas como 

El padrino, Érase una vez en América, 
Pozos de ambición y The Master, es 

una obra que explora una miríada de 

asuntos –el daño que la política y la 

ideología causan al arte, la sombra del 

A COMPLETE UNKNOWN
Director: James Mangold
Reparto: Timothée Chalamet, 
Monica Barbaro, Edward Norton, 
Elle Fanning
Formato: Blu-ray, dvd
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Dado que es el nuevo trabajo de 
Jason Reitman, director de títulos 
tan aclamados como Juno (2007), 
Up in the Air (2009) y Cazafantasmas: 
Más allá (2021), puede resultar 
chocante que Saturday Night llegue 
a las estanterías de las tiendas sin 
haber pasado antes por los cines 
españoles, pero no lo es tanto si 
se tiene en cuenta que su asunto 
central es un programa de humor 
que ha alcanzado estatura mítica 
en EE UU (sólo hay que ver el 
despliegue que realizaron hace poco 
para celebrar su 50 aniversario), 
pero que en España nunca se ha 
emitido en abierto. En concreto, la 
película recrea lo que sucedió entre 
bastidores durante los 90 minutos 
previos a la primera emisión de 
Saturday Nigh Live (SNL), que cambió 
la televisión para siempre.

SATURDAY NIGHT

THE BRUTALIST
Director: Brady Corbett
Reparto: Adrien Brody, Guy 
Pearce, Felicity Jones, 
Joe Alwyn 
Formato: Blu-ray, dvd

LA ACOMPAÑANTE
Director: Drew Hancock
Reparto: Sophie Thatcher, 
Jack Quaid, Lukas Gage, 
Megan Suri
Formato: Steelbook 4K, 
blu-ray, dvd

HOMBRE LOBO
Director: Leigh Whannell
Reparto: Christopher Abbott, 
Julia Garner, Matilda Firth, 
Sam Jaeger
Formato: Steelbook 4K Ultra 
HD, blu-ray, dvd

CAPITÁN AMÉRICA: 

BRAVE NEW WORLD
Director: Julius Onah
Reparto: Anthony Mackie, 
Harrison Ford, Danny 
Ramirez, Shira Haas
Formato: Steelbook 4K Ultra 
HD, 4K Ultra HD, blu-ray, dvd

BRIDGET JONES: 

LOCA POR ÉL
Director: Michael Morris
Reparto: Renée Zellweger, 
Chiwetel Ejiofor, Leo Woodall, 
Hugh Grant
Formato: Blu-ray, dvd

MEMORIAS 

DE UN CARACOL
Director: Adam Elliot
Formato: Blu-ray, dvd 

LAS VIDAS DE 

SING SING
Director: Greg Kwedar
Reparto: Colman Domingo, 
Clarence Maclin, Sean 
Blackman, Paul Raci
Formato: Blu-ray, dvd ©
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nazismo, el genio y la locura desatados 

por la tragedia, la identidad judía, 

la experiencia inmigrante–, y que 

transpira furia y dolor mientras lo hace. 

Aunque no es cine de terror, The Brutalist 

resulta mucho más aterradora que las 

dos ficciones pertenecientes a ese género 
que incluimos en esta lista, aunque a 

favor de ellas cabe decir que juegan a 

otra cosa. Protagonizado por un robot 

diseñado para ser la novia perfecta que 

decide vengarse de los humanos, La 

acompañante funciona como crítica tanto 

a la forma que muchos hombres tienen 

de ver a las mujeres como a los riesgos 

consustanciales a la inteligencia artificial, 
mientras que el remake Hombre Lobo se 

sirve de su monstruo titular para ahondar 

en la complejidad de las relaciones 

entre padres e hijos y explorar el tipo de 

traumas infantiles que marcan vidas.

Ninguno de los personajes ficticios 
mencionados en este repaso es tan 

icónico como el licántropo, pero los 

protagonistas de Capitán América: 

Brave New World y Bridget Jones: Loca 

por él no se quedan muy cortos. En la 

cuarta película de su propia saga, el 

superhéroe más yanqui coge carrerilla 
para ejercer de líder de la nueva 

generación de Vengadores del Universo 

Cinematográfico de Marvel, mientras 
que Bridget emplea la cuarta entrega 

de la suya para sacudirse de encima 

actitudes retrógradas y darse cuenta de 

que, tras enviudar y tener que criar ella 

sola a sus hijos, la felicidad sentimental 

aún está a su alcance. Y ese mismo 

mensaje, que la esperanza tiene sitio 

incluso entre las circunstancias más 

adversas, es compartido por los títulos 

que cierran este inventario mensual: la 

joya animada Memorias de un caracol, 

fábula amarga y muy tierna sobre una 

joven que aprende a mirar adelante pese 

a la miseria que ha marcado su vida, y 

Las vidas de Sing Sing, drama basado en 

un programa de rehabilitación a través 
del teatro que funciona desde hace años 

en la prisión neoyorquina de Sing Sing. 

Ambas entienden que, como dijo Bob 

Dylan, “debes asumir que estás en un 

estado permanente de devenir”.

Director: Jason Reitman
Reparto: Gabriel LaBelle, Dylan 
O’Brien, Cory Michael Smith, 
Lamorne Morris
Formato: Blu-ray, dvd
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Anzu, gato fantasma
Anzu es un gato de 37 años que habla y vive como un hombre, es 
masajista, se mueve con ciclomotor por la ciudad. Es refunfuñón… por 
la edad, y tiene su vida muy bien organizada. Ah, y Anzu es un gato 
fantasma. Un monje le recogió en una tormenta cuando era pequeño 
y tras morir, se ha quedado por aquí, haciendo su tranquila vida. 
Cuando el monje le pide que cuide de Karin, su nieta de 11 años que 
se ha quedado sola, el minino se queja, aunque acabará aceptando y 
entre los dos irá surgiendo una relación muy especial en la que Anzu 
ayudará a la niña a volver a ver a su fallecida madre. Adaptación 
del manga homónimo de Takashi Imashiro, publicado como serial 
en la revista Comic BomBom entre 2006 y 2007, se estrena en cines 
españoles el próximo 16 de mayo, como una prueba más del éxito de la 
animación japonesa entre el público. 

Kaiju No. 8, Babymetal, 
 Death End Re;Quest, Inteligencia 
Artificial, Delta Oscuro

Kaiju No. 8: Misión De 
Reconocimiento
El 9 de mayo se estrena en los cines españoles Kaiju 
No. 8, la adaptación de uno de los mangas y animes 
más populares de los últimos años. Creado por 
Naoya Matsumoto, cuenta la historia de un Japón 
repleto de monstruos gigantes o kaijūs, en el que 
Kafka Hibino, un hombre que, tras intentar en vano 
entrar en las Fuerzas de Defensa Japonesas anti-
kaijū, se transforma en uno de estos gigantes bichos. 
El manga, publicado en España por Planeta Cómic, 
ha conquistado a lectores de todo el mundo gracias a una mezcla de acción y drama que le ha llevado a vender 
millones de ejemplares y a situarse como una de las adaptaciones de anime más esperadas del año pasado. Ahora 
está disponible en Crunchyroll. Si quieres ponerte al día, Kaiju No. 8: Misión de reconocimiento es la mejor forma de 
hacerlo, ya que es una película que recopila los episodios de la primera temporada más un episodio extra creado para 
la ocasión. Queda pendiente el segundo, que llegará en julio.
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 Death End 
Re;Quest: Code Z
Death end re;Quest Code Z se estrena el 13 
de mayo en América del Norte y Europa 
para PlayStation 4 y 5, aunque con algunos 
contratiempos por el camino. El videojuego 
estilo RPG roguelike (un subgénero de rol en 
el que la muerte del personaje es permanente 
y el mundo cambia cada vez que se juega) 
Death end re;Quest: Code Z promete una 
experiencia altamente perturbadora con una 
trama que gira en torno a mundos paralelos, 
enemigos misteriosos y criaturas de aspecto 
inquietante, que llevan a los protagonistas 
–inevitablemente cortos de ropa– a 
enfrentarse a situaciones extremas. El contenido, no apto para todos los públicos, 
retrasó y modificó el lanzamiento en Occidente, ya que los países obligaron a la 
empresa a establecer límites de edad y a revisar intensamente los contenidos. Aun así, 
Nintendo no quiso comercializar el juego porque “no se ajustaba a las directrices de la 
compañía”. Una noticia que no ha gustado a los adultos que tienen una Switch.

Plataformas de streaming y anime
Las plataformas de streaming estadounidenses no quieren perder cuota de mercado y se han puesto las pilas cambiando 
las reglas del juego en el mundo del anime, pasando de la distribución a la producción. Siguiendo el ejemplo de Netflix, 
Disney+ y Prime Video, ya no se limitan a comprar títulos para llenar su catálogo, sino que luchan con uñas y dientes por 
asegurarse la exclusividad de las series de anime más populares y aclamadas. ¿Quién habría pensado que se vería una 
serie como Tokyo Revengers en Disney+ o la conmovedora Look Back en Prime Video (foto)? Para confirmar su interés 
por este mundo, están invirtiendo ya activamente en nuevas producciones originales. A todo ello, Crunchyroll no se ha 
quedado de brazos cruzados y, en colaboración con la productora Aniplex, ha fundado Hayate Inc., su propio estudio para 
crear anime original destinado al público mundial. Una buena noticia para los aficionados al tema, porque al fin y al cabo 
habrá cada vez más títulos y más fáciles de encontrar.
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Delta Oscuro, Shin Petshop 
Of Horrors y otros  manga
También en el terreno del manga, mayo trae muchas novedades para 
todos los lectores. Los amantes de la ciencia-ficción disfrutarán dos 
títulos de Editorial Ivrea: Delta Oscuro, que está ambientada en un 
mundo en el que la energía humana es moneda de cambio, y Rai Rai, 
una comedia con un protagonista que lucha contra las deudas y las 
plagas alienígenas. Los aficionados al terror encontrarán una oscura 
fascinación en Shin Petshop of Horrors (MangaLine), y quienes prefieran 
los misterios familiares no se perderán Los pecados capitales de la familia 
Ichinose (Distrito Manga), sobre una familia que deberá reconstruir 
su pasado tras sufrir un accidente que los deja a todos amnésicos. 
También habrá reimpresiones, con dos títulos que merece la pena 
recuperar, Saint Seiya: El lienzo perdido (también de Ivrea), precuela 
de Los caballeros del Zodiaco, y el volumen en el que Panini Cómics ha 
recopilado Planetes, la obra maestra de ciencia-ficción de Makoto 
Yukimura, creador de Vinland Saga.

Babymetal 
European Tour
La nueva gira europea de BabyMetal llevará 
su inconfundible sonido kawaii metal a ocho 
grandes ciudades del continente. Se trata de 
un tour especialmente esperado, teniendo en 
cuenta que en 2023 el grupo hizo una tímida 
incursión en Europa, su primera como cabeza 
de cartel, que no acabó de funcionar como 
se esperaba. Quienes asistieron al concierto 
de Milán, por ejemplo, no lo recuerdan con 
especial cariño, en gran parte por la acústica 
y el recinto, que no era precisamente el 
más adecuado para el tipo de concierto de 
BABYMETAL, que llenan estadios en casa. 
¿Quizá por eso esta vez no hacen escala en 
Italia? Actuarán en el Palacio Vistalegre de 
Madrid y en el Poble Espanyol de Barcelona 
los días 25 y 26 de mayo, así como en grandes 
escenarios de Bruselas, Berlín, Fráncfort, 
Zúrich, París y Londres, para vivir por fin 
BABYMETAL por todo lo alto.
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 Machine Love: 
Video Game, Ai And 
Contemporary Art
En Japón, la inteligencia artificial desempeña un papel 
cada vez más importante en el entretenimiento de 
masas. Desde el anime hasta el manga y los videojuegos, 
la inteligencia artificial se utiliza para optimizar la 
producción en detrimento de los artistas, a los que a 
veces se deja de lado o directamente se sustituye por una 
máquina. En 2024, por ejemplo, el reconocido Festival 
de Cine de Animación de Annecy dedicó una sección a 
cortometrajes realizados con la ayuda de la IA. Además de 
acelerar y simplificar el proceso creativo, los japoneses la 
utilizan para la publicidad, con la generación de contenidos 
visuales y campañas especializadas, y en la lucha contra 
la piratería, con sistemas que pueden detectar y eliminar 
contenidos ilegales en tiempo récord. Esta integración 
no está exenta de polémica, sobre todo entre autores y 
creadores. Además, mientras surgen nuevas plataformas 
impulsadas por la inteligencia artificial, como Realtoon, 
que permiten a los autores producir webtoons en un tiempo 
récord, crece el temor a que el arte esté cada vez más 
gobernado por máquinas que desbancarán a los creativos. 
En este contexto, el Museo de Arte Mori de Roppongi 
acoge la exposición MACHINE LOVE: Video Game, AI and 
Contemporary Art, en la que se exhiben más de 50 obras que 
exploran las implicaciones sociales y culturales de la IA, 
abordando temas como la raza, el género y la identidad en 
el mundo virtual. Se trata de una experiencia interactiva 
que ofrece la oportunidad de debatir sobre y con la IA 
temas como la ética y la moral. En un momento en que 
la inteligencia artificial está cada día más omnipresente 
en nuestras vidas, esta muestra debe considerarse un 
auténtico punto de referencia para entender el futuro del 
panorama cultural japonés, cada vez más dependiente de 
estas nuevas tecnologías.

© Shutterstock (1), iStock (3), Learn Japanese (1) Lucky Land Communications (1), Amazon MGM Studios, Avex Pictures, Shueisha (1), Nintendo (1), Getty Images (1), Japan Travel (1), Mori Art Museum (4)
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M
atar sin piedad a decenas y 

decenas de demonios es un 

pasatiempo del que nunca te cansas. O 

eso parece cuando repasamos la historia 

de Doom, el videojuego que arrasó en 

los años 90 y que, con el paso de las 

décadas, no ha perdido su encanto. Más 

bien al contrario. Si en Doom Eternal, 

de 2020, se apostó por introducir 

muchísimas novedades que alejaban 

El temible Doom Slayer, el protagonista 

imprescindible, está equipado con 

armas a distancia, normalmente de 

corto alcance, así como con armamento 

cuerpo a cuerpo. Como novedad, cuenta 

con un escudo sierra cuyo diseño 

sin duda se convertirá en icónico. 

En resumen, el jugador tendrá que 

acercarse a los enemigos y enfrentarse a 

hordas de grotescos demonios mediante 

un enfoque de fuerza bruta que encaja 

bien con la franquicia.

El escudo es un elemento versátil y 

decisivo en cualquier batalla. Sirve 

para frenar golpes, lo que permite 

sentir la majestuosidad y la tenacidad 

con la que el protagonista se enfrenta 

a las legiones del infierno, y también 
para lanzarlo y utilizarlo como arma 

ofensiva adicional. Tampoco faltarán 

DOOM: 
THE DARK AGES  

El nuevo capítulo de la saga 
de videojuegos, que ya ha 
cumplido 30 años, explora el 
origen de la leyenda del Doom 
Slayer y se caracteriza por su 
acción y brutalidad, además 
de por una experiencia más 
personalizable que nunca.

CAZA DEMONIACA Y MEDIEVAL
el producto de los cánones clásicos de 

la saga, tanto en términos de estética 
como, sobre todo, de jugabilidad, 

Doom: The Dark Ages evidencia una 

clara tendencia a volver al pasado. El 

juego, que llegará el 15 de mayo para PC 

y consolas de última generación, está 

lleno de violencia y sangre, algo lógico 

en cualquier iteración de Doom que hará 

las delicias de sus seguidores.

Respecto a títulos anteriores, se vuelve 

a la mecánica más realista de los clásicos 

videojuegos noventeros de disparos en 

primera persona, con la peculiaridad 

de que esta vez no son las pistolas y las 

escopetas el centro de la jugabilidad, tal 

como se desprende de la ambientación, 

que, sin dejar de ser intrínsecamente 

de ciencia-ficción, es marcadamente 
gótica y medieval.

Otros mundos

GAMES 
Por 

GIOVANNI DOMASCHIO
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secciones en las 

que se podrá ir 

equipado con un 

poderoso traje 

de armadura 

mecanizado para 

enfrentarse a demonios igualmente 

colosales, así como momentos en 

los que se irá a lomos de un dragón 

cibernético armado hasta los dientes, 

que se irán intercalando con secciones 

de combate a pie. En cualquier caso, la 

sensación de poder absoluto que quiere 

transmitir el título es la misma da igual 

cómo te muevas. Y, en efecto, este 

aspecto lo clava.

Además de una vuelta al pasado en 

el estilo y, hasta cierto punto, en los 

escenarios, el juego ofrece algo de lo 

que los jugadores de Doom no siempre 

han podido disfrutar, seguramente 

porque han puesto el foco en la 

acción desenfrenada sin preocuparse 

demasiado del contexto. Al tratarse 

de una precuela del Doom de 2016, el 

primer juego de la saga reboot de la 

franquicia que explora los orígenes del 

protagonista, en él descubriremos por 

qué Doomguy, como se llamaba en los 

juegos anteriores, se ganó el título de 

Doom Slayer. También descubriremos 

por qué los demonios le tienen tanto 

miedo, cómo consiguió su poder 

altamente destructivo y qué hazañas 

llevó a cabo como 

Centinela de la 

Noche antes de 

que los demonios 

lo sepultaran 

en un sarcófago 

mágico del que 

despertó en 

Marte, como 

ocurre en el inicio 

del título lanzado 

hace nueve años.

Otra novedad es la posibilidad de 

personalizar la dificultad de los 
combates hasta el más mínimo detalle, 

modificando parámetros como el daño 
infligido y recibido, la agresividad 
de los enemigos e incluso el tiempo 

necesario para bloquear los golpes. 

Es cierto que esta opción puede echar 

atrás a algunos puristas del género, 

pero en realidad permite pasar de un 

título apto incluso para novatos a un 

auténtico infierno tridimensional de 
balas y puños al estilo de los juegos 

hardcore de antaño. 

Trajes de armadura mecanizada, un dragón 
cibernético o un escudo sierra son elementos 
de este nuevo capítulo de la saga.
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CAPÍTULO VI 
DE LA SAGA 
DE TERROR 

¿QUIÉN NO 
TEME A LA 
MUERTE?
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A tiempo para 

celebrar el 25 

aniversario del 

comienzo de la saga 

y 14 años después 

de la quinta entrega, 

llega ‘Destino final: 
Lazos de sangre’, 

sexta película de la 

franquicia que tiene 

a la Muerte como 

villana número uno.

Por Nando Salvá
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DESTINO FINAL: 

LAZOS DE SANGRE 

ENCINES
16 DE MAYO



U
n tatuador está en su estudio, 

tatuándose el antebrazo. A causa 

de la vibración de unos altavoces, un 

muñeco cae de una estantería y derriba 

varios otros objetos, entre ellos una 

garrafa de alcohol que empieza a verter 

líquido en el suelo. Al mismo tiempo, una 

de las cadenas que decoran el techo se 

desclava por uno de sus extremos y, al 

salir despedida, no sólo se engancha al 

piercing que el tipo lleva en la nariz sino 

que también se enreda con un ventilador. 

El giro del aparato va tensionando la 

cadena, que tira violentamente de él hacia 

arriba y lo eleva mientras una lámpara 

cae sobre el alcohol derramado y provoca 

un fuego que se extiende rápidamente. En 

su intento de desengancharse, el tatuador 

cae e inmediatamente es devorado por las 

llamas. Cualquiera que conozca Destino 

final sabe que ese tipo de enrevesados 

accidentes mortales suceden todo el 

tiempo en la célebre saga. De hecho, el 

arriba descrito aparece en una de las 

escenas de su sexta entrega, que llega a 

los cines 14 años después de que lo hiciera 

la quinta, y justo a tiempo para celebrar el 

25º aniversario de la primera. 

Como su título sugiere, Destino final: 
Lazos de sangre contempla cómo 

el verdadero villano de la serie, la 

Muerte –más sobre ella en las páginas 

siguientes– va acabando uno a uno con 

los diferentes miembros de una familia. 

En concreto, sigue a una estudiante 

universitaria que, azotada por una 

pesadilla recurrente que escenifica el 
óbito de sus seres queridos, regresa a 

casa para preguntar a su abuela por una 

premonición que la mujer tuvo décadas 

atrás y gracias a la que salvó muchas 

vidas. Ahora, la Muerte tiene una cuenta 

pendiente con los miembros vivos 

del árbol genealógico del clan y no se 

detendrá hasta podar todas las ramas.

Lazos de sangre ha sido dirigida a dúo 

por Zach Lipovsky y Adam Stein, que 

consiguieron el trabajo tras una audición 

que mantuvieron por Zoom con los 

ejecutivos de Warner Bros. Durante la 

videollamada, la oficina de Lipovsky 
y Stein se incendió repentinamente 
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En la apertura, el momento 
más catastrófico de Destino 

final: Lazos de sangre. Arriba, 
Brec Bassinger. El regreso 

de Tony Todd; debajo, Kaitlyn 
Santa Juana; y arriba, 

Richard Harmon… ¡cuidado 
con la carretera!

y, al caer del techo, un ventilador los 

decapitó a ambos con las aspas. Por 

supuesto, el accidente no fue real sino 

una ilusión lograda con una mezcla de 

material pregrabado y efectos visuales, 

y diseñada para impresionar a los 

productores. Está claro que funcionó. Por 

lo que respecta al reparto de la película, 

en él sin duda destaca Tony Todd en la 

piel del mismo personaje que ya encarnó 

en cuatro de las cinco entregas previas 

de la saga: el agente funerario William 

Bludworth, que conoce los métodos de la 

Muerte, sus reglas y posibles maneras de 

engañarla, y que tal vez tenga un pacto 

con ella o, quién sabe, sea él mismo su 

personificación. Se prevé que aquí se 
explorará el pasado del personaje y se 

resolverán los misterios que lo rodean; 

en cualquier caso, esta será su última 

aparición en pantalla, puesto que Todd 

falleció el pasado noviembre.

¿Cómo funcionará Lazos de sangre 

en la taquilla? Es difícil predecirlo. 

Por un lado, su tráiler oficial obtuvo 
nada menos que 178,7 millones de 

visionados durante las primeras 24 

horas posteriores a su lanzamiento 

en redes sociales, lo que sugiere un 

extraordinario interés en la película. Por 

el otro, es evidente que las tendencias 

imperantes en el cine de terror han 

cambiado sustancialmente desde 

Destino final 5 (2011); así lo demuestran 

los éxitos de títulos originales como It 

Follows (2014), The Babadook (2014), La 

bruja (2015), Déjame salir (2017), 

Hereditary (2018), Midsommar (2019) 

y Háblame (2022), que han dado la 

vuelta a las convenciones de género y 

le han aportado refinamiento artístico 
y complejidad temática. Sea como sea, 
la gran baza de la saga Destino final 
nunca pasa de moda, porque la Muerte 

representa el terror primigenio del que 

todos los demás emanan. Nuestro miedo 

a ella es una característica constante 

e ineludible de nuestra existencia, 

magnificada por nuestra absoluta 
incertidumbre acerca de lo que pasará 

–o de lo que no pasará– después de que 

haya venido a por nosotros. 
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E
n toda película de terror, eso se sabe, hace falta un antagonista. Un zombi 

repugnante, un espectro resentido, un vampiro sediento, un asesino demente; 

alguien o algo que podamos ver y temer, y que se infiltre en nuestros sueños 
como Freddy Krueger. Es una regla básica del género, y Destino final ha basado 

su éxito en vulnerarla. En las cinco primeras entregas de la icónica saga, el lugar 

supuestamente reservado para el monstruo –humano, animal o sobrenatural–, en 

realidad, lo ocupa la Muerte misma, esquiva, eterna e invencible. 

Todas ellas están protagonizadas por un o una adolescente que tiene la 

premonición de una tragedia inminente que provoca muchas muertes, incluida 

la suya, y gracias a ese presentimiento logra salvar su vida y la de quienes lo 

rodean. Al esquivar su destino, eso sí, los personajes enfurecen a la Muerte, que 

entonces decide corregir la situación matándolos sucesivamente. La Muerte, 

decimos, no tiene forma, ni personalidad. Simplemente está ahí, en todas partes, 

implacablemente resuelta a que corran la suerte que les corresponde. Y, por 

supuesto, no hay forma de detenerla. No se la puede abatir a balazos, ni meter 

25 años de 

‘Destino final’ 
nos han regalado 

muchas, terribles, 
sangrientas e 

imaginativas formas 

de morir. Cualquiera 
podría ser el 

siguiente.

Por Nando Salvá
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DESTINO FINAL (2000)
HOGAR, DULCE HOGAR
Una mujer vierte vodka helado en una 

taza caliente, lo que hace que se agriete y 

derrame líquido por el parqué y al interior 

de su ordenador. La máquina explota, un 

pedazo de vidrio le raja el cuello y saltan 

chispas que entran en contacto con el 

alcohol, provocando un fuego. La mujer 

resbala con su propia sangre y cae al suelo. 

Tumbada, trata de alcanzar un trapo, y 

eso hace que varios cuchillos caigan de la 

encimera. El más grande se le clava en el 

pecho. Entonces explota el horno y luego 

la casa entera. 

DESTINO FINAL 2 (2003)
CUARTO Y MITAD

Dos muertes en una: una chica estrella 

su coche contra un montón de tuberías 

de PVC, y una de ellas se queda clavada 

en su asiento a escasos centímetros de 

su cabeza. Mientras intenta sacarla del 

vehículo, un bombero golpea algo que no 

debe y activa accidentalmente el airbag, 

lo que hace que el cráneo de la joven 

quede atravesado por la afilada tubería. Su 
cigarrillo cae al suelo y prende un reguero 

de gasolina que provoca una explosión, y 

una valla de alambre descontrolada parte 

el cuerpo de otro muchacho en tres trozos.

en una celda. Es posible engañarla una vez, tal vez dos, pero siempre acaba 

cumpliendo su objetivo. No hay final feliz.
Y lo más chocante es que, a diferencia de muchos otros villanos, aquí la Muerte no 
actúa de forma fría y expeditiva. No, prefiere recrearse jugando con sus víctimas, 
y con ese fin construye una serie de complicadas trampas gracias a las que sus 
presas acabarán empaladas, decapitadas, rebanadas, trituradas, cauterizadas o 

ensartadas. Con ese fin recurre a accidentes de coche, averías en montañas rusas, 
explosiones de aviones o bizarros accidentes laborales, pero su método favorito 
es usar una variedad de objetos cotidianos –ventiladores, enchufes, cubiertos, 
mobiliario urbano– para provocar reacciones en cadena que los convierte en 

verdaderas armas mortales. De ese modo, Destino final nos hace tener miedo de 

todo, literalmente. Pero mientras nos recuerdan con brutalidad la inevitabilidad del 

óbito, eso sí, al menos esas películas nos dan la oportunidad de reírnos del asunto 
gracias a los hilarantes niveles de creatividad que exhiben durante sus escenas de 
asesinatos. A continuación, repasamos algunas de las más memorables.
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DESTINO FINAL 3 (2006)
ESCALERA HACIA 
EL SUELO
Un joven pone una sartén al fuego y 

calienta un recipiente de comida en el 

microondas sin darse cuenta de que un 

imán ha caído en su interior. Su mano 

queda atrapada en el triturador de 

basuras justo cuando el horno explota 

y la sartén empieza a verse envuelta en 

llamas. Cuando el fuego se extiende por 

la cocina, logra liberarse y descender 

por la escalera de incendios. Al llegar a 

la calle, pisa unos fideos que él mismo 
había lanzado por la ventana y cae de 

espaldas justo a tiempo para ver cómo la 

escalera le atraviesa un ojo.

DESTINO FINAL 2 (2003)
MÁS MADERA
Un terrible choque múltiple tiene lugar en la autopista por 

culpa de un camión que transporta troncos gigantes de 

madera. Al romperse la cadena que los sujeta, uno de ellos 

destroza el parabrisas de un coche de policía y hace puré 

al agente que lo conduce. El caos resultante provoca una 

sucesión de choques, vueltas de campana aplastamientos y 

explosiones que resulta en más de una docena de muertos.
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DESTINO FINAL 3 (2006)
PARA PIELES SENSIBLES

Dos pijas llegan a un salón de bronceado. Una 

de ellas lleva consigo un refresco y, antes 

de meterse en la cabina de rayos UVA, deja 

el vaso helado justo encima de la fuente de 

alimentación. Mientras las chicas se tuestan, 

el goteo de la bebida sobre el cableado 

provoca un efecto dominó a causa del que 

un perchero cae sobre una balda, que al ser 

derribada bloquea las puertas de ambas 

cabinas. Atrapadas en su interior, las dos 

jóvenes acaban carbonizadas.

DESTINO FINAL 4 (2009)
AQUÍ NO HAY PLAYA
Un tipo activa accidentalmente el 

sistema de drenaje de una piscina 

con la pistola de agua que acaba de 

quitarle a un niño. Instantes después, 

su moneda de la suerte cae al agua 

y se lanza de cabeza a recuperarla. 

A causa de la presión ejercida por el 

desagüe, su trasero queda atascado 

en el fondo de la piscina. Finalmente, 

todos los órganos de su cuerpo son 

succionados a través de su ano, y 

la explosión resultante esparce sus 

entrañas por el recinto. 

DESTINO FINAL 3 (2006)
DOLOR DE CABEZA
Mientras dos de sus compañeros le advierten del riesgo 

que corre, un hombre sentado en una máquina de gimnasio 

ejercita sus músculos de forma cada vez más vehemente 

mientras grita “¡Al diablo con la muerte!”. A causa del tumulto 

que causa, un par de cimitarras que estaban colgadas en 

la pared caen y cortan los cables de la máquina, y los pesos 

acaban aplastándole la cabeza… Una colorida explosión.
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DESTINO FINAL 4 (2009)
MEJOR EN ASCENSOR
En unos multicines, un fuego accidental 

se inicia en una habitación que almacena 

cantidades disparatadas de material 

inflamable y la detonación lanza montones 
de escombros a través de la pantalla de 

una de las salas, lo que causa la muerte a 

numerosos espectadores. Más explosiones 

tienen lugar y en medio del desastre, una 
joven queda atrapada en unas escaleras 

mecánicas. Su novio intenta salvarla, pero 

no puede evitar que acabe devorada por el 

sistema de cadenas, correas y ruedas que 
las componen, convertida en carne picada. 

DESTINO FINAL 5 (2011)
OJO AVIZOR
Una mujer va a someterse a una cirugía 

ocular. Está tan nerviosa que el doctor le 

da un oso de peluche para que lo abrace 

y ella lo aprieta con tanta fuerza que le 
arranca un ojo. Iniciada la operación, 

el funcionamiento defectuoso de la 

maquinaria aumenta peligrosamente 

la intensidad del láser. Mientras trata 

de alcanzar el botón de emergencia, 
la mujer se quema el ojo y la mano y, 
cuando finalmente se libera, pisa el ojo 
del osito y cae por la ventana. Su globo 
ocular acaba rodando por el suelo junto 

a su cadáver.

DESTINO FINAL 5 (2011)
EJERCICIO DE SUELO
Una gimnasta se dispone a ejecutar su rutina en un recinto lleno de peligros: 

un aire acondicionado que retumba y gotea, un trozo de cable pelado, un 
tornillo sobre la barra de equilibrio y un problema en la fijación de las barras 
asimétricas. A causa de la combinación de todos ellos, un cuenco de tiza es 
volcado, y la nube de polvo resultante ciega a la joven justo antes de que realice 
la salida de las asimétricas. Como consecuencia, al caer sobre la colchoneta 

acaba literalmente rota.
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DUSTER
EL REGRESO DE

 J. J. ABRAMS

EL CAMINO 
ESTRECHO
ENTREVISTA CON 

JACOB ELORDI

LA CANCIÓN
LA INTRAHISTORIA 
DEL ‘LA, LA, LA’

JOHN KRASINSKI, NATALIE PORTMAN Y EIZA GONZÁLEZ 
DE AVENTURAS A LO INDIANA JONES CON GUY RITCHIE

‘MEMENTO MORI’ T2
EL ETERNAUTA

CARÊME
OTRO PEQUEÑO FAVOR



LA FUENTE DE LA 

ETERNA JUVENTUD
Estreno

23 DE MAYO en

JOHN KRASINSKI, 
NATALIE PORTMAN Y EIZA 

GONZÁLEZ VIVEN EN 
‘LA FUENTE DE LA 

ETERNA JUVENTUD’ 
UNA AVENTURA 

CLÁSICA DE MISTERIOS 
ARQUEOLÓGICOS, ACCIÓN 
Y HUMOR, DIRIGIDA POR 

GUY RITCHIE.
Por Irene Crespo
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un moribundo multimillonario, Luke 

está empeñado en recuperar uno de los 

sueños de su padre, encontrar la fuente 

de la eterna juventud, una misión para la 

que necesita a su hermanita pequeña.

“Poner a dos hermanos como 

protagonistas te permite decir cosas 

y hacer bromas que de otra forma 

no podrías, son familia, forman 

una relación muy fértil, se conocen 

perfectamente y se quieren a pesar de 

todo lo que se digan. Eran aspectos muy 

divertidos para explorar”, continúa 

Vinson en las notas de producción. Al 

poner la familia al frente, dos hijos 

intentando honrar a su padre, entraban 

en juego, además, temas como el 

legado, la herencia, lo que dejamos 

detrás y la responsabilidad de nuestros 

actos que añadían profundidad a una 

película aparentemente diseñada para el 

entretenimiento.

INDIANA JONES EN EL CORAZÓN

Una vez tenían la historia y, por 

supuesto, a Indiana Jones en mente, 

encontraron un director que añadiera 

otra capa más de diversión y acción. 

“El corazón del filme cambió 
completamente cuando entró Guy 

Ritchie”, confiesan. Del director de 
Snatch (Cerdos y diamantes) o Sherlock 

Holmes surgió la idea del lema que 

atraviesa La fuente de la eterna juventud: 

C
alcularon que tenía entre 272 

y 512 años. Pero que estaba 

vivo cuando este mundo aún 

lo habitaba Mozart era seguro. 

Eso dijeron los científicos que 
encontraron al ser vivo más 

longevo conocido: un tiburón de más de 

cinco metros hallado en Groenlandia. 

La típica noticia que parecía hasta irreal 

y que al productor Tripp Vinson 

(Criminales a la vista) le 

despertó la imaginación. 

Inmediatamente, su 

cabeza se fue a pensar 

en si ese gigante y 

anciano escualo 

conocería el lugar 

del que mana una 

de las leyendas más 

antiguas del mundo: 

la fuente de la eterna 

juventud. ¿Y si lo sabía y 

estaba bebiendo de esas aguas? 

La respuesta de los investigadores era 

mucho más realista, pero a Vinson le 

dio pie para llamar a James Vanderbilt 

(Zodiac, Scream, The Amazing Spider-

Man) y ponerle a trabajar en un guion 

para el que le dio pocos ingredientes: 

fuente de la eterna juventud y película 

de aventuras para todos los públicos. En 

dos meses tenían el primer borrador de 

La fuente de la eterna juventud y lo que 

era aún más importante la clave a la 

que agarrarse para que su película fuera 

diferente a cualquier aventura vista 

antes de este estilo.

“James me preguntó si recordaba alguna 

película de acción con hermanos como 

protagonistas y no podía”, recuerda el 

productor. En vez del héroe solitario 

o de la pareja romántica con tiras y 

aflojas, La fuente de la eterna juventud 

tiene al frente a dos hermanos: Luke y 

Charlotte Purdue, dos hermanos, hijos 

de un reputado arqueólogo que, cuando 

arranca la película, llevan tiempo 

separados. Luke sigue viviendo una vida 

muy a la Indiana Jones, mientras que 

Charlotte tiene una familia y trabaja de 

comisaria en un respetable museo de 

Londres. Y, sin embargo, contratado por 

En la página de la derecha, John 
Krasinski. Aquí, arriba, el actor 
con Domhnall Gleeson y Natalie 

Portman. Y la actriz 
Eiza González.  
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Portman como Charlotte 

–sumándole inteligencia 

e ironía al suyo–. Junto 

a ellos están, además, 

un grupo de socios y 

personajes de reparto 

entre los que nunca 

sabemos quiénes son 

buenos o villanos: Eiza 

González, Domhnall 

Gleeson, Arian Moayed, 

Stanley Tucci y Laz 

Alonso. Una aventura muy 

old-school que incluye un 

niño, el hijo de Charlotte (Benjamin 

Chivers), con el que la escala familiar 

del filme se amplía.
“Espero que esta película inspire 

su espíritu de aventura a muchos 

niños, que quieran explorar y quieran 

descubrir”, dice Natalie Portman. 

“Estos personajes son cazadores del 

tesoro recorriendo el mundo en la 

búsqueda de lo que creen es, el premio 

definitivo”.

el viaje es más 

importante que el 

premio. La experiencia 

es lo que importa, el 

camino y no lo que 

encuentres al final de 
él, si lo encuentras. Un 

leitmotiv que también 

se tomaron muy en 

serio a la hora de 

rodar: Bangkok, Viena, 

London, Liverpool 

y El Cairo a lo largo 

de cinco meses de 

producción. Un rodaje de grandes cifras 

y grandes momentos que incluyó rodar 

en el exterior de las pirámides, recrear 

su interior en un estudio, pelear en la 

gran biblioteca de la capital austriaca, 

una persecución de coches en el centro 

de la ciudad tailandesa o reconstruir en 

mitad del mar las ruinas sumergidas del 

mítico Lusitania, un transatlántico que 

fue torpedeado y hundido en 1915 frente 

a las costas irlandesas.

La serie explora el mundo de 
la arqueología. Abajo, Natalie 
Portman, John Krasinski, 
Domhnall Gleeson, Carmen 
Ejogo y Laz Alonso.

AVENTURA FAMILIAR

Vivir la experiencia de rodar una 

película de las de antes fue lo que 

llamó a todos los que han formado 

parte de ella. Para Guy Ritchie era 

intentar recrear y actualizar ese tipo 

de cine que le hizo desear ser director 

cuando era joven. Lo mismo para sus 

protagonistas John Krasinski como 

Luke –añadiendo humor y restando 

“macho” al personaje– y Natalie 
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CARÊME,
CHEF DE REYES

Estreno
30 DE ABRIL en

SABORES DEL PASADO
BENJAMIN VOISIN ES ‘CARÊME, CHEF 
DE REYES’, PIONERO DE LA ALTA COCINA 
FRANCESA, EN ESTA SERIE HISTÓRICA.

conocidas de una serie que, aunque 

muy francesa, abrirá el apetito de 

todos los paladares. “La cocina está en 

el centro, pero es también metáfora 

del poder político, de la diferencia de 

clases. Hay amor, sexo, placer, drama 

y hemos cuidado mucho, por supuesto, 

todo el rodaje de la comida”, explica 

Bourboulon. Porque como dicen en 

Carême: “La comida puede ser más 

elocuente que las palabras”. 

Rodada en castillos reales de Francia, 

como el de Gallifet, Chantilly o las 

Tullerías de París, Carême es una 

cuidadísima producción que deja abierta 

la historia real y ficticia para alargarse 
en más temporadas. ¿Confirmadas? 
“Aún no”, dice al cierre de estas líneas. 

“Pero esperamos que así sea”.

L
a comida define un país tanto como 
su arte o su idioma”, dice Marie-

Antoine Carême, o sólo Carême, en la 

serie que lleva por título su apellido. 

Basada en el libro Cooking for Kings: 

The Life of Antonin Carême - The 

First Celebrity Chef, de Ian Kelly, esta 

producción francesa trae la vida y 

carrera del primer cocinero famoso 

que conoció Francia y, probablemente, 

el mundo entero de aquella época. 

Cocinando para nobles, zares y 

príncipes, Carême se permitió el lujo 

de experimentar, de crear y de saltarse 

las normas que hasta ese momento 

imperaban en los fogones. Mezcló 
ingredientes, construyó imposibles 
esculturas dulces y elevó la cocina 

francesa al olimpo del que aún hoy no 

se ha bajado. “Era un hombre joven e 

increíblemente creativo, en el segundo 
episodio vemos cómo cocina un plato de 

carne sin carne, sirviéndose sólo de las 

verduras que tienen en ese momento”, 

cuenta Martin Bourboulon (Los tres 

mosqueteros, Eiffel), director de los 

primeros tres episodios, de los ocho que 

componen esta primera temporada. 

Para el director francés es su primera 

serie y ha estado muy involucrado, 

casi como showrunner en toda su 

concepción artística. “El reto era cómo 

combinar y equilibrar la parte histórica 

y la ficción de la vida de Carême”, 
explica. A través de él somos testigos de 
algunos los acontecimientos e intrigas 
más célebres del finales del siglo XVIII y 
principios del XIX en Francia. El ascenso 
de Napoleón y todo lo que su ambición 

influyó en la corte y en la calle, dos 
mundos en los que este cocinero-

pastelero se mueve con tranquilidad. 

Bourboulon reconoce que, después de 

ver Las ilusiones perdidas, pensaron 

en Benjamin Voisin para interpretar a 
Carême, y aunque vieron “a más de 30 

actores” se decantaron por él porque 

añadía a la serie “ese tono divertido y 

sexy” que perseguían. 
Junto a Voisin, Lyna Khoudri (La crónica 

francesa), como dama de compañía y 

amante de Carême, o Jérémie Renier (El 

amante doble) como el noble Charles 

Maurice de Talleyrand-Périgord que 
fue quien le dio al cocinero los medios 

para hacerse famoso son las caras más ©
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Benjamin Voisin (arriba) es 
Carême. Aquí, Alice Da Luz, 
su mejor pinche. 
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DUSTER
Estreno

16 DE MAYO en

J. J. ABRAMS VUELVE AL MUNDO DE LAS SERIES, COMO 
COSHOWRUNNER CON LATOYA MORGAN, Y NADA MÁS Y 
NADA MENOS QUE DE LA MANO DE UNO DE LOS ACTORES 
DE ‘PERDIDOS’, JOSH HOLLOWAY, COPROTAGONISTA DE 
‘DUSTER’, JUNTO A RACHEL HILSON.  Por Irene Crespo

ha sido un gran recordatorio de lo 

divertido que es trabajar en una serie 

donde los personajes pueden seguir 

desarrollándose y sorprendiendo según 

avanzas”, contó el director en The 

Hollywood Reporter.

A partir de esa cabina de teléfono, 

empezaron a pensar en quién podría ser 

el tipo que llega a ella, si era una cabina, 

ya planteaba otra época y no tardaron 

en llegar a la década de los 70. “Además, 

siempre supe que habría algún agente 

del FBI implicado”, continúa J.J. 

Abrams, y ahí entró LaToya, el agente 

es una mujer y negra, la primera agente 

negra del FBI, a la que interpreta Rachel 

U
na cabina de teléfono, sola, 

en medio de un desierto, 

un coche que llega a toda 

velocidad y del que sale un 

tipo a contestar el teléfono. 

Esa es la imagen que llevaba 

casi dos décadas persiguiendo a J. J. 

Abrams. Una imagen sencilla a partir 

de la que no había conseguido sacar 

una historia. Después de leer algunos 

guiones de LaToya Morgan (guionista 

y productora en Shameless, The Walking 

Dead o Parenthood), pensó en ella para 

encontrarla. Y así fue. Esta última 

define su colaboración como “un jazz” 
en el que ambos iban improvisando 

y enriqueciendo una trama que ha 

acabado convertida en Duster, la 

primera serie como showrunner para 

Morgan, el primer título que Abrams, 

ese gran nombre dorado de Hollywood 

(por Alias, Perdidos, Star Trek, Super 8 o 

El despertar de la fuerza), escribe y dirige 

en seis años después de la decepción 

que fue para él y para el estudio Star 

Wars: El ascenso de Skywalker.

“He estado trabajando en unas 

cuantas cosas y produciendo otras en 

estos años”, confesaba intentando 

tranquilizar a todos en la única 

entrevista concedida por ahora con 

motivo de Duster. Y no miente, aparece 

como productor en La historia de Lisey 

(2021), Silent Hill: Ascensión (2023) 

y, en quizá la más sonada de estos 

años, Presunto inocente (2024), con 

Jake Gyllenhaal. Ahora, además, está 

ya en Londres a punto de empezar el 

rodaje de su nueva película, aún no 

anunciada. “Pero colaborar con LaToya 
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este pastiche de acción y humor”, ha 

contado LaToya. “Me gusta mucho las 

radios, los coches, todas esas cosas 

de aquel momento… y además es un 

thriller, es una serie de misterios en 

esencia. Y situarlo en esa época nos 

permitía llenarlo de elementos que 

mucha gente reconocerá y muchos 

otros los verán por primera vez y se lo 

pasarán muy bien”.

REENCUENTRO ‘PERDIDO’

J.J. Abrams llamó a Josh Holloway en 

cuanto vio el proyecto encaminado. 

El actor saltó a la fama en su papel 

de Sawyer en Perdidos, y algo de 

esa chulería que tenía aquel parece 

A la izquierda, 
Josh Holloway. A 
la derecha, arriba, 
Keith David. Abajo, 

Rachel Hilson.

haber inspirado al showrunner para 

este nuevo personaje en Duster. “¿Te 

gustaría participar en una serie en la 

que interpretarías al conductor de una 

organización criminal?”, le preguntó 

antes incluso de tener un guion acabado 

y, en cuanto él dijo sí, construyeron 

su personaje alrededor de él, de ese 

carisma y encanto que no envejecen. 

“Creo que, con la edad, Josh se siente 

más cómodo en su irónica arrogancia 

y su rudeza, pero también en su 

vulnerabilidad e inseguridad. Es difícil 

encontrar el equilibrio ahí. Es un tipo 

atractivo, y también genuinamente 

divertido y de gran corazón… Todo eso 

lo trae al personaje”. 

Hilson y quien entra en contacto con 

un peculiar personaje de la calle, un 

conductor muy chulo, a quien da vida 

Josh Holloway, para que le ayude 

en la captura de un capo del hampa, 

encarnado por el mítico Keith David.

Una premisa a priori conocida que, en 

manos de Abrams, por supuesto está 

llena de giros, sorpresas y con buenos 

cliffhangers al final de cada uno de sus 
ocho episodios. No olvidemos que él fue 

quien reunió por primera vez a medio 

mundo delante del televisor a la misma 

hora para ver todos a la vez el final de 
Perdidos. Y antes de eso, se enfrentó 

muchas veces al estudio por incluir 

en cada capítulo de Alias un final no 
cerrado que dejaba con ganas de más.

“Hay mucho que no esperas en Duster”, 

confirma Abrams. “Lo que me gusta, y 
con lo que más nos divertimos LaToya y 

yo es con que, cuando abres una puerta, 

nunca sabes qué tipo de mente criminal 

te vas a encontrar al otro lado. Lo más 

satisfactorio fue ver cómo todos estos 

elementos –que pueden parecer muy 

locos– acaban teniendo un objetivo 

narrativo”.

SETENTEROS Y DIVERTIDOS

Situar la serie en los 70 no sólo les 

soluciona el propósito estético y cómo 

responder a esa cabina de teléfono que 

será principio y fin de Duster, también 

les permite buscar referencias en un 

género y un tono que no se ve con 

tanta frecuencia en las series actuales. 

“Podíamos pasarlo bien creando 
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EL CAMINO 

ESTRECHO
Estreno

28 DE MAYO en

EN ‘EL CAMINO 

ESTRECHO’, JUSTIN KURZEL 

(‘NITRAM’) ADAPTA LA NOVELA 

DE RICHARD FLANAGAN PARA 

RECUPERAR LA TRAGEDIA DEL 

TREN DE LA MUERTE. JACOB 

ELORDI (‘SALTBURN’) ES EL 

PROTAGONISTA. HABLAMOS 

CON LOS DOS.
Por Nando Salvá

actor famoso gracias a su trabajo en 

la serie Euphoria y en películas como 

Priscilla (2023) y Saltburn (2023), acerca 

de su pérdida de peso. “Mis compañeros 

de reparto y yo hicimos un sacrificio 
increíble juntos, y eso nos sumió 

en algo parecido a un estado de paz 

compartida”.

Basados en El camino estrecho al norte 

profundo (2014), la premiada novela 

de Richard Flanagan inspirada en las 

experiencias de su padre en la Segunda 

Guerra Mundial, los cinco episodios de 

la serie giran en buena medida alrededor 

de la construcción del infame Tren de 

la Muerte, los 400 kilómetros de línea 

A
l menos si nos ceñimos a 

una de las creencias más 

extendidas en Hollywood, 

esa según la cual no hay 

mejor prueba de calidad y 

compromiso actorales que 

engordar o adelgazar mucho para 

interpretar un papel, Jacob Elordi ya es 

uno de los grandes; después de todo, el 

australiano se quedó literalmente en los 

huesos para dar vida al protagonista de 

El camino estrecho, la miniserie dirigida 

por Justin Kurzel que, después de su 

estreno por Berlín, llega a Movistar 

Plus+. “Más que una tortura, lo que 

sucedió fue algo profundo”, explica el 
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En la otra página, Jacob Elordi y Odessa Young. 
Arriba, los soldados australianos que construyeron 
el Tren de la Muerte; y Ciarán Hinds, que 
interpreta el personaje de Elordi maduro.

mantener el ánimo y la camaradería 
a pesar de todo. “La resiliencia y el 
instinto de supervivencia de aquellos 
jóvenes se convirtieron en uno de los 
símbolos de la identidad australiana”, 
recuerda Kurzel. “La única forma de 
hacerles justicia es mantener viva su 
memoria porque, a medida que pasan los 
años, cada vez menos de esos hombres 
siguen presentes entre nosotros. Espero 
que la serie contribuya a evitar que sus 
vivencias caigan en el olvido, porque 
recordar las atrocidades ayuda a evitar 
que vuelvan a repetirse”. 
Para Elordi, revivir ese episodio de 
la historia de Australia ha supuesto 
también la oportunidad de volver a 
rodar en su país por primera vez desde 

que en 2017 se mudó a Los Ángeles para 
probar suerte en Hollywood. El de la 
serie no es el único estreno que el actor 
tiene agendado cara a los próximos 
meses. Primero lo veremos dando vida 
al monstruo titular en el Frankenstein 
de Guillermo del Toro y después, al lado 
de su compatriota Margot Robbie y de 
nuevo a las órdenes de Emerald Fennell 
(Saltburn), en una nueva versión de 
Cumbres borrascosas. “Quiero interpretar 
personajes que me asusten”, asegura. 
“No me interesa hacer películas sólo 
para entretener o para ganar dinero. 
Lo que me impulsa es capturar ese 
sentimiento que cualquiera de nosotros 
tiene cuando siente que está haciendo 
algo relevante”.

ferroviaria entre Tailandia y Birmania 
que los japoneses forzaron a construir 
a sus prisioneros de guerra en sólo 14 
meses. En concreto, su relato va dando 
constantes saltos narrativos entre tres 
líneas temporales separadas entre sí 
por varias décadas para contemplar la 
vida de su protagonista, Dorrigo Evans 
(a quien de adulto interpreta Ciarán 
Hinds), sucesivamente estudiante de 
medicina, valeroso soldado, prisionero 
de guerra en medio de la jungla, 
héroe bélico, prestigioso cirujano y 
celebridad reacia y permanentemente 
atormentado por los recuerdos de 
un romance prohibido de juventud. 
“Tuve que hacer míos sus silencios, 
sus reproches y su sufrimiento, dejar 
que su dolor se entreviera desde debajo 
de la superficie”, nos explicaba Elordi 
precisamente durante la Berlinale. 
“Entre todos los personajes que he 
interpretado, este es el que más esfuerzo 
físico y emocional me ha exigido”. 
El camino estrecho contiene el tipo de 
violencia perturbadora que conecta 
buena parte de la obra de Kurzel –
películas como Nitram (2021) y La orden 
(2024), ambas centradas en hechos 
criminales reales–, pero al mismo 
tiempo exhibe una emotividad hasta 
ahora inédita en su obra al retratar a 
un hombre decente irreparablemente 
dañado por los horrores de la guerra y 
las secuelas de un amor adictivo. “Esta 
historia me toca muy de cerca”, confiesa 
el director. “Mi abuelo combatió en la 
guerra defendiendo el norte de África 
del asedio de las tropas alemanas e 
italianas, y siendo joven mi padre estuvo 
internado en campos de trabajo, y al 
rodar la serie pude sentir con intensidad 
la sombra de ese pasado”. 
Las escenas más impactantes de El 

camino estrecho recrean el sufrimiento 
al que fueron sometidos los prisioneros 
durante la construcción del Tren de 
la Muerte, que acabó con las vidas de 
unos 90.000 soldados, 3.000 de ellos 
australianos. Golpeados y torturados 
cruelmente por los japoneses, muchos 
de ellos aquejados de disentería, 
malnutrición y malaria, tratan de 
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LA CANCIÓN
Estreno

8 DE MAYO en

LUZ Y COLOR PARA UNA ESPAÑA GRIS
LOS CREADORES PEPE COIRA Y FRAN ARAÚJO (‘RAPA’, ‘HIERRO’) Y EL DIRECTOR ALEJANDRO 
MARÍN (‘TE ESTOY AMANDO LOCAMENTE’) CUENTAN EN ‘LA CANCIÓN’ EL ÉXITO DE MASSIEL 
SIN CENTRARSE EN LA CANTANTE SINO EN TODO LO QUE OCURRÍA A SU ALREDEDOR.
Por Pelayo Sánchez

lo que percibo es una acumulación de 
decisiones consensuadas. Y eso ha sido 
para mí lo más bonito y enriquecedor: 
construir de forma colaborativa”, afirma 
el director.
Pero si hay un elemento crucial 
en la serie es su reparto, con Àlex 
Brendemühl, Marcel Borràs (como 
Serrat), Laia Manzanares… y en 
el centro de todos ellos destaca 
especialmente un excelente Patrick 
Criado interpretando a Esteban, el gris 
ejecutivo que protagoniza la ficción 
y será el encargado de llevar a esta 
Massiel encarnada por Carolina Yuste 
(La infiltrada) hasta el éxito. “Decidimos, 
en lugar de centrarnos en ella o en algún 
otro personaje famoso, contar la historia 
desde los ojos de este personaje ficticio, 
inicialmente gris y ambicioso, porque 
representaba el choque entre lo viejo y 
lo nuevo en un contexto de transición 
en España”, cuenta Coira. Y añade 
Araújo, para concluir: “Un personaje 
aparentemente antipático, pero al que 
Patrick aportó una luz que termina 
por ganarse la empatía del público. 
Al final, este antihéroe nos pareció 
idóneo para explorar temas de libertad 
y transformación en aquel momento 
histórico.”

T
ras el éxito de los thrillers policíacos 
Rapa y Hierro, dos de las grandes 

series patrias del excelente catálogo 
de Movistar Plus+, Pepe Coira y Fran 
Araújo, sus creadores, dan un giro 
difícilmente previsible en sus carreras. 
En La canción, su nuevo proyecto 
conjunto, abordan, en tres capítulos de 
50 minutos de duración cada uno, la 
historia de cómo se fraguó el triunfo de 
Massiel y su La, la, la en el Festival de 
Eurovisión de 1968. “Lo que en realidad 
nos interesaba de esta historia, más allá 
del fenómeno de masas tan conocido, 
era que podía permitirnos reflexionar 
sobre diversos temas como el mundo de 
la televisión, la política y la sexualidad 
en los últimos tiempos del franquismo”, 
cuenta Fran Araújo.
Lo más difícil, aseguran ambos, sobre 
esta historia, en principio conocida, fue 
dar con el tono adecuado para contarla. 
“Era clave encontrar un equilibrio entre 
la ligereza y la gravedad”, explican los 
dos socios. “Al final, corríamos el riesgo 
de caer en la mitomanía, pues era fácil 

dejarse arrastrar por el encanto que 
tiene la época, pero también podíamos 
pasarnos de frenada y acabar dando 
una lección de historia demasiado seria. 
Así que lo que intentamos fue contar 
seriamente algo divertido, es decir, ser 
rigurosos con gracia”.
Y aquí es donde entra Alejandro Marín, 
director de los tres episodios. “Cuando 
vimos la peli de Alejandro, Te estoy 
amando locamente, supimos que él 
sería la persona ideal para encontrar, 
mediante la puesta en escena y la 
dirección de actores, ese equilibrio entre 
ser rigurosos y divertidos”, señala Pepe. 
Marín, que llegó al proyecto durante 
las primeras etapas de su desarrollo, 
cuando los guiones aún no estaban 
completamente cerrados, destaca en este 
sentido el proceso conjunto de creación. 
“Hubo un diálogo constante entre los 
tres para lograr definir ese enfoque. Pepe 
y Juan seguían con detalle el rodaje y me 
daban en todo momento su opinión, y 
yo también intervine en su proceso de 
escritura. Al final, viendo el resultado, ©
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OTRO PEQUEÑO 
FAVOR
Estreno

1 DE MAYO en
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ENEMIGAS PARA SIEMPRE
BLAKE LIVELY Y ANNA KENDRICK SE REÚNEN DE NUEVO EN LA SECUELA ‘OTRO PEQUEÑO 
FAVOR’, EN LA QUE PAUL FEIG REPITE COMO DIRECTOR. LLENA DE SECRETOS, GIROS, 
MENTIRAS Y ASESINATOS, ESTA VEZ VIAJAN HASTA CAPRI. 
Por Alice Cucchetti

en situaciones peligrosas, tenía que 

tomármelo con calma”, dijo Kendrick. 

“Volví a ver Kiss Kiss Bang Bang (Shane 

Black, 2005), me inspiró la actitud 

relajada de Robert Downey Jr. ¡Sí, hay 

asesinatos y caos, pero estoy bien!”.

Ante el miedo habitual de hacer una 

secuela, Feig encontró la solución 

añadiendo más comedia y extremando 

la aventura: “Hay mucho en juego, 

el peligro es real y también las 

emociones”. Una adrenalínica secuela 

que no parece el final definitivo… 
¿Quedarán favores por pedir? Paul Feig 

no dice que no, al contrario: “Tengo 

una buena idea en mente. Creo que esta 

historia podría ser una trilogía”.

L
a primera vez que la súper estilosa 

Emily (Blake Lively) le pidió un 

pequeño favor a la nerviosa Stephanie 

(Anna Kendrick) no salió demasiado 

bien: a partir de un sencillo “¿puedes 

recoger a mi hijo del colegio?” 

nos sumergimos en una espiral de 

misterios, desapariciones, traiciones, 

giros, identidades equivocadas y, por 

supuesto, asesinatos. Pero si hay algo 

que nos quedó claro ya en Un pequeño 

favor (Paul Feig, 2018) es que Emily 

y Stephanie realmente no pueden 

prescindir la una de la otra. “Blake y 

Anna tienen una química natural como 

personajes y como actrices, un nivel de 

entendimiento que no se puede limitar 

de ninguna manera”, confirmó Feig, 
una vez más al mando, presentando 

Otro pequeño favor en el pasado 

festival SXSW de Austin. “Cuando 

comparten una escena, es simplemente 

maravilloso. Son la razón principal por 

la que quise hacer una secuela”. 

Y así, aquí estamos, Otro pequeño favor 

se estrena directamente en Prime Video 

y arranca con el reencuentro de ambas 

protagonistas cuando la maquiavélica 

Emily –¿quizás redimida?– invita 

a Stephanie a su suntuosa boda con 

un empresario italiano, en Capri. 

“Probablemente es el personaje que 

más disfruto interpretado de todos los 

que he tenido la suerte de afrontar en 

mi carrera”, comentó con entusiasmo 

Lively en Austin. Por eso, cuando Paul le 

pidió volver, no se lo pensó un segundo. 

Ayudó también que la historia se 

mudara de los suburbios de Connecticut 

al mar y los colores de Capri. “No 

entendía por qué quería filmar en Capri 
a toda costa –confesó– y ahora quiero 

vivir allí. ¡Es un lugar maravilloso!”. 

Por su parte, el personaje de Anna 

Kendrick es ahora una mujer diferente 

a la inquieta madre soltera, siempre 

ocupada buscando la perfección, que 

conocimos al principio de Un pequeño 

favor, se ha convertido en una célebre 

autora de libros, con mucha confianza 
en sí misma. “Cuando arrancamos, me 

dije que si mi personaje iba a meterse 

OTROS ESTRENOS

NINE PERFECT STRANGERS T2
ESTRENO 22 DE MAYO
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MEMENTO MORI T2 
Estreno

25 DE ABRIL en

 OLIVIA BAGLIVI Y FRANCISCO ORTIZ PROTAGONIZAN LA SEGUNDA TEMPORADA DE 
‘MEMENTO MORI’, EN LA QUE VUELVEN A METERSE EN LA PIEL DE ERIKA Y SANCHO  Y 
NOS ACERCAN AL ASESINO INTERPRETADO POR YON GONZÁLEZ, AUGUSTO LEDESMA.
Por María Sanz

Ortiz por lo que veremos en pantalla, nos 

habla de “ritmo frenético”, “personajes 

extremos” y “situaciones complejas”. 

Olivia Baglivi, por su parte, dice que la 

serie empieza a volar, pero conservando 

“los giros de guion y un tono de thriller 

bastante sorpresivo”. 

SANGRE, DESEO Y ODIO

Tanto Sancho como Erika son motor 

para Augusto. Con el primero, se 

establece una lucha y un desafío; Erika, 

por su parte, es amante y quien ha 

conseguido llegar hasta él.

“Nos vamos a encontrar un Sancho 

destruido después de todo lo que 

ha pasado, pero con un espíritu de 

venganza que le hace seguir (…). 

L
a primera temporada de 

Memento Mori terminó con casi 

todos sus frentes abiertos y con 

la vida de sus protagonistas 

tan patas arriba que llegamos 

a temer no ver a algunos 

en futuras temporadas, si es que las 

había. Se confirmó su renovación y, 
mientras aún estamos esperando ver 

los capítulos de la segunda, ya se ha 

anunciado que habrá una tercera, como 

si el ritmo frenético de la trama se 

hubiera contagiado a su promoción. 

Basada en la trilogía de novela negra 

Versos, canciones y trocitos de carne, de 

César Pérez Gellida, Memento Mori nos 

llevó hasta Valladolid para conocer 

al asesino en serie Augusto Ledesma 

(Yon González) y su obra, un reguero 

de víctimas a las que mutila una parte 

del cuerpo y en las que deja versos que 

escribe de su puño y letra. La segunda 

temporada arranca con Augusto fugado 

junto a Erika (Olivia Baglivi) y con el 

inspector de homicidios Ramiro Sancho 

(Francisco Ortiz) persiguiéndole por 

Europa. Se mantiene en el reparto Juan 

Echanove, en su papel de Carapocha, 

un analista de asesinos en serie, y se 

incorpora la actriz italiana Anna Favella, 

como la inspectora Gracia Gallo. 

En los cinco episodios de esta nueva 

entrega (uno menos que en la pasada), 

seremos testigos de esta persecución, 

mientras Augusto sigue haciendo de las 

suyas. Si le preguntamos a Francisco 
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En la página de la izquierda, 
Yon González y Olivia Baglivi. 
Arriba, Francisco Ortiz; y 
aquí, Juan Echanove.

enamoró del personaje. La segunda, al 

principio, trabajó desde el guion para 

empaparse de cómo se quería contar 

la historia en el audiovisual. Ambos 

coinciden en la suerte que es participar 

en una adaptación. “Parte del trabajo 

viene hecho ya, provienen de una 

novela donde evidentemente siempre 

vas a sacar más información que lo que 

puedes sacar únicamente del guion”, 

asegura Ortiz. 

Olivia Baglivi cuenta que tiene muy 

buena relación con César Pérez Gellida, 

el autor, y que “ha sido un regalo poder 

tener a la cabeza creadora de la historia 

en el proyecto (…) César siempre ha 

estado súper involucrado”, visitándoles 

en las sesiones de rodaje, siempre 

dispuesto a hablar con ellos. 

El rodaje, por cierto, lo describen como 

intenso. No es para menos, Memento 

Mori ha grabado su segunda temporada 

en la Comunidad de Madrid, Valladolid, 

Canarias y Trieste (Italia). A pesar 

de ello y quizá también por ello, sólo 

tienen palabras buenas. Destacan 

que se haya mantenido casi todo el 

equipo técnico, la unión del equipo 

artístico y que tanto viaje y el rodar en 

localizaciones increíbles les ha ayudado 

a sumergirse en la trama y a que en 

pantalla se nota el resultado. 

Augusto se ha convertido en su 

leitmotiv, se van a buscar y se van a 

encontrar. Vamos a ver a un Sancho más 

meticuloso. Y eso es parte de lo bonito 

de esta relación, que incluso desde el 

puro odio pueden llegar a ayudarse de 

manera personal”, explica Ortiz. 

Erika reforzará el vínculo con Augusto, 

pero adquirirá protagonismo la 

bipolaridad que padece y los estados 

de euforia y depresión que atraviesa el 

personaje. “Vamos a ver las conductas 

que eso supone y que afectan a la trama 

porque un personaje tomando decisiones 

importantes bajo esa condición, de 

alguna manera, lo entorpece todo. A 

veces para bien, y creo que se entiende 

que toma las decisiones que toma desde 

ahí”, reflexiona Baglivi, señalando el 
respeto y el cuidado que han tenido a la 

hora de tratar el tema. 

Para Baglivi, Erika ha sido su primer 

protagonista en televisión. Un regalo 

por su complejidad. “La dificultad de 
enfrentarme a Erika siempre ha estado 

ahí, pero me dan más miedo los papeles 

a los que no tengo muy claro qué les pasa 

que un personaje como este que, pese a 

ser muy complejo, está muy definido”, 
explica. “Es atreverse a habitarla porque 

ella es una mujer muy arriesgada, por 

lo tanto, tú como actriz vas a tener que 

asumir riesgos a nivel interpretativo”. 

Ortiz, en cambio, asegura que siempre se 

ha sentido muy cercano a Sancho. “Hay 

algo en él muy iracundo que reconozco 

también en mí y esa manera de ser es 

como un río que, al final, siempre llega 
al mismo sitio”, dice y añade que su 
trama durante la primera temporada 

le tocó de manera muy personal y 

reconoce que no ha tenido problema “en 

mantener todas esas sensaciones para 

una segunda temporada, que era muy 

interesante por el punto tan extremado 

desde donde arranca”. Según él, ha sido 

“casi terapéutico”. 

SIN MIEDO A LA ADAPTACIÓN

Ni Ortiz ni Baglivi conocían la historia 

en la que se basa Memento Mori. El 

primero optó por leerse las novelas en 

cuanto le hablaron del proyecto y se 
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EL ETERNAUTA
Estreno

30 DE ABRIL en

RICARDO DARÍN 
PROTAGONIZA  
‘EL ETERNAUTA’,  
LA NOVELA GRÁFICA 
ARGENTINA POR EXCELENCIA 
QUE DENUNCIABA EL DRAMA 
DE LOS DESAPARECIDOS 
Y LOS HORRORES DE LA 
DICTADURA A TRAVÉS DE 
LA CIENCIA-FICCIÓN. 
Por Davide Stanzione

viajado por todo el mundo. Su principal 

mérito, aparte de un diseño gráfico 
extraordinario e innegable relevancia 

estética, es que anticipó, haciendo gala 

de gran capacidad profética, el drama de 

los desaparecidos, en cuya lista acabaría 

más tarde el propio autor, Héctor Germán 

Oesterheld.

Publicada originalmente entre 1957 y 

1959 por la revista Hora Cero, se convierte 

ahora en una miniserie dirigida y escrita 

por Bruno Stagnaro (Pizza, birra, faso y 

Okupas). “Para enfocar la adaptación –

ha explicado–, me puse en la piel de 

ese niño que quedó prendido al leer 

la historia por primera vez, y traté de 

reconstruir la emoción genuina de vivir 

una aventura en la esquina del barrio, 

L
a partida de naipes de cuatro 

amigos se ve interrumpida 

bruscamente. A través de la 

ventana se ven copos de nieve 

fosforescentes y mortales, una 

auténtica tormenta radiactiva 

que es el trágico preludio de una 

invasión extraterrestre que diezmará 

a la población de la capital argentina y 

traerá muerte y destrucción al mundo. A 

partir de ese momento, Juan Salvo será 

testigo de una terrible historia llena de 

angustia, pero también de una voluntad 

desesperada de sobrevivir y resistir.

Es en este lúgubre escenario de ciencia-

ficción posapocalíptica donde arranca 
El eternauta, un clásico indiscutible del 

cómic argentino de finales de 1950 que ha 
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Ricardo Darín lidera 
el reparto de la serie 

de ciencia-�cción 
argentina. A la 

derecha, arriba, 
Andrea Pietra, Carla 
Peterson y Marcelo 

Subiotto. Abajo, 
Ariel Staltari.



©
 M

ar
co

s 
Lu

de
vi

d/
N

et
fli

x

El eternauta es entender cómo afrontar 

las dificultades técnicas que entraña 
construir el mundo en el que sucede”.
El rodaje de la serie de seis episodios, 

producida por Netflix en colaboración 
con la productora argentina K&S Films, 
se llevó a cabo tras varios intentos 
fallidos de adaptación en las últimas 

décadas. El rodaje tuvo lugar en más 
de 35 localizaciones reales de Buenos 
Aires entre mayo y diciembre de 2023, 
y se utilizaron más de 25 decorados 
creados con tecnologías de producción 
virtual. El protagonista, Juan Salvo, 
está encarnado por el actor argentino 
Ricardo Darín, quien ha declarado 
sobre la esperada adaptación: “Hemos 
respetado la historicidad del cómic a la 

vez que proponíamos una nueva versión. 
En la historia original, mi personaje tenía 
30 años, mientras que yo tengo 60, así que 
adaptamos el papel a mi edad, pero sin 

distorsionar su esencia. No la escribí. De 
hecho, llegué más tarde, pero esta nueva 
interpretación encaja perfectamente en la 

historia y mantiene un fuerte vínculo con 
la obra original”.
“Veo este trabajoa como una puerta de 
entrada para soñar con hacer en el futuro 
cosas de una escala similar. Es algo 
realmente muy grande”, ha dicho Darín, 
a quien acompañan en el reparto actores 
como Carla Peterson, César Troncoso, 
Andrea Pietra, Ariel Staltari, Marcelo 
Subiotto, Orianna Cárdenas, Claudio 
Martínez Bel y Mora Fisz. 

junto a ese gran héroe argentino que es 
Juan Salvo”. De hecho, lo que hace que 
El eternauta sea tan memorable es, sin 
duda, su capacidad para sintonizar con 
un momento histórico especialmente 
convulso en el país del mate, en una 
coyuntura de golpes de estado, escenarios 
económicos y políticos tensos y un 
creciente descontento popular. Desde 
este punto de vista, el cómic se constituye 
como un grito de resistencia contra todas 
las dictaduras. Un clamor más actual que 
nunca, en el que sobrevivir a la ceguera 
del poder mediante la fuerza subversiva 
del individuo y su disposición positiva 
hacia los demás ha pasado hoy a ser de 
vital importancia.
Al releer hoy el cómic, se aprecia 
claramente cómo el trasfondo metafórico 

de la obra cobra vida en las mesas, 
marcadas por una tristeza a veces 
vertiginosa. Dada su evidente fuerza 
simbólica, el cómic fue objeto de diversos 
intentos de censura y represión por 
parte del régimen militar que gobernó 
el país de 1976 a 1983. Oesterheld, que 
nunca ocultó ser de izquierdas, pasó a 
vivir en la clandestinidad desde donde 

continuó publicando sus obras en lugares 
secretos, convirtiendo a El eternauta en 

una muestra de profunda y despectiva 
disidencia hacia el régimen. Años más 
tarde, fue perseguido junto a sus colegas 
antes de desaparecer en 1977, en plena 
dictadura de Videla.
El cineasta Martín Mórtola Oesterheld, 
sobrino del guionista original, participa 
en el proyecto de Netflix como consultor 
creativo, lo que garantiza una conexión 
real con el guion original editado por el 
director Stagnaro junto con Ariel Staltari. 
Sobre su serie de televisión, el propio 
cineasta explicó: “Para mí, El eternauta 

es el recuerdo de mi padre trayéndome 
los fascículos semanales de cómics. Creo 
que fue una de las primeras cosas que 
leí, tenía 10 años, y tuvo una profunda 
influencia en mi forma de entender mi 
país. La sensación que me dejó aquella 
primera lectura me ha acompañado 
toda la vida y, en cierto modo, influyó 
mucho en lo que hice después. Creo que 
parte de la fascinación que supone hacer 
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THE WALKING 
DEAD: DEAD CITY 

T2
ESTRENO 8 DE MAYO

WEISS & 
MORALES 

ESTRENO ABRIL

HAPPY FACE 
ESTRENO 8 DE MAYO

K
eith Hunter Jesperson es el 

nombre real del conocido como 

‘Asesino de la cara sonriente’, 

un mote que le pusieron porque, 

para llamar la atención sobre sus 

crímenes, empezó a dibujar caritas 

sonrientes cerca de sus víctimas y 

lo utilizó como firma en sus cartas 
a la prensa y fiscales. Happy Face 

(Cara feliz: La historia de un asesino 

en serie) se basa en la historia 

que su hija, Melissa, escribió y 

narró en un podcast sobre cómo 

descubrió los horribles actos que 

cometía su padre. A lo largo de 
ocho episodios, Melissa (Annaleigh 
Ashford) intentará salvar a un 

hombre inocente de la pena de 

muerte, culpado por un delito 

que en realidad cometió su padre 

(interpretado por Dennis Quaid). 
La serie profundiza en esa relación 

entre padre e hija y también en 

cómo ella se enfrenta a su propia 

identidad, intentando ocultarla.

D
os mentes opuestas, una 

investigación. Así reza el primer 
tráiler que se ha podido ver de Weiss & 

Morales, la nueva serie de los creadores 

E
l universo The Walking Dead parece 

infinito e imparable. Sólo hace 
falta ver las reacciones cada vez que 

un nuevo tráiler emerge. Esto ha 
pasado con los avances que se han ido 

viendo de la temporada dos Dead City, 

el spin-off situado en Nueva York y 
protagonizado por dos de los personajes 
más queridos de la franquicia, Negan 
(Jeffrey Dean Morgan, en la foto) 
y Maggie (Lauren Cohan). Aunque 
también es comprensible la locura 

porque los creadores conocen bien a sus 

fans, ávidos de encontrar conexiones 

entre todos estos mundos zombis. Entre 
esas conexiones, una de las novedades 

más importantes de los próximos 

de Hierro y Rapa. Como en la 
primera, la trama se traslada a las 

Canarias, aunque esta vez el rodaje 
se repartió entre localizaciones 

de La Gomera y Gran Canaria. Weiss & 
Morales son los apellidos de los dos 

protagonistas, dos policías obligados a 
entenderse para descubrir un crimen. 
Weiss es Nina, una policía alemana que 
ha viajado a las islas para enfrentar un 

secreto familiar con su madre, al llegar, 
intenta evitar un ataque a una mujer sin 

darse cuenta de que se está metiendo 

en medio de una operación encubierta 

de la policía española. Poco después, 
el cadáver de un ciudadano alemán es 

descubierto y llamarán a Weiss para 
ayudarles, en ambos casos al frente 

está el sargento Raúl Morales. Los dos 
aprenderán a trabajar juntos a pesar de 

sus diferencias. Katia Fellin y Miguel 
Ángel Silvestre son Weiss & Morales. PAPÁ MUERTE

ASESINATO 
EN LAS ISLAS

ZOMBIS Y 
RASCACIELOS

ocho episodios será la aparición de Ari 

Loeb, actor recurrente en TWD, al que 

hemos visto en la original, en Fear The 

Walking Dead, en Tales of The Walking 

Dead y ahora aquí, representa ese tipo 

de personajes secundarios, que no se 

olvidan. Una categoría en la que también 
entraría Hillarie Burton, la actriz que 

interpreta a Lucille, mujer de Negan, 
y que también regresa. 

XIV    BESTMOVIE.ES   ›   MAYO 2025



B
asada en un famoso podcast del 

mismo nombre, es la historia 

de Molly, una mujer que al ser 

diagnosticada con cáncer de mama 

terminal, decide separarse y empezar a 

buscar el placer vital, emocional y sexual 

por primera vez. Molly contó su historia 

junto a su amiga Nikki, y ahora esta se 

encuentra en el equipo productor de una 

serie divertida, brutalmente emotiva 

y muy viva… a pesar de ser un retrato 

crudo de la muerte. Molly, interpretada 

con sensibilidad y brillantez por 

Michelle Williams, no sentía nada y 

decide intentar sentirlo todo hasta casi, 

casi el final. Es un filme sobre el respeto 
absoluto a acabar como queramos 

nuestros días. Incluso cuando ese 

deseo incluye fantasías fetichistas. Una 

historia sobre querer, quererse, cuidar 

y cuidarse. Con una preciosa amistad 

central (Jenny Slate es la amiga que 

cuida), una terapeuta (Esco Jouley) para 
llevarse a casa (y de fiesta) y una madre 
redimida (Sissy Spacek). “El dolor es 
político, el placer es político”. Le dicen a 

Molly, lo único que le queda es intentar 

recuperar el control de lo que siente y 

quiere sentir, siendo consciente de su 

alrededor. Risas, sorpresas y muchas 

lágrimas aseguradas. Una serie que no se 

esconde en nada… ni en el dolor ni en el 

placer, ni en las fases de la muerte ni en 

los pasos para convertirse en dominatrix.

Por Irene Crespo

DYING FOR SEX

C
on la nueva tanda de episodios, la 

serie distópica creada por Charlie 

Brooker ha vuelto (en parte) a hacer 

lo que mejor sabía hacer: sacudir, 

traumatizar, incomodar al espectador 

colocándolo frente a historias que 

muchas veces requerían de estómagos 

fuertes para ser asimiladas. Su 

efectividad ha ido disminuyendo con 

E
n el universo de Star Wars, hay 

galaxias para todos los gustos. 

Además de las más canónicas centradas 

en personajes conocidos (como Obi-

Wan y Ahsoka) y divertimentos 

recientes al estilo Spielberg como la 

reciente Tripulación perdida, con Jude 

Law al frente, también hay espacio 

para este thriller político ambientado 

unos años antes de la trilogía original. 

BLACK MIRROR T7

ANDOR
T2

el paso de los años y las temporadas, 

pero esta vez hay algo bueno: episodios 

como Ordinary People (una sátira negra 

que trae a colación el funcionamiento 

de plataformas de streaming como 

Netflix) redescubren el espíritu 
de los orígenes de Black Mirror, es 

decir, saben combinar la crítica a la 

sociedad y los usos más preocupantes 

de la tecnología con una narrativa 

efectiva que no depende de planos 

sensacionalistas patéticos y molestos. 

Cabe destacar también Eulogy con Paul 

Giamatti, que nos devuelve a los tonos 

románticos de San Junipero, mientras 

que otros episodios (sobre todo Black 

Beast) se limitan a ser un ejercicio de 

estilo, continuando ese eterno ciclo de 

vanagloriosa autorreflexión en el que 
Black Mirror parecía haberse hundido 

para siempre. Hay motivos para esperar 

que la serie todavía tenga algo que decir.

El aclamado spin-off de Rogue One 

regresa con una segunda temporada 

que no cambia la receta ganadora de los 

primeros episodios: no hay lugar para 

las melodías de Cantina, sino sólo para 

las misiones secretas de los rebeldes 

para detener al Imperio. La de Cassian 

Andor sigue siendo una historia de 

espías cautivadora que lanza guiños 

a obras maestras de ciencia-ficción 
como Blade Runner, un relato sólido y 

serio (que también trata sobre violencia 

sexual) que ofrece una perspectiva 

diferente de la saga. Un “Star Wars para 

adultos” en el que se pueden apreciar los 

detalles relacionados con el secretismo 

de la rebelión y el funcionamiento de la 

compleja maquinaria imperial, a través 

de puntos de vista y personajes bien 

desarrollados. La segunda parte del 

relato, como la primera, está lastrada 

por un ritmo no siempre apasionante, 

pero el empaque general es el de las 

grandes ocasiones televisivas.

Por Cristiano Bolla

Por Cristiano Bolla
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FLASHFORWARD… (PRÓXIMAMENTE)
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EL GRAN GUERRERO
Nacido en Honolulu, Hawái, Jason Momoa siempre ha llevado sus islas de origen 
con orgullo por el mundo. Y ahora quiere que el mundo conozca también su 
Historia. Producida, escrita y protagonizada por él, El gran guerrero cuenta las 
hazañas de Ka’iana, el hombre que intentó uni�car el archipiélago en el s.XVIII 
frente a la colonización occidental. ESTRENO 1 de agosto en Apple TV+




